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Musk plantea legalizar a 
migrantes “honestos que 
trabajan y contribuyen” 

Mercado laboral aplica freno en 
agosto; se pierden 270,000 

empleos 

Reta inflación a Banxico; prevé 
convergencia al 3% hasta 2025 

‘AMLO no se quedará callado en 
último año’ 

Admite AMLO que hay un 
repunte de violencia en el país 

Morena escoge sus aspirantes a 
la CDMX 

Frenan ayuda a México 
por no atacar f

 
entanilo 

Morena se embolsa 1,547 mpd 
que prometió devolver 

Libre y seguro Marchan en la CDMX por el aborto 
libre, legal y seguro 

Militarizan secretarías de 
seguridad estatal 

Con Monreal, más ataques a 
jóvenes, homicidios… y él culpa al 

pasado 

Sinergia necesaria ¡Porque vivos se los llevaron, 
vivos los queremos!, 

Investigación penal contra 
expresidente Peña Nieto, exigen 
los padres de los 43 normalistas 

Sin EU, Europa y 14 países de AL 
van contra cárteles 

Elige Consejo de Morena 4 
aspirantes para CDMX 
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México y China siguen cultivando relaciones estratégicas crecientes, en un esquema de 
prosperidad compartida: diputada Marcela Guerra.- Con motivo del 74 aniversario de la fundación 
de la República Popular China, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra Castillo, afirmó que ese país asiático y México siguen cultivando relaciones 
estratégicas crecientes, entre ellas la económica, en un esquema de prosperidad compartida y de 
buen futuro para ambas naciones. En la sede de la embajada de ese país en México, la Diputada 
Presidenta recordó que en 2013 el presidente de China, Xi Jinping, visitó nuestro país, estuvo en el 
Senado, y ahí dio un mensaje en el que hizo referencia a la prosperidad, misma que “sigue estando 
vigente como valor compartido de las naciones”. [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] [VÉRTIGO] [CHINA 
HOY] [HERALDO] [MILENIO] [TALLA POLÍTICA] 

Felicitamos a la República de China en su 74 aniversario de la proclamación como República: 
Marcela Guerra Castillo.- Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, manifestó, en esta ocasión especial, la oportunidad de conmemorar los impresionantes 
logros de una nación en franco crecimiento y sin precedentes; el de poder estar aquí para reafirmar 
y fortalecer nuestros lazos de amistad y de cooperación entre nuestros países: México y China. A 
nombre de la Cámara de Diputados felicitamos a la República de China en su 74 aniversario de la 
proclamación como República y hacemos extensiva, a través del señor embajador, Zhang Run, esta 
felicitación al pueblo de China, con el cual nos sentimos muy identificados, por una historia, por 
una cultura, pero también porque somos países, que somos países de tradición, pero también de 
modernidad. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

La Embajada de China en México Celebró la Recepción con Motivo del 74 Aniversario de la 
Fundación de la República Popular China.- El 28 de septiembre, la Embajada de China en México 
celebró la Recepción con Motivo del 74 Aniversario de la Fundación de la República Popular China, 
en que participaron más unos 700 invitados, incluidos la diputada Marcela Guerra Castillo, 
residenta de la Cámara de Diputados, el Sr. Mauricio Vila Dosal, gobernador del estado de Yucatán, 
el Director General Fernando González Saiffe, representante de la Canciller; el General de División 
Bertín Hernández Mercado, Comandante de la Fuerza Aérea Mexicana, así como otros 
representantes del Gobierno, el Congreso, partidos políticos, entes locales, Fuerzas Armadas y 
Policiales, empresas, educación, thinktanks, medios, grupos diplomáticos, instituciones chinas, la 
comunidad china, Institutos Confucios y estudiantes de intercambio en México. [EMBAJADA CHINA] 
[MILENIO] [FACEBOOK] [FACEBOOK] [FACEBOOK] [FACEBOOK] [X] [X] 

Embajada de China en México.- Sra. Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Sr. Mauricio Vila Dosal, Gobernador de Yucatán, y Sr. Fernando González 
Saiffe, representante de la Canciller y Director General para Asia-Pacífico de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores dan palabras en la Recepción del 74°Aniversario de la Fundación de la 
República Popular China. [FACEBOOK] 
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Zhang Run.- Agradezco la presencia de usted, en su calidad de Presidenta de la Honorable Cámara 
de Diputados, la cual reafirma las brillantes perspectivas entre China y México. ¡Viva la amistad! [X]  

Nicaragua en Encuentro con Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de México.- Por invitación 
de Marcela Guerra Castilla, presidenta de la Cámara de Diputados de México, el Gobierno de 
Reconciliación y Unidad Nacional de la República de Nicaragua, encabezado por el Comandante 
Daniel Ortega Saavedra, Presidente de la República y la Compañera VicePresidenta, Rosario 
Murillo, participó en la Recepción que ofreció al Cuerpo Diplomático con motivo del inicio del 
Tercer Año del Ejercicio de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, la cual se llevó a cabo el 
27 de septiembre de 2023, en la sede de dicha Cámara. La diputada Marcela Guerra Castilla, 
mencionó que las relaciones internacionales desempeñan un papel fundamental en la esencia de 
los parlamentos contemporáneos, los cuales son actores fundamentales para alcanzar los objetivos 
de las agendas globales; el fortalecimiento de la democracia y del multilateralismo; y el logro de la 
Paz Universal y la Justicia [EL19] 

Autonomía y libertades, tema a debatir en la semana nacional de transparencia 2023.- El INAI 
convoca a la sociedad a participar en los trabajos de la Semana Nacional de Transparencia 2023, 
que se llevarán a cabo del 2 al 6 de octubre, con el tema “Autonomía y Libertades”. El lunes 2 de 
octubre, en la Ciudad de México, se inauguran las actividades de la Semana Nacional de 
Transparencia 2023, en el Auditorio Alonso Lujambio. El diálogo se centrará en el valor y las 
aportaciones de los organismos constitucionales autónomos a la gobernabilidad y estabilidad de un 
Estado democrático.  

Participan la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena; las comisionadas Norma 
Julieta del Río Venegas y Josefina Román Vergara, y el comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como 
Jorge Romero Herrera, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra 
Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, 
integrante del Consejo Consultivo del INAI; Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM; Olga 
Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia del Senado de la República; Guadalupe 
Taddei Zavala, consejera Presidenta del INE; Omar Gutiérrez, director jurídico de la Secretaría de 
Gobernación; Rafael Ruiz Mena, jefe de la Unidad de Políticas de Anticorrupción de la SFP, y 
Abraham Montes Magaña, coordinador de los Organismos Garantes del Sistema Nacional de 
Transparencia (SNT). [LJA] [VÉRTIGO] [JORNADA] 

Marcela Guerra encabezó el homenaje por los 200 años de la creación del Colegio Militar.- Al 
encabezar el homenaje cívico de los 200 años de la creación del Heroico Colegio Militar, Marcela 
Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados, afirmó que esta institución es una de las bases 
primigenias para levantar la nueva edificación republicana y consolidar la nación mexicana. [LJA] 

Se reúnen diputados con cuerpo diplomático acreditado en México.- La Cámara de Diputados 
recibió al cuerpo diplomático acreditado en México, donde la presidenta de la Mesa Directiva, 
Marcela Guerra Castillo (PRI), resaltó que, en los escenarios de agresiones y guerra, la diplomacia 
permitirá construir puentes de entendimiento y prevenir conflictos. En una ceremonia en el 
vestíbulo del edificio E, la legisladora dijo que actualmente el protagonismo de bloques regionales 
característicos de la geopolítica contemporánea muestra el rostro del conflicto como una amenaza 
constante. Las confrontaciones internacionales se hacen presentes junto con graves distorsiones 
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que trascienden muchas veces a las zonas involucradas, hasta acabar por afectar a todos y poner 
en vilo a la humanidad en su conjunto”, resaltó. [NEWS] 

Condenan diputados y diputadas del PAN y del PRI asesinato de seis de los siete jóvenes 
desaparecidos en Villanueva, Zacatecas.- Diputadas y diputados del PAN y del PRI condenaron el 
asesinato de seis de los siete jóvenes que estaban desaparecidos, tras ser privados de la libertad, 
en el municipio de Villanueva, Zacatecas, mientras el séptimo se encuentra grave en el hospital y 
expresó sus condolencias y solidaridad con los familiares de las víctimas. Durante la sesión de este 
miércoles, tras conocerse el hallazgo de los cadáveres, a petición del PAN, la Mesa Directiva 
concedió el minuto de silencio. El diputado zacatecano Miguel Ángel Varela Pinedo (PAN) planteó 
que el pleno sumara al minuto de silencio sumarse al duelo “por los miles de vida que se están 
llevando, que se están perdiendo” en la entidad. En respuesta, la presidenta de la cámara, Marcela 
Guerra (PRI); expresó: “Se concede un minuto de silencio ante esta desagradable noticia”. 
[NOTICIAS] [NOTIGRAM] 

Las lenguas maternas enfrentan un serio problema de extinción, afirma hablante de maya.- La 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, precisó que Rossembert Gutiérrez 
Hernández es originario de la comunidad ch’ol-maya, Tacotalpa, Tabasco; es licenciado en 
Desarrollo Turístico por la Universidad Intercultural de ese estado y fundador de proyectos 
socioculturales que impulsan los Objetivos de Desarrollo Sostenible desde las comunidades 
indígenas. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Vicepresidenta de la Mesa Directiva de Cámara de Diputados se reunió con su homólogo de la 
Asamblea Nacional De Vietnam.- En el encuentro de cortesía y a nombre de la presidenta de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Joanna Alejandra Felipe Torres, manifestó su reconocimiento a los vietnamitas por 
su presencia para “compartir su visión en las relaciones de diplomacia parlamentaria entre Vietnam 
y nuestro país”. Recordó que México fue uno de los primeros países de América Latina en 
establecer relaciones diplomáticas con Vietnam y destacó que se mantiene un diálogo 
interparlamentario entre ambos países, a través de los grupos de amistad de la Cámara de 
Diputados y de la Asamblea Nacional de esa nación. [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Evitarán intromisión oficialista en la capital.- “Ninguna prisa nos va a hacer tomar decisiones 
torpes", afirmó el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, quien 
consideró que aún hay tiempo suficiente para definir cuál será el mejor método por el que el PAN, 
PRI y PRD, que integran el Frente Amplio por México, habrán de elegir a su abanderada o 
abanderado al gobierno de la capital del país. Cuestionado sobre si debería ser el mismo que se 
utilizó para elegir a la candidata a la Presidencia de la República, dijo que se tiene que pensar cuál 
es el mejor y evitar, sobre todo, que haya una intromisión por parte del oficialismo. En entrevista, 
el líder de la bancada albiceleste en San Lázaro, rechazó que estén contra reloj por no haber 
definido aún cuál será el método que utilizarán. [ÍNDIGO] 

Cámara de Diputados deberá resolver los mandatos judiciales pendientes antes del 15 de 
diciembre: Jorge Romero.- Jorge Romero Herrera (PAN), presidente de la Junta de Coordinación 
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Política, anunció los mandamientos judiciales que deberá resolver la Cámara de Diputados en este 
periodo ordinario de sesiones; es decir, hasta el 15 de diciembre tendrá para hacerlo. [EFEKTO 10] 

Legisladores de Morena se preparan para contender en las elecciones de 2024.- Morena registró a 
285 aspirantes para las candidaturas a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y a las 8 
gubernaturas que se van a elegir el próximo año, solo 54 van a calificar a una última etapa. Al 
gobierno de Puebla se registraron 22 personas, entre ellas, el diputado federal, Ignacio Mier y el 
senador Alejandro Armenta. Eduardo Ramírez Aguilar, senador y líder de la bancada de Morena en 
el Senado, así como la senadora Sasil de León, figuran entre las 31 personas en la contienda por 
Chiapas. Mientras que en Tabasco hay 21 registros, entre ellos el diputado Manuel Rodríguez 
González, presidente de la Comisión de Energía. [TELEVISA] 

Priistas ironizan con decisión de Morena que dejaría fuera a Ramírez Marín de las elecciones en 
Yucatán: “Se vio verde”.- El Consejo Estatal de Morena en Yucatán dio a conocer a los cuatros 
perfiles que participarán en el proceso de encuestas para definir al próximo coordinador de los 
Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, en donde destacó la ausencia del senador Jorge 
Carlos Ramírez Marín. El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, 
utilizó una fotografía de él riendo para explicar que así, con una sonrisa, presuntamente habrían 
dejado fuera al legislador del proceso interno en Yucatán. Quien también se unió a las reacciones 
fue la secretaria general del PRI, Carolina Viggiano Austria. En un mensaje en su cuenta oficial de X, 
antes Twitter, aseguró que el senador presuntamente se vio “verde” —haciendo alusión a su paso 
al PVEM— al dejar al PRI para buscar un cargo que no consiguió. [INFOBAE] [RADIOFÓRMULA] 

PAQUETE ECONÓMICO 2024  

Marcelistas votarán el presupuesto en unidad con Morena.- La bancada de Morena en la Cámara 
de Diputados votará el paquete económico 2024 en unidad, a pesar de que un sector que respalda 
a Marcelo Ebrard ha anunciado que presentará un documento alterno la próxima semana, precisó 
la vicecoordinadora del grupo, Aleida Alavez Ruiz. La legisladora informó que, en la reunión de la 
semana pasada con Ebrard, a la que asistió el coordinador de la fracción, Ignacio Mier Velazco, los 
legisladores que respaldan al ex secretario de Relaciones Exteriores se comprometieron a votar el 
presupuesto. [JORNADA] 

Diputados afines a Marcelo Ebrard buscarán hacer reasignaciones en el PEF 2024, afirma Daniel 
Gutiérrez.- El diputado morenista Daniel Gutiérrez Gutiérrez adelantó que más de 40 diputadas y 
diputados de su grupo parlamentario y del PVEM y del PT, que integran la organización “El camino 
de México”, creada por el excanciller Marcelo Ebrard Casaubón, buscarán hacer reasignaciones por 
un monto mucho mayor a 20 mil millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2024, para atender las necesidades de sus distritos y del país. [DEBATE] [EFEKTO 10] [PLANO 
INFORMATIVO] [POLÍTICO MX] [CRÓNICA] 

Diputados de oposición alertan sobre recorte en proyecto de Presupuesto 2024 para el sector 
salud.- El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del grupo parlamentario del PRD, y la 
diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) alertaron sobre recorte en el proyecto de 
Presupuesto 2024 para el sector salud. En rueda de prensa, acompañados por la diputada Gabriela 
Sodi (PRD); la abogada y activista, Andrea Rocha Ramírez y familiares de pacientes oncológicos, 
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advirtieron que continúa el desbasto de medicamentos, principalmente para el cáncer e 
informaron que enviarán a las y los 500 legisladores escritos para solicitar más recursos, en el 
marco de la discusión del Presupuesto 2024. Espinosa Cházaro informó que la coalición legislativa 
Va por México presentarán una denuncia penal en contra el subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, para que responda por todas las muertes a causa del 
mal manejo del sector. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Presenta Julieta Vences iniciativa para agregar un anexo transversal en el PEF para atención a 
personas migrantes y refugiadas.- La diputada morenista Julieta Vences Valencia presentó una 
iniciativa que reforma la fracción III Bis del artículo 2 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, para incluir como anexo transversal del Presupuesto de Egresos de la 
Federación los recursos destinados para la atención de personas migrantes y refugiadas en México. 
[NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Sequía, migración y salud, temas que no están contemplados en el gasto público del 2024.- 
Sequía, migración y salud son temas que no están contemplados en el gasto público del 2024. 
Diputados de MC y ebrardistas se manifestaron en contra de aprobar tal cual el Paquete Económico 
2024. Hoy, PRD y PAN exigen salud y quimio para todos los pacientes con cáncer. PAN propone 
freno a megaobras y los zacatecanos piden seguridad y ayuda emergente para la sequía. 
[TELÉFORMULA] 

COMISIONES  

Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres avaló su informe semestral y programa 
anual de trabajo.- La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la 
diputada Ana María Balderas Trejo (PAN), aprobó por unanimidad, su programa anual de trabajo 
correspondiente al tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura. [HOJA DE RUTA] 

Comisión emite opinión a iniciativa para regular uso de inteligencia artificial en salud.- La 
Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier López Casarín (PVEM), 
emitió opinión en sentido positivo a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y adiciona 
diversas disposiciones a la Ley General de Salud, en materia de protección de datos personales y 
regulación del uso de la inteligencia artificial en el ámbito de la salud. López Casarín consideró que 
el objetivo de la propuesta está alineado con las atribuciones generales del Estado mexicano, tal 
como se establece en diversas disposiciones jurídicas, por lo que “esta presidencia propone emitir 
una opinión en sentido positivo”. [NUEVO MEXICO PLURAL] [HOJA DE RUTA] 

Proveedores de internet deben entregar información ante mandamientos judiciales: Javier 
López.- El diputado ecologista Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, presentó una iniciativa para reformar los artículos 189 y 190 de la Ley 
Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para incluir a prestadores de servicios de internet 
entre sujetos obligados a atender mandamientos judiciales o administrativos. [EFEKTO 10] 
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DIPUTADOS 

Concluye el curso “Legislar con evidencia”, impartido por el CESOP de la Cámara de Diputados.- El 
Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados llevó a cabo el 
segundo y último día del curso “Legislar con evidencia”, el cual obedeció a la necesidad de vincular 
la función legislativa con la identificación de problemas públicos y sus posibles soluciones. Al 
explicar la metodología de evaluación para ser acreedores de la constancia, Ana Gabriela Núñez 
Pérez, directora de Estudios de Desarrollo Regional del CESOP, agradeció a las y los participantes 
por el interés mostrado. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

Familiares de víctimas de feminicidios arremeten contra Netflix.- En conferencia de prensa al 
interior de la Cámara de Diputados, acompañados de la legisladora del PAN, María Teresa Castell, 
condenaron que se haga apología del delito y se comercialice con la tragedia, y exigieron que, en su 
caso, las regalías se destinen a la reparación del daño. Guadalupe Hernández, madre de Arlet 
Olguín Hernández, víctima de feminicidio por "los caníbales" recordó que, con el asesinato de su 
hija, quedaron tres pequeños huérfanos, de quienes dijo "no merecen conocer de las aberraciones 
de ese hombre". [PULSO] [TV AZTECA] 

Considera Leonel Godoy que se debe contemplar en la ley la función que tendrán las autoridades 
en el control de venta de drones.- El diputado morenista Leonel Godoy Rangel consideró que se 
debe contemplar en la ley la función que tendrán las autoridades en el control de la venta de 
drones, ante la aprobación en comisiones de la iniciativa que regula y sanciona el uso de dichos 
aparatos con fines delictivos. [EFEKTO 10] 

Miguel Torruco descarta daño a la 4T por presuntos nexos de García Harfuch con la “verdad 
histórica”.- El diputado de Morena y aspirante a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 
Miguel Torruco, descartó que las versiones sobre la presunta vinculación de Omar García Harfuch 
con la construcción de la “verdad histórica” del caso Ayotzinapa afecten al ex secretario de 
Seguridad o al movimiento de la cuarta transformación. Más aún, el legislador negó cualquier 
desconfianza hacia el también contendiente a la llamada coordinación para la defensa de la 4T en 
la capital del país. [MILENIO] 

Subejercicio de 10 mil mdp en presupuesto destinado a obras de infraestructura, es una pérdida 
de oportunidades para Veracruz: Diputada Priista Lorena Piñón.- La diputada priista Lorena Piñón 
Rivera expuso ante la Comisión de Infraestructura que el Fondo Tripartita de Infraestructura no ha 
dado resultados a pesar de que representa una oportunidad crucial para la articulación coordinada 
de recursos provenientes de la federación, los estados y los municipios; con el propósito de crear 
obras de utilidad pública e impacto social. [HOJA DE RUTA] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Denuncia Auditoría Superior de la Federación millonarios desvíos en la Conade.- Por presuntas 
irregularidades en el manejo de recursos de la Conade, la ASF interpuso la primera denuncia formal 
en contra de la gestión de Ana Gabriela Guevara. De acuerdo con información del periodista Arturo 
Ángel, la denuncia corresponde a presuntas irregularidades cercanas a los 150 millones de pesos. 
Según se ha dado a conocer, esta es la primera denuncia de varias que la ASF alista en contra de la 
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gestión de Guevara por posible desvío de recursos y hechos de corrupción. [LA VOZ DE 
MICHOACÁN] 

OPINIÓN 

COLUMNA/A LA SOMBRA/ (…) Quien tendrá semana ocupada será Blanca Lilia Ibarra, comisionada 
presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI), con motivo de la Semana Nacional de Transparencia 2023, que tendrá como 
tema central "Autonomía y Libertades". Es el evento más importante del país en materia de 
transparencia y participarán los Comisionados del INAI, Jorge Romero Herrera, Presidente de la 
Jucopo de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados; (…) [SOL DE MÉXICO/p.2]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) La diputada Marcela Guerra Castillo y la 
senadora Ana Lilia Rivera Rivera, ni les ocupa o preocupa, que las minimicen en su representación, 
para eventos cívicos o republicanos (…) Ayer, en una ceremonia con motivo del 74 aniversario de la 
fundación de la República Popular China, en la embajada de ese país en el nuestro, la diputada 
Marcela Guerra Castillo, ponderó en mensaje ante el embajador Zhang Run y su esposa, relación 
bilateral (…)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PÓKER POLÍTICO/MATÍAS PASCAL/ (…) Y también comentaría que la Cámara de 
Diputados y de Senadores, por primera vez, tienen paridad de género y, por primera vez, tienen 
presidentas mujeres (…) [UNOMASUNO/p.7] 

COLUMNA/HISTORIAS DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/ El Auditor Superior de la Federación, 
David Colmenares, tiene la mira puesta en su reelección, a pesar de que faltan todavía tres años 
para que culmine su encargo y para que el Congreso de la Unión evalúe la viabilidad de otorgarle 
un segundo periodo de ocho años o le busque finalmente un remplazo, justo a la mitad del próximo 
gobierno. Además de cabildear sus aspiraciones con los diputados del partido predominante, como 
ya se vio con el caso del presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, el funcionario pavimenta el camino impulsando a perfiles cercanos a la cabeza de los 
organismos profesionales y de la sociedad civil que emitirán una opinión para elegir al futuro 
auditor. (…) [UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS ESTRADA/(…) El lunes inicia la discusión 
del Paquete Económico en la Cámara de Diputados. En ese contexto, acaba de haber una cena en la 
casa de un ministro a la que asistió el líder de la bancada de Morena y principal operador de Andrés 
Manuel López Obrador para sacar el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, el 
poblano Ignacio Mier. Sólo asistieron tres miembros del Pleno: la ministra presidenta Norma Piña y 
los ministros Juan Luis González Alcántara Carrancá y Jorge Mario Pardo Rebolledo. El reporte del 
encuentro se calificó como “positivo”. [HERALDO/p.7] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) El líder tricolor en San Lázaro, Rubén Moreira, festejó que a su ex 
correligionario en el Senado Jorge Carlos Ramírez Marín le dieron portazo en la nariz en el proceso 
de la ‘4T’ para la gubernatura por el PVEM. Así lo recibieron “los de enfrente: lo dejan fuera en la 
interna de Yucatán”. Todo indica que Rocío Natalí Barrera, Verónica Camino, Joaquín Díaz y Jazmín 
Villanueva son quienes avanzan a la siguiente etapa. Aunque falta lo que decida la dirigencia 
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nacional del partido, pues advirtió a los consejos estatales que las suyas “son sólo propuestas...” 
[FINANCIERO/p.37] El tema lo comenta: ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI/Proyecto Manhattan contra el cambio climático/ 
(…) La contribución del “Proyecto Manhattan” deberá ser proporcional a las emisiones históricas y 
actuales de gases de efecto invernadero de cada país. México debería apoyar, promover y 
participar en la iniciativa, sería un acierto estratégico en términos económicos, climáticos y 
ambientales, y de prestigio internacional. Desgraciadamente, este gobierno y su candidata están 
más centrados en supercherías y en el privilegio a combustibles fósiles. [ECONOMISTA/p.25] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ La más grave crisis migratoria en la historia de México 
es con López Obrador.-  Resulta increíble e inaceptable el hecho de que a pesar de todo, incluso a 
pesar de la trágica muerte de 40 migrantes durante el incendio en un centro de detención del INM  
en Ciudad Juárez provocado por tanta incompetencia y corrupción, el Comisionado de dicha 
institución continúe en su cargo como si nada hubiera pasado.  (...) [HERALDO] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/La Cuauhtémoc es mi casa, los vecinos mi familia/ (…) Nací, crecí y me 
forjé en la Cuauhtémoc como una luchadora social que cree en el valor de las personas y el respeto 
a los derechos humanos. Mi lucha inició junto a 70 mujeres con la legítima aspiración de un mejor 
presente, de tener un trabajo digno que diera la posibilidad de una vida mejor a nuestra familia, 
porque nos fue negado un trabajo formal. El día de ayer, el Partido del Trabajo hizo público el 
respaldo a mi persona para coordinar los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la 
Alcaldía Cuauhtémoc. [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/DESPEGUES Y ATERRIZAJES/ROSARIO AVILÉS/ El lunes pasado, en la Cámara de 
Diputados, se celebró un Foro sobre Política de Estado en Materia de Aviación, organizado por 
algunos diputados y el Colegio de Pilotos Aviadores de México, donde se expusieron varios puntos 
relevantes respecto a la situación actual de la industria aérea en nuestro país y, desde luego, se 
tocó el tema de la recuperación de la Categoría 1 por parte de la Administración Federal de 
Aviación de los Estados Unidos (FAA) (…) [CRÓNICA/p.17] 

COLUMNA/CAUSA COMÚN/ESTEFANÍA LÓPEZ MENDOZA/ El pasado 8 de septiembre, fue enviado 
a la Cámara de Diputados el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 (…) En el 
ámbito de seguridad, se ha cuestionado el aumento al presupuesto estipulado para el ejercicio 
2024 de las Fuerzas Armadas, pues si bien en 2019 se le asignó un gasto neto de 93,670.2 MDP a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para 2024 se plantearon 259,433.8 MDP, mientras que 
la Secretaria de Marina (Semar) pasaría de recibir 32,083.4 MDP en 2019, a 71,888.2 MDP el 
próximo año (…) [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/ UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA/ Ya podemos pensar el primer gran ajuste al 
Paquete Económico 2024 que presentó la Secretaría de Hacienda, de Rogelio Ramírez de la O: el 
precio del petróleo (…)  [HERALDO/p.20] 

COLUMNA/CAJA FUERTE/LUIS MIGUEL GONZÁLEZ/ (…) Una o dos líneas en el comunicado de la 
junta de Gobierno del Banxico no alcanzarían para modificar una decisión de gasto público que ya 
fue tomada en Palacio Nacional, de cara a un año electoral. No alterarían en lo sustantivo la 
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discusión que debe tener la Cámara de Diputados, pero sí detonaría, seguramente, una reacción 
del Presidente (…) [ECONOMISTA/p.2-p.47] 

ARTÍCULO/ISABEL SEPÚLVEDA/(…) López Obrador insiste en que es necesario recortar el 
presupuesto del Poder Judicial de la Federación. La Cámara de Diputados está discutiendo el 
Presupuesto de Egresos para el 2024. Una drástica reducción del presupuesto al PJF dificultaría más 
acceder a la justicia; una destrucción como la del sistema de salud en este sexenio. 
[REFORMA/p.11] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/(…) Se debe dejar a un lado la demagogia 
y enfocar los esfuerzos públicos para establecer un ecosistema ad hoc para detonar el gran 
potencial que representa la relocalización y por ello es menester alinear, incluso el Paquete 
Económico del próximo año, en especial el presupuesto para fortalecer la infraestructura de 
conectividad terrestre, marítima y aérea. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/MANUEL J. CLOUTHIER/ (…) A López Obrador se le acaba el 
tiempo, difícilmente podrá hacer algo trascendente en el escaso año que le resta de su gobierno. 
Prácticamente se dedicará a terminar las megaobras iniciadas y a seguir repartiendo dinero a través 
de los programas sociales y con ello pretender que su partido gane la elección presidencial en 
2024. Incluso así lo manifiesta el proyecto de presupuesto 2024, presentado al Congreso el pasado 
8 de septiembre. El presidente López tuvo todo, todo: tuvo el triunfo en las urnas de manera 
abrumadora, tuvo mayoría calificada en el Congreso de la Unión, tuvo la legitimidad y la confianza 
de la ciudadanía. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) La candidata presidencial 
encubierta de Morena, Claudia Sheinbaum, consideró que no afectará a la Cuarta Transformación 
ni a la aprobación del presupuesto por posibles rechazos o movilizaciones dentro de San Lázaro por 
diputados afines al excanciller, Marcelo Ebrard. [INDEPENDIENTE/p.2] Del tema escribe: LA GRAN 
DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/pp.,13]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; 
PRISMA EMPRESARIAL/GERARDO FLORES LEDESMA [CONTRARÉPLICA/p.12];  ¿SERÁ? [24 
HORAS/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Cual cada 29 del mes patrio, con el fin 
de concientizar al país, sobre el tema de cardiopatías y enfermedades cardiovasculares, comisiones 
unidas de Salud y de Atención a Grupos Vulnerables, que presiden los diputados, Emmanuel Reyes 
Carmona, Morena, y la diputada Gabriela Sodi Miranda, PRD, organizaron iluminación en color rojo 
del frontispicio del Palacio Legislativo de San Lázaro, por el Día Mundial del Corazón (…) [LOS TRES 
PODERES]  

COLUMNA/L21/LUIS MIGUEL SANTIBAÑEZ SUÁREZ/ (…) En 2018 México optó por un cambio de 
rumbo y Andrés Manuel López Obrador obtuvo de manera contundente la mayoría de los votos (…)  
Los partidos políticos de la oposición, como el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), vieron mermado 
su capital político al disminuir drásticamente su presencia en las Cámaras de Diputados y 
Senadores, así como en una veintena de congresos locales y gubernaturas (…)Los resultados de 
esta alianza entre sociedad civil y partidos detonaron en recuperar espacios, como equilibrar la 
Cámara de Diputados y alcanzar algunas alcaldías de la Ciudad de México (…) [EN EL NACIONAL] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_C_ECO_2.47_CAJAFUERTE_PEF2024_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_C_ECO_1.13_LAGRANDEPRESION_UNANO_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_C_EN_0_DOSMUJERESALACARRERA_DOSMUJERESALACARRERAPRESIDENCIAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) El Consejo General del INE aprobó por unanimidad la organización de 3 
debates presidenciales, uno más de los que se contemplan en la ley. La consejera Carla Humprhery, 
destacó el enfoque ciudadano de estos ejercicios. El Plan de Trabajo contempla además las 
directrices esenciales para la realización de estos ejercicios de confrontación de ideas y proyectos 
para senadurías y diputaciones. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Prevé 3 debates presidenciales.- El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el 
plan de trabajo de la Comisión Temporal que establece la realización de tres debates en marzo, 
abril y mayo, entre los candidatos que compitan por la Presidencia de la República en 2024, uno de 
ellos en las instalaciones del órgano electoral. En la sesión extraordinaria del INE, el representante 
del PAN, Víctor Sondón, solicitó que sean cinco debates, uno por cada circunscripción; en 
respuesta, el representante de Morena, Eurípides Flores, dijo que se debe definir el número hasta 
que se elija a los candidatos a la Presidencia. [HERALDO / p9] 

La inversión social no requiere nuevos impuestos: Sheinbaum.- La coordinadora nacional de la 
Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, aseguró que no es necesaria la creación de 
nuevos impuestos para garantizar la inversión social del país. Al inaugurar el foro de Expansión 
Summit 2023: México Fuerte, la virtual candidata de Morena por la Presidencia de México en 2024 
destacó que el país, durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
mantiene estabilidad financiera gracias a la austeridad republicana y distribución de recursos para 
el bienestar. [EXCÉLSIOR / p5] 

Condena Gálvez en EU dichos de los republicanos sobre México.- López Obrador debe enviar una 
carta diplomática a Washington y exigir respeto a los mexicanos que radican en Estados Unidos de 
parte de los precandidatos presidenciables republicanos, exigió la virtual candidata presidencial del 
Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez. [FINANCIERO / pp-p39] 

GOBIERNO 

Harfuch no ayudó a crear la verdad histórica: AMLO.- Omar García Harfuch sí participó en “una o 
dos” de la reuniones de autoridades federales y locales para determinar cómo se abordaría la 
desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, pero no participó directamente en la elaboración de 
la Verdad Histórica, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador.  La coordinadora de los 
Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, también defendió a 
García Harfuch. Dijo que no tiene que ver con ninguna indagatoria de la Comisión de la Verdad 
sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. [EXCÉLSIOR / pp-p10] 

JUDICIAL 

Tribunal Electoral aclara que no ha resuelto impugnación de Marcelo Ebrard.- El Tribunal Electoral 
señaló que no ha emitido una resolución sobre la demanda de impugnación presentada por 
Marcelo Ebrard contra la omisión de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, ante 
la que presentó una queja para reponer el proceso interno del partido. Mediante una tarjeta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_C_CONTRA_2_TIRADITOS_MORENADEJARAFUERAAMARIN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_N_HERALDO_9_PREVE3DEBATES_ELECCIONPRESIDENCIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_N_EXC_5_LAINVERSIONSOCIAL_IMPUESTOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_N_FIN_1.39_CONDENAGALVEZENEU_CAMPANADEXOCHITL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_N_EXC_1,10_HARFUCHNOAYUDO_HARFUCHNOAYUDO_12NACIONAL.pdf
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informativa, precisó que el documento refiere el trámite de ley correspondiente, el cual consiste en 
publicitar el escrito de demanda y sus anexos durante el plazo de 72 horas en sus estrados o por 
cualquier otro procedimiento que garantice fehacientemente la publicidad del escrito. [MILED / p2] 

Tribunal administrativo ordena al Ejército reponer licitación de 228 Barrets.- El Tribunal Federal 
de Justicia Administrativa ordenó a la contraloría de la Secretaría de la Defensa Nacional reponer el 
proceso en el que canceló la compra de 228 fusiles Barret calibre 0.50, a pesar de que el Órgano 
Interno de Control del mismo Ejército detectó que el armamento fue adquirido a sobreprecio. La 
Décimo Cuarta Sala Regional Metropolitana del tribunal emitió la sentencia de fondo el pasado 3 
de julio, mediante la cual giró instrucciones a la dependencia, luego de que la empresa Intman, S.A. 
de C.V. acusó irregularidades en el procedimiento en el que se le canceló la compra por un monto 
de 3 millones 181 mil 740 dólares, es decir, unos 63 millones 413 mil 33 pesos. [MILENIO / pp-p6] 

SEGURIDAD 

Con Monreal, más ataques a jóvenes, homicidios... y él culpa al pasado.- En lo que va de la 
administración del gobernador de Zacatecas, David Monreal Ávila, quien asumió en 2021, se han 
registrado seis ataques a grupos de jóvenes, con saldo de 13 muertos y diez desaparecidos. El 
primer caso ocurrió el 12 de febrero del 2022, cuando hombres armados secuestraron a cinco 
jóvenes universitarios a la salida de un bar, en la capital del estado, y cuatro de ellos aparecieron 
muertos dos días después, lo que generó una ola de indignación y reacciones que incluyeron 
condenas de varias universidades estatales y marchas para exigir paz y seguridad. [LA RAZÓN / pp-
p3-p4] 

GENERAL 

Atender diabetes e hipertensión cuesta 94 mil mdp cada año.- Al IMSS le cuesta atender las 
enfermedades crónico degenerativas, como diabetes, hipertensión e insuficiencia renal 94 mil 
millones de pesos al año, indicó el director general de la institución, Zoé Robledo. El funcionario 
expuso que el país tiene una plantilla laboral enferma y no existe un sistema de salud que tenga los 
recursos para atender el incremento de pacientes con este tipo de males. [MILENIO / pp-p21] 

Se intensifica llegada de migrantes a frontera norte.- La tarde de ayer arribaron a Ciudad Juárez, 
Chihuahua, cientos de migrantes en un tren de carga de Ferromex. Desde hace unos días han 
llegado a esta región cientos de centroamericanos con el fin de cruzar la frontera hacia Texas y 
sueñan con poder obtener asilo en Estados Unidos. Tan sólo el martes pasado, en Ciudad Juárez 
unos dos mil extranjeros llegaron a bordo de la locomotora, reportaron habitantes del seccional 
Samalayuca, en redes sociales. [HERALDO / pp-p26] 

A favor del aborto y respeto a los derechos reproductivos.- Colectivas feministas tiñeron de verde 
y morado la capital del país durante la movilización de este 28 de septiembre donde mil asistentes 
exigieron respeto a sus derechos en la libre decisión del manejo de su cuerpo como es el caso del 
aborto, porque aún queda trabajo por hacer en el tema. La movilización, realizada en el marco del 
Día de la Acción Global por el Acceso al Aborto Legal y Seguro, partió de la Glorieta de las Mujeres 
que Luchan, punto en el que diferentes colectivas se dieron cita para congregarse y de ahí partir 
hacia el Zócalo capitalino. [24HORAS / pp-p7] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29923_N_MILED_2_TRIBUNALELECTORAL_MARCELISTAS_12NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Reta inflación a Banxico; prevé convergencia al 3% hasta 2025.- La inflación no llegará a la meta 
de 3 por ciento en 2024, sino hasta mediados de 2025, pues aunque hay avance en el proceso 
desinflacionario, el panorama aún es muy complejo. Por unanimidad y cuarta ocasión al hilo, la 
Junta de Gobierno del Banxico dejó la tasa en 11.25 por ciento y subió la perspectiva de inflación 
de 4.6 a 4.7 por ciento para este año y de 3.1 a 3.4 por ciento en 2024. Reiteró que es necesario 
sostener la tasa en su nivel actual por un periodo prolongado. Algunos analistas ven que el inicio de 
recortes sería hasta el segundo trimestre de 2024. [FINANCIERO / pp-p4] 

Piden en EU reforzar compromisos de reglas acordadas en el T-MEC.- El sector privado mexicano 
llamó a no mermar la certeza jurídica que significa el T-MEC para el sector empresarial; y en 
materia del cumplimiento de las obligaciones laborales, propuso crear un protocolo para su 
implementación y así evitar abusar de la utilización del mecanismo de respuesta rápida laboral, 
según expuso Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
Destacó como una de las mayores aportaciones del T-MEC, la certeza jurídica que sus reglas 
otorgan a las empresas que exportan e invierten en la región y permite generar más empleos. 
[FINANCIERO / pp-p11] 

Caen 269 mil empleos, la mayoría de mujeres.- En agosto del 2023 se perdieron 269 mil 645 
empleos en México respecto a julio, tras dos meses de recuperación, con lo cual la población 
ocupada se ubicó en 59.2 millones de personas, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en agosto 
del 2023 y con cifras originales, la disminución de empleo afectó principalmente a las mujeres, ya 
que los puestos de trabajo femeninos cayeron en 317 mil 277, mientras que las plazas para los 
hombres aumentaron en 47 mil 632 respecto a julio. [LA RAZÓN / p19] 

INTERNACIONAL 

EU frena fondos a México por “falta de voluntad” en lucha contra el fentanilo.- Por lo que 
consideró falta de voluntad del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para 
combatir el tráfico de fentanilo, la Cámara baja de Estados Unidos frenó los recursos por 60.7 
millones de dólares en diversos proyectos de ayuda a México. A propuesta del congresista 
republicano Alex Mooney, se aprobó una enmienda para detener los fondos destinados a 
proyectos en el país hasta que el presidente Joe Biden certifique que el Gobierno mexicano está 
cooperando para reducir la entrada ilegal de fentanilo a su país. [LA RAZÓN / pp-p11] 

Musk plantea legalizar a migrantes “honestos que trabajan y contribuyen”.- El fundador de 
Tesla y dueño de la red social X, Elon Musk, visitó Eagle Pass, Texas, para observar por sus propios 
ojos la crisis migratoria de la zona fronteriza con Piedras Negras, Coahuila, donde se pronunció por 
un nuevo sistema migratorio. “Soy extremadamente promigrantes, creo que necesitamos un mejor 
y expandido sistema migratorio legal, que cualquier persona en el país que sea trabajadora y 
honesta y que sea contribuyente para los Estados Unidos debería tener una aprobación legal 
expedita para cualquiera que caiga en esa categoría”, señaló. [MILENO / pp-p18] 
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(2) El 28 de septiembre, la embajada de... - Embajada de China en México | Facebook  
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(2) Sra. Marcela Guerra Castillo,... - Embajada de China en México | Facebook  
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(2) En la Recepción del 74°Aniversario... - Embajada de China en México | Facebook  
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(2) Zhang Run 张润 - Celebramos en Ciudad de México el 74 aniversario de... | Facebook  
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(20) Zhang Run 张润 on X: "Agradezco la presencia de usted, en su alta calidad de Presidenta de la honorable Cámara de 

Diputados, la cual reafirma las brillantes perspectivas de las relaciones entre China y México. ¡Viva la amistad!" / X (twitter.com) 
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México y China siguen cultivando relaciones estratégicas 
crecientes, en un esquema de prosperidad compartida: 

diputada Marcela Guerra 
Con motivo del 74 aniversario de la fundación de la República Popular China, la presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que ese país asiático y México 

siguen cultivando relaciones estratégicas crecientes, entre ellas la económica, en un esquema de 

prosperidad compartida y de buen futuro para ambas naciones. En la sede de la embajada de ese país 

en México, la diputada presidenta recordó que en 2013 el presidente de China, Xi Jinping, visitó nuestro 

país, estuvo en el Senado, y ahí dio un mensaje en el que hizo referencia a la prosperidad, misma que 

“sigue estando vigente como valor compartido de las naciones”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/mexico-y-china-siguen-cultivando-relaciones-estrategicas-crecientes-en-un-esquema-de-prosperidad-

compartida-diputada-marcela-guerra/ 
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Felicitamos a la República de China en su 74 aniversario de 

la proclamación como República: Marcela Guerra Castillo 

La diputada Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

manifestó, en esta ocasión especial, la oportunidad de conmemorar los impresionantes logros de una 

nación en franco crecimiento y sin precedentes; el de poder estar aquí para reafirmar y fortalecer 

nuestros lazos de amistad y de cooperación entre nuestros países: México y China. A nombre de la 

Cámara de Diputados felicitamos a la República de China en su 74 aniversario de la proclamación como 

República y hacemos extensiva, a través del señor embajador, Zhang Run, esta felicitación al pueblo de 

China, con el cual nos sentimos muy identificados, por una historia, por una cultura, pero también 

porque somos países, que somos países de tradición, pero también de modernidad. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/felicitamos-a-la-republica-de-china-en-su-74-aniversario-de-la-proclamacion-como-

republica-marcela-guerra-castillo/ 

 

 

 

 

 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/felicitamos-a-la-republica-de-china-en-su-74-aniversario-de-la-proclamacion-como-republica-marcela-guerra-castillo/
https://www.nuevomexicoplural.com/felicitamos-a-la-republica-de-china-en-su-74-aniversario-de-la-proclamacion-como-republica-marcela-guerra-castillo/
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México y China siguen cultivando relaciones estratégicas 

En la sede de la embajada de ese país en México, la diputada presidenta recordó que en 2013 el 

presidente de China, Xi Jinping, visitó nuestro país, estuvo en el Senado, y ahí dio un mensaje en el que 

hizo referencia a la prosperidad, misma que “sigue estando vigente como valor compartido de las 

naciones”. En ese sentido, Guerra Castillo retomó una frase del discurso que dio en ese entonces el 

presidente Xi Jinping: “donde hay voluntad, hay un camino”. 

 

https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/mexico-y-china-siguen-cultivando-relaciones-estrategicas 
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https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-emitido-por-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-

diputados-durante-la-recepcion-del-cuerpo-diplomatico-acreditado-en-mexico-en-el-palacio-legislativo-de-s/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-emitido-por-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-la-recepcion-del-cuerpo-diplomatico-acreditado-en-mexico-en-el-palacio-legislativo-de-s/
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-emitido-por-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-la-recepcion-del-cuerpo-diplomatico-acreditado-en-mexico-en-el-palacio-legislativo-de-s/
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México y China siguen cultivando relaciones estratégicas 

crecientes, en un esquema de prosperidad compartida: 

diputada Marcela Guerra 

Con motivo del 74 aniversario de la fundación de la República Popular China, la presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que ese país asiático y México 

siguen cultivando relaciones estratégicas crecientes, entre ellas la económica, en un esquema de 

prosperidad compartida y de buen futuro para ambas naciones. En la sede de la embajada de ese país 

en México, la diputada presidenta recordó que en 2013 el presidente de China, Xi Jinping, visitó nuestro 

país, estuvo en el Senado, y ahí dio un mensaje en el que hizo referencia a la prosperidad, misma que 

“sigue estando vigente como valor compartido de las naciones”. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/09/28/mexico-y-china-siguen-cultivando-relaciones-estrategicas-crecientes-en-un-esquema-

de-prosperidad-compartida-diputada-marcela-guerra/ 

 

 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2023/09/28/mexico-y-china-siguen-cultivando-relaciones-estrategicas-crecientes-en-un-esquema-de-prosperidad-compartida-diputada-marcela-guerra/
https://www.voragine.com.mx/2023/09/28/mexico-y-china-siguen-cultivando-relaciones-estrategicas-crecientes-en-un-esquema-de-prosperidad-compartida-diputada-marcela-guerra/
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Celebran en Ciudad de México el 74 aniversario de la fundación de la República Popular China (chinahoy.com.cn) 

http://www.chinahoy.com.cn/2018/gcpl/202309/t20230929_800343726.html?fbclid=IwAR09Gvs7p11ygiYf-5y4D5zA6SCZsbSKo8zZCORK3azG0Lo5a5OmX2_K5m0
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La Embajada de China en México Celebró la Recepción con Motivo del 74 Aniversario de la Fundación de la República 

Popular China (china-embassy.gov.cn) 

http://mx.china-embassy.gov.cn/esp/sgjs/202309/t20230929_11153730.htm
http://mx.china-embassy.gov.cn/esp/sgjs/202309/t20230929_11153730.htm
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México y China siguen cultivando relaciones 
estratégicas crecientes, en un esquema de 

prosperidad compartida: diputada Marcela 
Guerra 

 

Boletín No. 5047 

• La presidenta de la Cámara de Diputados envía un mensaje de felicitación con motivo del 74 

aniversario de la fundación de la República Popular China 

• Las relaciones bilaterales se han vuelto cada vez más estratégicas, integrales y beneficiosas: 

embajador Zhang Run 

Con motivo del 74 aniversario de la fundación de la República Popular China, la presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que ese país asiático y 

México siguen cultivando relaciones estratégicas crecientes, entre ellas la económica, en un 

esquema de prosperidad compartida y de buen futuro para ambas naciones. 

En la sede de la embajada de ese país en México, la diputada presidenta recordó que en 2013 el 

presidente de China, Xi Jinping, visitó nuestro país, estuvo en el Senado, y ahí dio un mensaje en 

el que hizo referencia a la prosperidad, misma que “sigue estando vigente como valor compartido 

de las naciones”.  

En ese sentido, Guerra Castillo retomó una frase del discurso que dio en ese entonces el 

presidente Xi Jinping: “donde hay voluntad, hay un camino”. 

Refirió que México y China tienen 51 años de relaciones diplomáticas que, desde 1972, fueron 

impulsadas por los presidentes Luis Echeverría y Mao Tse-Tung. “Desde entonces, nuestras 

relaciones han venido en crecimiento”. 

También comentó que hace 20 años se formó el Grupo de Alto Nivel para fomentar los 

intercambios, el respeto y la confianza mutua, al tiempo que destacó que las relaciones 

comerciales entre México y China datan de siglos atrás. 
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“El comercio no es inherente solo desde hace 70 años o de hace 50 años, sino es inherente desde 

la Nao de China, aquel galeón que venía de China en la antigua ruta de la seda y que llegaba a 

Acapulco, donde inauguramos un museo para evocar esos tiempos que vinieron a traer las 

famosas mercancías como la seda, la porcelana, las tallas de marfil y todas esas preciosidades que 

venían de Lejano Oriente”, manifestó.  

A nombre de la Cámara de Diputados, Guerra Castillo envió un mensaje de felicitación por el 74 

aniversario de la proclamación de China como República.  

“Hacemos extensiva, a través del señor embajador, Zhang Run, esta felicitación al pueblo de China, 

con el cual nos sentimos muy identificados, por una historia, por una cultura, pero también porque 

somos países de tradición, pero también de modernidad”, dijo. 

Por su parte, el embajador Zhang Run afirmó que las relaciones de México y China se han vuelto 

cada vez más estratégicas, integrales y beneficiosas, y han impulsado el desarrollo, el 

fortalecimiento y la promoción de la cooperación binacional. 

Indicó que en el ámbito comercial, de acuerdo con la Administración General de Aduanas de China, 

pese al adverso desafío de la situación económica mundial, el volumen del comercio bilateral 

aumentó un 4.83 por ciento en los primeros ocho meses de este año, y la cooperación entre las 

dos partes avanza en los campos de manufactura, energía fotovoltaica, eólica, transporte 

ferroviario, alta tecnología y finanzas.  

Además, este año, altas autoridades de China han visitado México, mientras que gobernadores y 

funcionarios del Gobierno Federal mexicano también han asistido a aquel país, lo que refleja 

plenamente la fuerte voluntad de acercamiento entre ambas naciones.  

Refirió que en sus recorridos por diferentes entidades del país, “la voz más común que he 

escuchado es la de aprovechar las oportunidades que brinda la modernización China; y la opinión 

más consistente es el deseo de que avancemos juntos”.   

Cabe mencionar que la diputada Guerra Castillo observó una exposición fotográfica de China en 

la sede diplomática, hizo un recorrido por un stand de empresas tecnológicas con presencia en 

México y atestiguó la tradicional Danza del León de Foshan, patrimonio cultural inmaterial de 

China. 
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Vicepresidenta De La Mesa Directiva De Cámara De 

Diputados Se Reunió Con Su Homólogo De La Asamblea 

Nacional De Vietnam 

En el encuentro de cortesía y a nombre de la presidenta de la Cámara de Diputados, diputada Marcela 

Guerra Castillo, Joanna Alejandra Felipe Torres manifestó su reconocimiento a los vietnamitas por su 

presencia para “compartir su visión en las relaciones de diplomacia parlamentaria entre Vietnam y 

nuestro país”. Recordó que México fue uno de los primeros países de América Latina en establecer 

relaciones diplomáticas con Vietnam y destacó que se mantiene un diálogo interparlamentario entre 

ambos países, a través de los grupos de amistad de la Cámara de Diputados y de la Asamblea Nacional 

de esa nación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/vicepresidenta-de-la-mesa-directiva-de-camara-de-diputados-se-reunio-con-su-homologo-de-la-

asamblea-nacional-de-vietnam/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/vicepresidenta-de-la-mesa-directiva-de-camara-de-diputados-se-reunio-con-su-homologo-de-la-asamblea-nacional-de-vietnam/
https://hojaderutadigital.mx/vicepresidenta-de-la-mesa-directiva-de-camara-de-diputados-se-reunio-con-su-homologo-de-la-asamblea-nacional-de-vietnam/
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Vicepresidenta de la Mesa Directiva de Cámara 
de Diputados se reunió con su homólogo de la 

Asamblea Nacional de Vietnam 
 

Boletín No. 5048 

• Las representaciones de México y Vietnam se pronunciaron por fortalecer las relaciones 

parlamentarias 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Joanna Alejandra Felipe Torres 

(PAN), se reunió con el vicepresidente de la Asamblea Nacional de Vietnam, Tran Quang Phuong, 

miembros del Comité Central del Partido Comunista y el embajador de esa nación en México, 

Nguyen Hoanh Nam. 

En el encuentro de cortesía y a nombre de la presidenta de la Cámara de Diputados, diputada 

Marcela Guerra Castillo, Joanna Alejandra Felipe Torres manifestó su reconocimiento a los 

vietnamitas por su presencia para “compartir su visión en las relaciones de diplomacia 

parlamentaria entre Vietnam y nuestro país”.  

Recordó que México fue uno de los primeros países de América Latina en establecer relaciones 

diplomáticas con Vietnam y destacó que se mantiene un diálogo interparlamentario entre ambos 

países, a través de los grupos de amistad de la Cámara de Diputados y de la Asamblea Nacional 

de esa nación.  

Afirmó que gracias al diálogo y colaboración entre ambas naciones se contribuye al acercamiento 

birregional y transpacífico. Mencionó que hay coincidencias en temas prioritarios para el 

desarrollo inclusivo y la cooperación multilateral. 

“Creemos en el diálogo y las soluciones constructivas como herramientas privilegiadas para 

generar acciones colectivas en una amplia diversidad de temas tales como la Agenda 2030 para el 

Desarrollo Sustentable, el Pacto Mundial sobre Migración y el Acuerdo de París”, sostuvo la 

legisladora Felipe Torres. 
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Añadió que “hemos alcanzado ya la madurez para dar un salto de calidad y avanzar hacia un 

vínculo estratégico que proporcionen el desarrollo de instrumentos que apunten en la 

prosperidad de nuestras sociedades”.   

Relaciones multilaterales y bilaterales, la dirección correcta 

Tran Quang Phuong reconoció que el desarrollo de las relaciones multilaterales y bilaterales es la 

dirección correcta “porque ningún país puede por su propio esfuerzo resolver los problemas solo”. 

Expresó estar de acuerdo en desarrollar y fortalecer las relaciones multilaterales y bilaterales entre 

México y Vietnam.  

Siempre estamos muy agradecidos, afirmó, “por el apoyo de los mexicanos a los vietnamitas”. 

Compartió su deseo por seguir fortaleciendo las relaciones y comentó que el presidente de su país 

busca visitar México a finales de este año para generar una relación integral entre los dos países.  

México, añadió, es el segundo socio comercial más grande con Vietnam en América Latina y es el 

mercado de exportación más grande de Vietnam en América Latina. La balanza comercial entre 

los dos países crece cada año. Se pronunció por facilitar e impulsar el desarrollo de las economías 

sustentables, verdes y digitales, así como el impulso de la cultura, la educación y el turismo.  

Finalmente, Tran Quang Phuong firmó el libro de visitantes distinguidos de la Cámara de 

Diputados y se procedió a la toma de la fotografía oficial. 
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https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/09/28/politica/convoca-inai-a-participar-en-la-semana-

nacional-de-transparencia-8792 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/09/28/politica/convoca-inai-a-participar-en-la-semana-nacional-de-transparencia-8792
https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/09/28/politica/convoca-inai-a-participar-en-la-semana-nacional-de-transparencia-8792
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https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/autonomia-y-libertades-temas-la-semana-nacional-

transparencia-2023 

https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/autonomia-y-libertades-temas-la-semana-nacional-transparencia-2023
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/autonomia-y-libertades-temas-la-semana-nacional-transparencia-2023
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• El INAI convoca a la sociedad a participar en los trabajos que se llevarán a cabo del 2 al 6 de 
octubre, en cinco sedes del país: Ciudad de México, Mérida, Morelia, Tampico y Tijuana. 

• La discusión se centrará en la importancia de los organismos constitucionales autónomos para 
garantizar los derechos y libertades de las personas. 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
convoca a la sociedad a participar en los trabajos de la Semana Nacional de Transparencia 2023, que se 
llevarán a cabo del 2 al 6 de octubre, con el tema “Autonomía y Libertades”.  

El evento más importante del país en materia de transparencia reunirá, en cinco sedes: Ciudad de México, 
Mérida, Morelia, Tampico y Tijuana, a representantes de organismos autónomos; de los Poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial; de la academia, y de la sociedad civil organizada, quienes analizarán y debatirán la 
importancia de las instituciones constitucionales autónomas para garantizar los derechos y libertades de las 
personas.  

El lunes 2 de octubre, en la Ciudad de México, se inauguran las actividades de la Semana Nacional de 
Transparencia 2023, en el Auditorio Alonso Lujambio. El diálogo se centrará en el valor y las aportaciones de 
los organismos constitucionales autónomos a la gobernabilidad y estabilidad de un Estado democrático.  

Participan la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena; las comisionadas Norma Julieta del 
Río Venegas y Josefina Román Vergara, y el comisionado Adrián Alcalá Méndez; así como Jorge Romero 
Herrera, presidente de la JUCOPO de la Cámara de Diputados; Marcela Guerra Castillo, presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Gabriel Torres Espinoza, integrante del Consejo Consultivo del 
INAI; Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM; Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de 
Justicia del Senado de la República; Guadalupe Taddei Zavala, consejera Presidenta del INE; Omar 
Gutiérrez, director jurídico de la Secretaría de Gobernación; Rafael Ruiz Mena, jefe de la Unidad de Políticas 
de Anticorrupción de la SFP, y Abraham Montes Magaña, coordinador de los Organismos Garantes del 
Sistema Nacional de Transparencia (SNT).  

Este día se desarrollarán la conferencia magistral “La importancia del fortalecimiento a la autonomía del 
Instituto Nacional Electoral para la vida democrática”, así como las mesas “Organismos Autónomos: la 
importancia de sus funciones al interior del estado democrático” y “Organismos Constitucionales Autónomos; 
origen y perspectiva”.  

El martes 3 de octubre, en Mérida, Yucatán, el debate se enfocará en la construcción de un sistema de 
sistemas como mecanismo para el combate a la corrupción y el cumplimiento del compromiso de la rendición 
de cuentas.  

En el Centro de Convenciones y Exposiciones Yucatán Siglo XXI, se llevarán a cabo la conferencia magistral 
“El papel de los organismos autónomos en la gobernanza y la transparencia”, además de los paneles “Política 
Nacional Anticorrupción y mecanismos de transparencia de los actos” y “Paralelismos y mejores prácticas de 
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los Sistemas Nacionales y locales en combate a la corrupción, transparencia y rendición de cuentas (Sistema 
de Sistemas)”.  

El miércoles 4 de octubre, en Morelia, Michoacán, la discusión se centrará en la relevancia de los órganos de 
transparencia como garantes de derechos y su papel en la consolidación democrática de México.  

En el Aula Mater del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo, tendrán lugar la conferencia 
magistral “La contribución del Sistema Nacional de Transparencia en la consolidación de la democracia en 
México”, así como los paneles “La importancia del SNT para garantizar el ejercicio democrático de los 
derechos de acceso a la información y de protección de datos personales en todas las regiones del país” y 
“La contribución de las Comisiones del SNT en la consolidación de políticas públicas homogéneas y efectivas 
de transparencia y protección de datos personales”.  

El jueves 5 de octubre, en Tampico, Tamaulipas, el diálogo se centrará en el papel de los medios de 
comunicación y autoridades electorales como instancias autónomas para el fortalecimiento de la democracia.  

En el Aula Magna Herman Harris Fleishman, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, se desarrollarán las 
mesas “La autonomía de los medios de comunicación como contrapeso de los poderes públicos en México en 
la defensa de la libertad de expresión y el derecho a saber” y “Los retos de los órganos autónomos para 
garantizar procesos electorales equitativos y transparentes”, además de la conferencia magistral “Relevancia 
de los órganos autónomos para el fortalecimiento de la democracia en México”.  

El viernes 6 de octubre, en Tijuana, Baja California, tendrá lugar la clausura de los trabajos de la Semana 
Nacional de Transparencia 2023. El tema central este día es “Hacia una nueva visión de los Organismos 
Constitucionales Autónomos: discusiones a futuro en su contribución a los Estados en el siglo XXI”, a través 
de un debate con visión de futuro sobre el papel en evolución de estos organismos, destacando tópicos como 
su adaptación a las necesidades sociales cambiantes; el fortalecimiento de la independencia y la eficacia; la 
promoción de los derechos humanos en la era digital; la construcción de democracias inclusivas; la 
cooperación internacional; el aprovechamiento de la tecnología, y el abordaje de desafíos y reformas 
específicas en el contexto mexicano.  

Este encuentro se celebrará en el Teatro de la Casa de la Cultura Tijuana, con charlas relámpago y 
conferencias magistrales, a cargo de diversos especialistas. El programa y cualquier otra información 
relacionada con el evento se puede consultar en el micrositio https://snt.inai.org.mx/.  

https://www.lja.mx/2023/09/458524/  

https://www.lja.mx/2023/09/458524/
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Nicaragua en Encuentro con Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de México (el19digital.com) 

https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:145043-nicaragua-en-encuentro-con-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-de-mexico
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La Jornada – Se reúnen diputados con cuerpo diplomático acreditado en México – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2291192.html
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Las lenguas maternas enfrentan un serio problema de 

extinción, afirma hablante de maya 
Llamó a decir fuerte y contundente: “Alto al racismo y clasismo. Sí a la diversidad cultural. Sí a la 
interculturalidad. Sí al diálogo de saberes comunitarios. Sí a la docencia bilingüe. Sí al multilingüismo. Sí 
a nuestras diferencias. Sí a la tolerancia. Sí a la vida”. 
La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo precisó que Rossembert Gutiérrez 
Hernández es originario de la comunidad ch’ol-maya, Tacotalpa, Tabasco; es licenciado en Desarrollo 
Turístico por la Universidad Intercultural de ese estado y fundador de proyectos socioculturales que 
impulsan los Objetivos de Desarrollo Sostenible desde las comunidades indígenas. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38657 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38657
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AMLO lamenta el asesinato de los jóvenes en Zacatecas; 

afirma que ya están investigando 
El pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de los seis jóvenes 
asesinados en Zacatecas, y legisladores de PAN, PRD y MC demandaron justicia. 
Durante la sesión de este miércoles, tras conocerse el hallazgo de los cadáveres, a petición del Partido 
Acción Nacional, la Mesa Directiva concedió el minuto de silencio. 
El diputado zacatecano Miguel Ángel Varela Pinedo (PAN) planteó que el pleno sumara al minuto de 
silencio sumarse al duelo “por los miles de vida que se están llevando, que se están perdiendo” en la 
entidad. En respuesta, la presidenta de la cámara, Marcela Guerra (PRI); expresó: “Se concede un minuto 
de silencio ante esta desagradable noticia”. 
 
https://notigram.com/mexico/nacional/amlo-lamenta-el-asesinato-de-los-jovenes-en-zacatecas-
afirma-que-ya-estan-investigando-20230928-1086234 
 

https://notigram.com/mexico/nacional/amlo-lamenta-el-asesinato-de-los-jovenes-en-zacatecas-afirma-que-ya-estan-investigando-20230928-1086234
https://notigram.com/mexico/nacional/amlo-lamenta-el-asesinato-de-los-jovenes-en-zacatecas-afirma-que-ya-estan-investigando-20230928-1086234


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 https://www.lja.mx/2023/09/458368/ 

https://www.lja.mx/2023/09/458368/


2 

2 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 



2 

2 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hiperactivas, las presidentas en el Congreso de la Unión, durante último año de ejercicio en LV 

Legislatura, la que representa paridad de género. 

En sesión ordinaria, en días en que no presiden plenarias en el Palacio Legislativo de San Lázaro o 

en la representación del Federalismo, tienen actividad fuera o dentro del recinto; en comisiones 

legislativas o en los órganos de gobierno por el cual las designaron. 

El Poder Legislativo, está activo en sus sedes, sin importar que en el Ejecutivo Federal,  

menosprecien su representatividad o las ignoren para eventos republicanos o fiestas cívicas, como 

las de Independencia, conmemoración de todos los mexicanos. 

Presidenta del Senado, en Cámara de Diputados, al igual que la ministro presidenta en el Poder 

Judicial, llevan su agenda, sin agraviar a otro Poder del Estado ni mucho menos, insultar al 

Presidente de la República. 

Política republicana la que ejercen en sus esferas de acción, sin incurrir en politiquería o 

confrontación con la clase política del país, “del Presidente para abajo”, mucho menos, alimentar 

odio, rencor o revanchismos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANA LILIA RIVERA: DEMOCRACIA, PARA ABATIR DESIGUALDAD; MARCELA GUERRA: MÉXICO Y 

CHINA, CULTIVAN RELACIONES ESTRATÉGICAS 
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Estilo personal de ejercer la representación en el Congreso de la Unión, de la senadora Ana Lilia 

Rivera Rivera y Marcela Guerra Castillo; al igual que su homólogo en el Ejecutivo Federal, las 

representantes populares y la ministro presidenta en Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

imponen su manera de conducir una sesión plenaria en la sede del Paseo de la Reforma, número 

135, en la de avenida Congreso de la Unión, número 66 o en la de Pino Suárez, número 2, Centro 

Histórico CDMX. 

Con prudencia, sensibilidad, la ministro Norma Lucía Piña Hernández, lleva a cabo su encargo y no 

despotrica contra su crítico que tiene a una cuadra de su despacho; la diputada Marcela Guerra 

Castillo y la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, ni les ocupa o preocupa, que las minimicen en su 

representación, para eventos cívicos o republicanos. 

Las representantes populares, a casi un mes de ejercer su responsabilidad y la ministro presidenta 

en la Corte, a 9 meses que la designaron para esa responsabilidad, mantienen comportamiento 

republicano, como representantes del Estado mexicano. 

Ello, habla bien de los Poderes Judicial y Legislativo, y los mexicanos, que sí tienen sentido común, 

valoran y registran en ellos, no es  necesario que volteen a verlas, cuando en Palacio Nacional, las 

defenestran, critican o menosprecian, los ciudadanos saben cómo son ellas en ejercer su chamba. 

Actitud republicana, en un Estado, asediado por flagelos de violencia delincuencia, insultos entre su 

clase política; ellas, desempeñan el encargo, con ese nivel: representantes de los Poderes en una 

nación, que exige civilidad, respeto, cooperación y no lo contrario. 

La paridad de género, bien entendida en los Poderes Judicial y Legislativo.  

Por lo pronto, ayer, en una ceremonia con motivo del 74 aniversario de la fundación de la República 

Popular China, en la embajada de ese país en el nuestro, la diputada Marcela Guerra Castillo, 

ponderó en mensaje ante el embajador Zhang Run y su esposa, relación bilateral. 
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A nombre de la Cámara de Diputados, felicitó al pueblo de China, por la proclamación como 

República, un país, dijo, con el cual, México, se identifica, por una historia, por una cultura, “pero 

también porque somos países, que somos países de tradición, pero también de modernidad”. 

-“Recordamos que tenemos 51 años de relaciones diplomáticas que, desde 1972, impulsó el 

entonces presidente Luis Echeverría y el presidente Mao Tse-Tung. Desde entonces, nuestras 

relaciones han venido en crecimiento”, evocó la diputada. 

Como también, añadió, hace 10 años, en el 2013, nuestro país, tuvo oportunidad de recibir al 

presidente Xi Jinping, quien, en el Senado, fue contundente en su mensaje a México. 

-“China y México, siguen contando con relaciones y cultivando relaciones estratégicas, crecientes, 

económicas, en materia de cooperación e intercambio, en un esquema, como bien se dijo, de 

prosperidad compartida y de buen futuro para las dos naciones”. 

-“La cooperación y el desarrollo en conjunto, vincula a una asociación estratégica, integral que, por 

qué no decirlo, México, como es la puerta de América Latina, también debe incluir América Latina”. 

-“La prosperidad y la ganancia compartidas a las que hacía referencia el presidente Xi Jinping en ese 

entonces, siguen estando vigentes como valores compartidos de las naciones”. 

Mensaje de la presidenta de los diputados federales, al pueblo chino desde su embajada en nuestro 

país, en el que la representante popular de Nuevo León, exhortó además: 

-“Salvaguardar también intereses comunes, hacer frente a los retos globales, con la responsabilidad 

que conlleva a nuestros países y, como bien dijo el señor embajador, un intercambio cultural 

permanente y dinámico en ascenso, que también nos hace reflexionar pero también estudiar y 

apuntalar el gran concepto que desarrollara el mismo presidente Xi Jinping y el partido y China”. 

Solidaria con esa nación, presidenta en Cámara de Diputados, al acudir a ese festejo, en el cual, 

vistió prenda al estilo de esa nación oriental. 
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74 años de República Popular China, y 51 de relaciones diplomáticas entre ambas naciones. 

También ayer, desde Dublín, Irlanda, la senadora de Tlaxcala, cual presidenta del Senado, llevó la 

representación de nuestro país a la Conferencia Europea de Presidentes de Parlamentos 2023. 

Sin ambages, en su menaje inicial, habló: 

-“Así como ustedes, estamos convencidos en mi nación, que la democracia es el único camino para 

poder combatir las desigualdades, el sufrimiento y la violencia en nuestros pueblos”. 

Como también delineó: 

-“En la actualidad, las bases para una democracia fuerte y estable, son la participación ciudadana y 

la verdadera representación política. No obstante, en cada región y país, están presentándose 

desafíos cada vez más complejos que atacan los valores liberales de la democracia y hacen que 

nuestros representados pierdan credibilidad en sus gobiernos”. 

Contexto en el que la presienta del Senado, comentó que el Instituto Internacional para la 

Democracia y Asistencia Electoral, señala que las democracias están decayendo o se están 

estancando en un contexto global que cambia con gran rapidez. 

No es nuevo, agregó, que el ejercicio de la democracia enfrenta amenazas, las cuales, se multiplican 

al ritmo de las problemáticas globales: pobreza, desigualdad, debilidad institucional, niveles de 

corrupción, inseguridad ciudadana; los Estados de derecho, débiles, amenazas a libertad de 

expresión y el control incierto de las tecnologías digitales. 

-“Son factores cada vez más frecuentes que no han sido capaces de generar soluciones a la par de 

muchos de los mencionados problemas que he mencionado e incluso, algunos casos, se agravan”. 

Ana Lilia Rivera, no dudó en señalar que pandemia Covid 19, demostró deficiencias en sistemas de 

salud, educación, infraestructura de servicios, acceso a tecnologías digitales y lo endeble de muchas 

actividades laborales. 
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-“Ante esa situación, la población ha exigido acciones inmediatas gubernamentales que respondan 

a sus necesidades, además de que se les genere un pleno derecho y goce de sus derechos humanos 

y libertades fundamentales que considera, han sido mermadas”, puntualizó. 

Tajante, presidenta del Senado, admitió: 

-“En consecuencia, la confianza de la ciudadanía respecto a la importancia y eficiencia de las 

instituciones democráticas, están disminuyendo de manera alarmante”. 

-“En América Latina, en un estudio, revela que en el 2023, el 54 por ciento de los latinos, dicen que 

no importa si el gobierno llega al poder por la vía democrática o no, siempre y cuando resuelva sus 

problemas”. 

México, agregó, no está ajeno a los desafíos que enfrentan las democracias, es prácticamente en 

todo el mundo. 

-“También hemos experimentado cambios económicos, políticos, sociales y debemos ser capaces 

de responder al desencanto de los ciudadanos con la política y con los políticos”. 

-¿Cómo?, cuestionó. 

-“Con imaginación, con sensibilidad, con honestidad y convicción, dando esperanza con bases 

objetivas y combatiendo las amenazas reales de la vida cotidiana de las personas a quienes 

representamos”. 

-“Hoy, en mi país, la Cámara de Diputados y de Senadores, por primera vez, tiene paridad de género 

y por primera vez, tiene presidentas mujeres. Estas instituciones y reformas, además, han generado 

instituciones que permiten competencia con mayor equidad, no solamente en el ingreso y control 

de recursos públicos utilizados en campañas, también en el control de los medios masivos de 

comunicación, que antes solamente manifestaban la voluntad de una élite”. 

Hasta Europa, senadora Ana Lilia Rivera, llevó el tema de la sucesión presidencial en México: 
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-“En el 2024, tendremos nuevas elecciones y por primera vez en nuestro país, tendremos una 

presidenta mujer, porque las dos grandes fuerzas políticas de México, decidieron darles 

oportunidad a las mujeres”. 

Voz de la mujer, cual representantes del Congreso de la Unión en México. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 

Ante la comisión de Infraestructura, diputada federal del PRI, Lorena Piñón Rivera, acusó que en el 

Congreso local de Veracruz, el legislador Miguel Hermida, presentó extrañamiento ante el pleno, 

porque de los 13 mil 100 mdp que asignaron para inversión pública en ese ramo, para este año, el 

gobierno de “el tal Cui”, sólo ejerce el 21 por ciento de esos fondos… Más de 10 mil mdp, señala, 

podrían destinarse a los objetivos del Fondo Tripartida en ese sector... Ahora entendemos por qué 

las carreteras y vías de comunicación en la entidad que lo tiene todo, pondera distinguido 

veracruzano, están igual o peor que las vías de comunicación en Ecatepec, Estado de México o zona 

metropolitana CDMX… Desde esta semana, en Veracruz, amanecen bardas y mantas con leyendas 

de repudio a que “una zacatecana”, se inscriba al proceso interno de Morena en el estado para elegir 

a la candidata del partido oficial al Ejecutivo local, en alusión a Norma Rocío Nahle García, titular de 

Energía… Bueno, por lo pronto, la ex diputada federal, no tendrá que gastar en “propaganda” para 

bardas, mantas o espectaculares, si es que resulta “electa” en la encuesta “a modo” para esa 

designación, como son los usos y costumbre en ese partido… Las secretarias Generales del PAN-PRI-

PRD, concluyeron trabajos de la Plataforma Electoral del Frente Amplio por México, que deberán 

presentar ante el Instituto Nacional Electoral, a más tardar, próximo 5 de noviembre… Las 

diputadas, Cecilia Patrón, PAN y Carolina Viggiano, PRI, además, Adriana Díaz, PRD, entregarán 

oferta electoral de la coalición opositora, a virtual candidata a la Presidencia, senadora, Bertha 

Xóchitl Gálvez Ruiz, y  posteriormente, aprobarse por los Consejos Políticos de las tres fuerzas 

políticas… Cual cada 29 del mes patrio, con el fin de concientizar al país, sobre el tema de 
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cardiopatías y enfermedades cardiovasculares, comisiones unidas de Salud y de Atención a Grupos 

Vulnerables, que presiden los diputados, Emmanuel Reyes Carmona, Morena, y la diputada Gabriela 

Sodi Miranda, PRD, organizaron iluminación en color rojo del frontispicio del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, por el Día Mundial del Corazón… Organizaciones sociales que participaron en el evento, 

“Me late ayudar”, “Desértica, Soluciones Endovasculares”, “Paco” y “Operación Corazón”, 

resaltaron que los padecimientos del corazón, están entre principales causas de muerte en México 

y el mundo, ante lo cual, pidieron reforzar cultura de prevención… ¡Ojalá!... Vicepresidenta en mesa 

directiva de los diputados, Joanna Alejandra Felipe Torres, PAN, realizó reunión de protocolo, con 

su homólogo de la Asamblea Nacional de Vietnam, TranQuangPhuong, miembros del Comité 

Central del Partido Comunista y el embajador de esa nación en México, NguyenHoanhNam… 

Durante el encuentro, legisladora mexicana, hizo reconocimiento a la delegación de ese país, para 

“compartir su visión en las relaciones de diplomacia parlamentaria entre Vietnam y México”… Kenia 

López Rabadán, solicitó a la máxima casa de estudios -es un orgullo, pertenecer a la UNAM-, 

investigar tesis de licenciatura de Claudia Sheinbaum, ante clara evidencia de ser copia idéntica a 

un documento que se redactó en inglés y se publicó en 1983, 5 años antes que la tesis de la 

morenista se publicara en 1988… ¡Zas!... En red social, la senadora del PAN sostuvo que la ex jefa 

del gobierno en CDMX, “ha copiado desde su tesis, hasta el tono tabasqueño del Presidente y afirmó 

que su único trabajo original, es la caída de la Línea 12, en la que murieron 27 personas”… ¡Zas!... El 

economista, Luis Pazos, advierte que varios analistas ven 2024, como un año en el que puede 

“reventar” la economía mexicana, antes o al poco tiempo de entregar la Presidencia… “De seguir el 

gobierno de la 4T aumentando en 2024 sus niveles de gasto gubernamental, el déficit presupuestal, 

la deuda externa y creciendo los precios por arriba que en EUA, nuestro principal socio comercial, 

el gobierno mexicano puede perder el control de la economía y del tipo de cambio”… “Hay salida, 

si el presidente López Obrador reconoce que debe cambiar el camino, si no llevará la economía a 

una barranca, de la cual costará mucho trabajo sacarla”, observa… El controversial académico, 

señala algunas soluciones: bajar tasa de impuestos a niveles de EUA, donde la tasa máxima es de 
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36.6%, mientras en México, del 55.1%; reducir la violencia. En México, hubo 25 homicidios por cada 

100,000 habitantes; en EUA, 6.8; porcentaje de homicidios en México, fue casi el triple que en EUA; 

frenar crecimiento de la deuda externa, que en cualquier momento se puede volver impagable, por 

más ampliaciones de los plazos para pagar los intereses; frenar crecimiento del déficit presupuestal, 

variable, cuyo crecimiento se traduce en un aumento del riesgo país y crea necesidad de aumentar 

tasas de interés para mantener inversiones de extranjeros en pesos cuya salida presionaría más el 

tipo de cambio; terminar con los monopolios de la extracción del petróleo y la generación de 

electricidad, cuyas pérdidas son insostenibles a mediano y largo plazo. En 2022 las pérdidas en 

Pemex, fueron mayores a los presupuestos juntos de la secretaría de la Defensa Nacional y la 

secretaría de Marina y más altas que el presupuesto en la secretaría de Salud… “Hay que convertir 

a Pemex y CFE, en empresas verdaderamente públicas, que coticen en la Bolsa de Valores, para lo 

cual, tienen que transparentar sus ingresos y gastos. Hasta ahora, son empresas privadas del 

Presidente en turno”… “Si no hay una mayor transparencia en los gastos de las empresas estatales, 

fuentes de derroches y corrupción, difícilmente se evitará una fuerte crisis económica en el 2024”… 

Fuerte advertencia que hace el controversial economista, en el asunto de las finanzas nacionales… 

¡Cuidado!... En tiempo y forma, Luis Pazos, advierte la situación en materia económica del país, en 

los tiempos de sucesión… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Cámara de Diputados deberá resolver los mandatos 

judiciales pendientes antes del 15 de diciembre: Jorge 
Romero 

 
El diputado Jorge Romero Herrera (PAN), presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
anunció los mandamientos judiciales que deberá resolver la Cámara de Diputados en este periodo 
ordinario de sesiones; es decir, hasta el 15 de diciembre tendrá para hacerlo. 
 
https://efekto10.com/camara-de-diputados-debera-resolver-los-mandatos-judiciales-pendientes-antes-del-15-de-diciembre-jorge-
romero/ 

 

 

https://efekto10.com/camara-de-diputados-debera-resolver-los-mandatos-judiciales-pendientes-antes-del-15-de-diciembre-jorge-romero/
https://efekto10.com/camara-de-diputados-debera-resolver-los-mandatos-judiciales-pendientes-antes-del-15-de-diciembre-jorge-romero/
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Comentario / Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 

 

 (EDUARDO RUIZ-HEALY).- “La Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la 

reforma electoral promovida por el PAN en Guanajuato, que curiosamente el 31 

de mayo fue impugnada por Morena. La Suprema Corte dice que fue aprobada 

mediante violaciones al proceso legislativo. Los ministros señalaron que los 

legisladores panistas incurrieron en varias trasgresiones al principio de 

deliberación democrática, para que se aprobaran las modificaciones a la Ley de 

Instituciones y Procedimientos Electorales de esa entidad, como entregar el 

dictamen a los diputados a menos de 24 horas de su votación y darle dispensa de 

trámite sin fundamentar el motivo de la urgencia. Es lo mismo que hicieron las 

huestes de este ‘palero’ que se llama Ignacio Mier, que cree que va a ser 

gobernador de Puebla, pobre Puebla. Ha sido un ‘gato’ del Presidente. Lo que 

pasa es que Morena acusó al PAN de hacer lo mismo que ellos hicieron en el 

Congreso federal. La Suprema Corte, usando el mismo criterio, que para Morena 

fue una traición a la patria, le echa para atrás al PAN en Guanajuato”.  
 

https://drive.google.com/file/d/13HVEg0CCYwy0Bp3ANl_0e68lIBRFmLPp/view?pli=1 

 

https://drive.google.com/file/d/13HVEg0CCYwy0Bp3ANl_0e68lIBRFmLPp/view?pli=1
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Legisladores de Morena se preparan para contender en las elecciones 
de 2024  

 

 

 

Morena registró a 285 aspirantes para las candidaturas a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México 
y a las 8 gubernaturas que se van a elegir el próximo año, solo 54 van a calificar a una última etapa. Al 
gobierno de Puebla se registraron 22 personas, entre ellas, el diputado federal, Ignacio Mier y el senador 
Alejandro Armenta. Eduardo Ramírez Aguilar, senador y líder de la bancada de Morena en el Senado, así 
como la senadora Sasil de León, figuran entre las 31 personas en la contienda por Chiapas. Mientras que 
en Tabasco hay 21 registros, entre ellos el diputado Manuel Rodríguez González, presidente de la 
Comisión de Energía. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6559?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6559&authkey=
!AB72P--r5XA9XKc&ithint=video&e=6i0FGy  
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PAN Puebla denunciará ante el IEE a morenistas por 

campaña anticipada 

En rueda de prensa, la diputada federal Carolina Beauregard Martínez, respaldada por sus compañeros 

de partido, anunciaron la medida este jueves 28 de septiembre. Sin embargo, recordó que fue a inicios 

de este 2023 cuando los diputados federales también denunciaron al Instituto Nacional Electoral (INE), 

a “las corcholatas” presidenciales. 

 

https://www.e-consulta.com/nota/2023-09-28/elecciones/pan-puebla-denunciara-ante-el-iee-morenistas-por-campana-anticipada 

 

 

 

 

 

 

https://www.e-consulta.com/nota/2023-09-28/elecciones/pan-puebla-denunciara-ante-el-iee-morenistas-por-campana-anticipada
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¿Rebelión? Diputados afines a Ebrard alistan 

reasignaciones al Presupuesto 2024 

El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez anunció que más de 40 legisladores de Morena, así como del 

PVEM y el PT, que conforman la organización "El Camino de México", liderada por el excanciller Marcelo 

Ebrard, están buscando realizar reasignaciones presupuestarias sustanciales en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2024. La meta es destinar recursos adicionales, mucho mayor a los 20 mil 

millones de pesos, para atender las necesidades de sus distritos y del país en su conjunto, afirmó el 

legislador miembro de Morena. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Rebelion-Diputados-afines-a-Ebrard-alistan-reasignaciones-al-Presupuesto-2024-20230928-

0083.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Rebelion-Diputados-afines-a-Ebrard-alistan-reasignaciones-al-Presupuesto-2024-20230928-0083.html
https://www.debate.com.mx/politica/Rebelion-Diputados-afines-a-Ebrard-alistan-reasignaciones-al-Presupuesto-2024-20230928-0083.html
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Entrevista / Jorge Carlos Ramírez (Senador – PVEM) 

(AZUCENA URESTI) 

 

 “Son seis los candidatos, cuatro son seleccionados por el Consejo de Morena y 

los otros dos son sugeridos por el CEN, que incluyen primero a los que resulten 

propuestos por los partidos aliados, es el caso de su servidor. En un 

comunicado, Mario Delgado dice que posteriormente, para la gente de Morena 

y para todos, habrá una encuesta de conocimiento. Yo creo que soy el 

propuesto por el PVEM y eso tiene que sujetarse a los criterios que pone 

Morena. Sobre la publicación de Rubén Moreira que escribió en su Twitter ‘así 

lo recibieron’, no tendría por qué reírse ¿yo qué le he hecho a Moreira? Me 

sorprende, pero yo prefiero recordar las cosas buenas.  

 
https://drive.google.com/file/d/1EtBmTeInnUQ5x9KqcRVWAdCR2noHmsii/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EtBmTeInnUQ5x9KqcRVWAdCR2noHmsii/view
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Priistas ironizan con decisión de Morena que dejaría fuera a Ramírez Marín de las elecciones en Yucatán: “Se vio verde” 

- Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/29/priistas-ironizan-con-decision-de-morena-que-dejaria-fuera-a-ramirez-marin-de-las-elecciones-en-yucatan-se-vio-verde/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/29/priistas-ironizan-con-decision-de-morena-que-dejaria-fuera-a-ramirez-marin-de-las-elecciones-en-yucatan-se-vio-verde/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/10/2023  

PERIÓDICO

Diputados de oposición alertan sobre recorte en proyecto de 
Presupuesto 2024 para el sector salud 

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del grupo parlamentario del PRD, y la diputada Mariana 
Gómez del Campo Gurza (PAN) alertaron sobre recorte en el proyecto de Presupuesto 2024 para el 
sector salud. 

En rueda de prensa, acompañados por la diputada Gabriela Sodi (PRD); la abogada y activista, Andrea 
Rocha Ramírez y familiares de pacientes oncológicos, advirtieron que continúa el desbasto de 
medicamentos, principalmente para el cáncer e informaron que enviarán a las y los 500 legisladores 
escritos para solicitar más recursos, en el marco de la discusión del Presupuesto 2024. 

Espinosa Cházaro informó que la coalición legislativa Va por México presentarán una denuncia penal en 
contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, para que responda 
por todas las muertes a causa del mal manejo del sector. 

Luego de que López-Gatell informara que buscará la candidatura de Morena para convertirse en el 
próximo jefe de Gobierno de la Ciudad de México, el coordinador perredista aseguró que es un descaro 
y debería explicar todas las muertes que se registraron en México durante la pandemia por COVID-19, 
en “vez de estarle jugando al político. 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-oposicion-alertan-sobre-recorte-proyecto-presupuesto-
2024-sector-salud/ 

 

} 
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Sequía, migración y salud, temas que no están contemplados en el 

gasto público del 2024 
 

(MARU ROJAS).- Sequía, migración y salud son temas que no están contemplados en el 

gasto público del 2024. Ayer, diputados de Movimiento Ciudadano y ebrardistas se 

manifestaron en contra de aprobar tal cual el Paquete Económico 2024. Hoy, PRD y PAN 

exigen salud y quimio para todos los pacientes con cáncer. PAN propone freno a megaobras 

y los zacatecanos piden seguridad y ayuda emergente para la sequía.  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6564?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6564

&authkey=!ANKEjfE5zQwOA6Q&ithint=video&e=AWVU06  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6564?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6564&authkey=!ANKEjfE5zQwOA6Q&ithint=video&e=AWVU06
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6564?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6564&authkey=!ANKEjfE5zQwOA6Q&ithint=video&e=AWVU06
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Bloque afín a Ebrard amaga con reasignaciones al Presupuesto (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/09/28/bloque-afin-a-ebrard-amaga-con-reasignaciones-al-presupuesto-de-egresos-2024
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Germán Martínez reta a Ebrard: si diputados ‘marcelistas’ se rebelan 
en Presupuesto, te hago cita con Xóchitl 

 

El senador del Grupo Plural, Germán Martínez, retó al exaspirante por la candidatura presidencial de 
Morena, Marcelo Ebrard, y a sus 40 diputados afines en San Lázaro, a rebelarse contra la aprobación del 
Presupuesto de Egresos del 2024 y de hacerlo reconocería su liderazgo y hasta le conseguiría una cita 
con Xóchitl Gálvez. 

 “Yo dije con toda claridad que le creía la rebeldía a Marcelo si se rebelaba en el presupuesto, si reorienta 
el gasto para los jueces en este país, le creo y hasta voto blando me empiezo a considerar”, dijo en 
entrevista con Ciro Gómez Leyva para Grupo Fórmula. 

En su participación, Martínez lanzó el reto a Ebrard y a los 40 legisladores que simpatizan con él para 
que colaboraran con las fuerzas políticas de oposición y modificara el presupuesto al Poder Judicial: 

“A ver, reorientale el gasto a los jueces de este país, Marcelo Ebrard y sus 40 diputados, esa sí yo pago 
por ver. Me quitaré el sombrero y diré ‘ese liderazgo si está haciendo las cosas correctamente’. Si los 40 
‘ebrardistas’, ‘marcelistas’ se juntan con la oposición y reorientan el gasto del presupuesto y le mueven 
más de una coma, le mueven millones de pesos para que los jueces sean independientes en este país y 
no les pague el narco, bien Marcelo, hasta te consigo una cita con Xóchitl Gálvez”, expresó. 

Cabe recordar que al menos 40 diputados federales de Morena, que respaldan al excanciller Marcelo 
Ebrard, buscarán hacer cambios en el proyecto de Presupuesto 2024 del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, en aspectos particulares, aunque lo aprobarán de forma general. 

Aseguró que privilegiarán los programas sociales, los proyectos que ha impulsado AMLO, así como dar 
operatividad a órganos autónomos. Mientras que buscarán beneficiar a las y los mexicanos analizando 
lo referente a problemáticas locales.  

Por su parte, la diputada Selene Ávila negó que haya una rebelión por parte de los legisladores, sino que 
buscan dar propuestas que enriquezcan el paquete económico, la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos: “Eso no significa rebelión”, aseguró. 

https://politico.mx/german-martinez-reta-a-ebrard-si-diputados-marcelistas-se-revelan-en-
presupuesto-te-hago-cita-con-xochitl 
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Gutiérrez Luna desmiente a Ebrard sobre Tribunal: 'no es resolución de 
fondo' 

 

Sergio Gutiérrez Luna, expresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, desmintió que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) haya ordenado a la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia de Morena que responda a la impugnación que presentó Marcelo Ebrard contra el 
proceso interno del partido, como lo afirmó el propio excanciller.  

Luego de una publicación de Ebrard en el que afirmaba que el Tribunal Electoral supuestamente ya había 
emitido dicha resolución, Gutiérrez Luna explicó que lo emitido por el TEPJF era solo un trámite, como 
el que se hace en todos los juicios electorales y no es una resolución de fondo.   

“Eso es un acuerdo de trámite, se emite en todos los juicios electorales y solo implica que la responsable 
publique la demanda por 72 horas y concluido este plazo remita el expediente al tribunal, para que 
después, en su caso, deseche o resuelva. No es una resolución de fondo”, declaró Gutiérrez Luna.  

De acuerdo con Milenio, el Tribunal Electoral también se pronunció al respecto, señalando que lo que se 
requirió a la Comisión de Morena es publicitar el escrito de demanda y sus anexos durante el plazo de 
72 horas.  

Además es importante mencionar que el asunto que está en la ponencia del magistrado presidente del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, no ha 
sesionado sobre el asunto, por lo que dicho requerimiento solo se trata de un proceso de rutina.  

Lo anterior derivó de una publicación de Marcelo Ebrard en la que se limitó a escribir: “ordena el Tribunal 
Electoral a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena responda a la impugnación que 
presentamos el 10 de septiembre”. 

https://politico.mx/gutierrez-luna-desmiente-a-ebrard-sobre-tribunal-no-es-resolucion-de-fondo 
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro “El 

expediente Anna Ajmátova” 

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados llevó a cabo la presentación del libro “El 

expediente Anna Ajmátova”, del autor Alberto Ruy Sánchez, la cual es una biografía novelada de esta 

poeta rusa a quien el régimen autoritario de Moscú silenció y castigó. El director general del Espacio 

Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, señaló que en el espacio cultural se hace converger el 

diálogo, la lectura, la literatura y las letras para promover el arte y la belleza. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-libro-el-expediente-anna-ajmatova/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-libro-el-expediente-anna-ajmatova/
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro 
“El expediente Anna Ajmátova” 

 

Boletín No. 5045 

• Formó parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro 

• La obra es del autor Alberto Ruy Sánchez, quien narró el contenido de su novela  

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados llevó a cabo la presentación del libro “El expediente Anna 

Ajmátova”, del autor Alberto Ruy Sánchez, la cual es una biografía novelada de esta poeta rusa a quien el régimen autoritario  

de Moscú silenció y castigó.  

El director general del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, señaló que en el espacio cultural se hace 

converger el diálogo, la lectura, la literatura y las letras para promover el arte y la belleza. 

Mencionó que “la entraña de la historia de este libro es la manifestación de una pasión que se destila de una manera muy 

bella”. Con ello, dijo, se busca reproducir “el ánimo que queremos impulsar en el Espacio Cultural de generar una atmósfera 

de intimidad”.  

Al presentar al autor, Claudia Lizaldi, actriz y conductora, destacó que este Espacio Cultural San Lázaro fue creado como 

una plataforma de actividades culturales de la Cámara de Diputados que complementan y enriquecen el trabajo legislativo 

a través de eventos donde se combinan las artes, las humanidades y la filosofía y así lograr convivir, conjuntar y cocrear.  

Refirió que el autor, Alberto Ruy Sánchez, tiene más de 150 premios nacionales e internacionales en 30 años de carrera. En 

febrero de 2000 el gobierno de Francia lo condecoró por su obra literaria y editorial como miembro de la Orden de las Artes 

y las Letras, y le otorgó el grado de oficial. Como narrador, dijo, es un autor de culto, sus libros no dejan de reeditarse, y 

como ensayista es un respetado e influyente crítico cultural.  

En tanto, el autor Alberto Ruy Sánchez hizo notar que su novela se basa en la historia de la autora y poeta Anna Ajmátova, 

una mujer rebelde. Explicó que más que ser un libro sobre cómo el poder autoritario reprimió a una creadora, “a mí me 

interesó cómo se arma ella de fuerza y de entereza para sobrevivir una situación tan difícil”. Todos los capítulos del libro 

son pequeños y “traté de que cada uno de ellos fuera como una micronovela”.  
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Refirió que “nosotros vemos en el momento más difícil de la Revolución que muchos creadores se unen a la Revolución y 

son a los que peor les va; los que no querían estar en la Revolución se fueron del país, pero los que se quedaron les tocó ver 

qué pasaba. Muchos colaboran hasta cierto punto, pero después les iba mal”. Ella no era militante, pero su marido sí.  

La novela, agregó, se detiene en 1921 y habla del comienzo de esta mujer y cómo buscó su propia voz poética para tener 

algo que decir en la vida que realmente fuera importante, “no escribir lo que sea” y aplicar la cultura clásica a la vida 

cotidiana. 
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Diputados de Zacatecas acusan a David Monreal de negligencia y falta 
de autoridad  

 

Los diputados originarios de Zacatecas, Miguel Ángel Varela y Noemí Luna del PAN, así como Carolina 
Dávila del PRI, acusaron al gobernador David Monreal de negligencia y falta de autoridad para enfrentar 
al crimen organizado. La legisladora afirmó que hay momento en la historia que no se deben dejar pasar, 
porque si se dejan pasar se normaliza y en la conciencia colectiva se olvida y uno de esos momentos es 
la violencia que no se debe normalizar. 

 

https://drive.google.com/file/d/1WhIkUSOHUorpNf97poTFVoMWLw5xGShq/view  
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¿En qué va la reforma para reducir la jornada laboral a 40 

horas? 

Las reformas constitucionales para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales en México 

siguen pendientes en la Cámara de Diputados, sin fecha para que se descongele el asunto. Debido a que 

se trata de una reforma constitucional, se requiere del respaldo de la mayoría calificada del Pleno de la 

Cámara de Diputados y del Senado, además de la aprobación de la mitad más uno de los Congresos 

estatales, pero al parecer no hay consenso de los diputados, el primer paso legislativo. 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/09/28/en-que-va-jornada-laboral-40-horas-mexico 

 

 

 
 

 

 
 

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/09/28/en-que-va-jornada-laboral-40-horas-mexico
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Pago de aguinaldo 2023: ¿Cuándo deberá pagarse y cómo calcularlo? - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/28/pago-de-aguinaldo-2023-cuando-debera-pagarse-y-como-calcularlo/
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CNDH pide al Poder Legislativo derogar la penalización del aborto en 
el Código Penal Federal 

 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) hizo un llamado al Poder Legislativo para generar 
prontamente la derogación de los preceptos que penalizan la práctica del aborto en el Código Penal 
Federal para que el país transite hacia la máxima protección y respeto de los derechos de las mujeres y 
personas gestantes a decidir sobre su cuerpo, sin ser nunca más criminalizadas y sujetas a investigaciones 
ministeriales o enfrentar alguna medida de internamiento y de prisión por la interrupción de un 
embarazo. 

“La CNDH considera necesario brindar una protección adecuada del derecho a la salud sexual y 
reproductiva, lo que necesariamente conlleva a la toma de medidas para que este ejercicio sea posible, 
seguro y accesible para todas las mujeres y personas gestantes que así lo deseen y, en su caso, puedan 
interrumpir el embarazo no solamente en condiciones de legalidad sino en ejercicio pleno de su 
voluntad, sin que su salud y vida corran peligro alguno”, dijo el organismo en un comunicado. 

Expresó que es preciso que en el ejercicio libre y voluntario de los derechos sexuales y reproductivos, se 
evite la penalización del aborto, pues vulnera la dignidad de la mujer y de las personas gestantes; afecta 
trascendentalmente la autodeterminación y libre desarrollo de la personalidad, al impedirles elegir el 
propio proyecto de vida conforme a sus convicciones internas; crea un mecanismo de violencia de 
género que refuerza roles que repercuten en la imposibilidad de alcanzar la igualdad sustantiva, y se 
lesiona su salud mental y emocional ante el impedimento de plantearse alternativas de decisión y de 
conducción de su propia vida. 

También la Comisión Nacional exhortó a todas las instituciones de salud de la República a prestar 
servicios médicos con calidad, eficaces, seguros, centrados en las personas, oportunos, equitativos, 
integrados y eficientes, con equipo idóneo, para que las mujeres y personas gestantes puedan acceder 
a la interrupción del embarazo cuando así lo decidan, ejerciendo plenamente su libertad y sexualidad, 
sin que ninguna de las partes sea criminalizada o discriminadas por ello. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-pide-al-poder-legislativo-derogar-la-penalizacion-del-
aborto-en-el-codigo-penal-federal/ 
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Juárez, a punto de una nueva tragedia: Daniela Álvarez 

En el marco del análisis de la participación por la glosa del informe en materia de política exterior, la 
diputada federal Daniela Álvarez Hernández, en representación de su grupo parlamentario, enfatizó que 
esta materia ha quedado en el abandono y sus principios aplicados de manera selectiva. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/287070/juarez-a-punto-de-una-nueva-tragedia-daniela-lvarez 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/287070/juarez-a-punto-de-una-nueva-tragedia-daniela-lvarez
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Critica Oposición política exterior en Gobierno de AMLO 

 
Diputados de Oposición criticaron que la política exterior del actual Gobierno se ha caracterizado por la 
crisis migratoria, la ausencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador en asientos estratégicos a 
nivel internacional y el apoyo a "dictaduras" latinoamericanas. 
En el marco de la Glosa por el Quinto Informe de Gobierno, lamentaron que lejos de capitalizar relaciones 
estratégicas con países como Estados Unidos y Canadá, la Administración federal ha cedido a las 
"amenazas" de Donald Trump, convirtiendo al país en el muro fronterizo que les prometió a los 
estadounidenses. 
 
https://planoinformativo.com/951098/critica-oposicion-politica-exterior-en-gobierno-de-amlo 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/951098/critica-oposicion-politica-exterior-en-gobierno-de-amlo
https://planoinformativo.com/stock12/image/POLITICA/CAMARA-DIPUTADOS09282023.jpg
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Concluye el curso “Legislar con evidencia”, impartido por 

el CESOP de la Cámara de Diputados 

La Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados llevó a cabo el 

segundo y último día del curso “Legislar con evidencia”, el cual obedeció a la necesidad de vincular la 

función legislativa con la identificación de problemas públicos y sus posibles soluciones. Al explicar la 

metodología de evaluación para ser acreedores de la constancia, Ana Gabriela Núñez Pérez, directora 

de Estudios de Desarrollo Regional del CESOP, agradeció a las y los participantes por el interés mostrado. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/concluye-el-curso-legislar-con-evidencia-impartido-por-el-cesop-de-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/concluye-el-curso-legislar-con-evidencia-impartido-por-el-cesop-de-la-camara-de-diputados/
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Luis de Llano pierde su apelación y se confirma la sentencia por daño moral contra Sasha Sokol | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-09-28/luis-de-llano-pierde-su-apelacion-y-se-confirma-la-sentencia-por-dano-moral-contra-sasha-sokol.html
https://elpais.com/mexico/2023-09-28/luis-de-llano-pierde-su-apelacion-y-se-confirma-la-sentencia-por-dano-moral-contra-sasha-sokol.html
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Familiares de víctimas del ‘caníbal de Ecatepec’ exigen apoyo de la 
Cámara de Diputados  

 

Familiares de víctimas del llamado ‘caníbal de Ecatepec’, detenido en 2018, fueron a la Cámara de 
Diputados para reclamar la falta de apoyo del Gobierno, exigir justicia y la reparación de los daños. 
Repudiaron que este hombre cobre por entrevistas y que le vayan a pagar por una serie de televisión 
sobre su vida. Las mamás de las víctimas fueron respaldadas por la diputada del PAN, María Teresa 
Castell, quien denunció que el propio feminicida busca lucrar con la tragedia. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6561?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6561&authkey=
!ABJT4tRfCYsQUM8&ithint=video&e=4L3BbS  
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En San Lázaro familiares de víctimas del ‘monstruo de Ecatepec’ piden 

detener documental sobre sus crímenes 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE) 

  

Madres de algunas de las víctimas de Juan Carlos ‘N’ el llamado ‘monstro de Ecatepec’, 

exigieron a las plataformas de streaming detener la producción de series, documentales y 

libros sobres sus crímenes. En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados exigieron 

a la plataforma de Netflix que no termine y mucho menos difunda la producción en torno a 

este o a ningún caso. La señora Guadalupe Hernández, madre de Arlet Samanta, víctima del 

caníbal, relató que por vecinos se enteró que la plataforma digital acudió a la casa de la 

madre del feminicida y le pagaron para que contara su historia. Reclamó que este tipo de 

empresas otorguen estos beneficios a asesinos sin entrañas y que se escuden la difusión de 

estos casos en la libertad de expresión. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6566?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6566

&authkey=!AC66fG6CnEcB_CA&ithint=video&e=E0fUBh 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6566?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6566&authkey=!AC66fG6CnEcB_CA&ithint=video&e=E0fUBh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6566?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6566&authkey=!AC66fG6CnEcB_CA&ithint=video&e=E0fUBh
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Frente Amplio es referente de unión entre ciudadanía y partidos, 
afirma “Alito” Moreno en España 

 

Al participar en el Congreso Mundial de Jóvenes, en Santander, España, el presidente del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas, expuso la misión y el proceso de conformación del Frente Amplio por México (FAM), 
que dijo, se ha convertido en referente de la unión entre ciudadanía y partidos. 

Ante jóvenes líderes de todo el mundo, el también presidente de la Conferencia Permanente de Partidos 
Políticos de América Latina y el Caribe (Copppal) dio a conocer que en la construcción del FAM, 
conformado por PAN, PRI, PRD y Sociedad Civil, se registraron más de tres millones de firmas. 

En el Palacio de la Magdalena explicó que nuestra democracia está evolucionando, y sostuvo que ahora 
son los ciudadanos quienes han tomado el papel protagónico en el proceso democrático. 

En el marco del VIII Global Youth Leadership Forum, un encuentro internacional de líderes jóvenes para 
el análisis de los retos del mundo, fue presentado por el presidente de la organización, Jacobo Pombo, y 
su intervención versó sobre el tema: “Grandes acuerdos frente a los desafíos globales”. 

Alejandro Moreno centró su participación en la misión del Frente Amplio por México, “donde se avanza 
hacia una nueva forma de hacer política”. 

Después de compartir la visión del PRI, explicó el camino que han recorrido los partidos y las 
organizaciones de la sociedad civil para concretar ese esfuerzo de unidad de la oposición. 

“Hoy, más que nunca, la participación ciudadana y el proceso democrático mexicano han atraído la 
atención del mundo entero”, señaló el dirigente nacional del tricolor. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/frente-amplio-es-referente-de-union-entre-ciudadania-y-
partidos-afirma-alito-moreno-en-espana/ 
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Documentos internos del PAN revelan el rechazo de su 

dirigencia a pactar con el PRI: 'Vamos a aliarnos con el 

partido que destrozó México' 

La alianza del Partido Acción Nacional (PAN) con el PRI para las elecciones presidenciales y 

legislativas de 2024 encontró severas resistencias al interior de la cúpula del blanquiazul y no fue 

fácil para Marko Cortés, el dirigente de la formación, llevarla a buen puerto. Los pesos pesados 

del partido le hicieron notar que la alianza con el tricolor, y en particular con su líder, Alejandro 

Moreno, Alito, era un paso sin retorno que había que pensarse dos veces. Así lo demuestra la 

transcripción de una sesión del Consejo Nacional panista de diciembre del año pasado en la que 

la dirigencia discutió formalizar la alianza con el PRI y el PRD para los procesos electorales 

venideros.  

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=288020&relacion=&tipo=Principal&categoria=12 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-15/irse-o-quedarse-en-el-frente-amplio-por-mexico-el-dilema-del-prd-de-cara-a-las-presidenciales.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-15/irse-o-quedarse-en-el-frente-amplio-por-mexico-el-dilema-del-prd-de-cara-a-las-presidenciales.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-24/alito-moreno-el-agitador-de-la-trinchera-del-pri.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-24/alito-moreno-el-agitador-de-la-trinchera-del-pri.html
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=288020&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Harfuch gasta 1.6 mdp en Facebook, en solo dos semanas; Clara 
Brugada usa páginas que simulan ser medios 

 

Diecinueve páginas de Facebook registraron en tres meses un pago de 1.6 millones de pesos en anuncios 
en Facebook para promover al exsecretario de Seguridad capitalino Omar García Harfuch de cara a la 
definición de candidaturas para el gobierno de la Ciudad de México.  

Mientras que en el caso de Clara Brugada, quien ha sido promovida con decenas de pintas de bardas en 
la capital además de anuncios espectaculares, se detectaron 15 páginas que han pagado 213 mil 660 
pesos en publicidad, un gasto mucho menor, aunque todas ellas simulando ser medios de comunicación. 

Este tipo de operación, detectada también en la promoción de aspirantes de Morena a la candidatura 
presidencial, incurre en lo que Meta denomina “comportamiento inauténtico coordinado”, de dar una 
identidad falsa para manipular el debate, violando así los lineamientos de la red social. 

Hasta el momento, El Sabueso no ha detectado anuncios pagados en dicha red de Meta a favor del 
exsubsecretario de Salud Hugo López-Gatell, Miguel Torruco o Ricardo Peralta. 

El gasto ubicado a favor de Harfuch y Brugada se dio entre julio y el 27 de septiembre, es decir, comenzó 
antes del iniciara formalmente el procedimiento interno de Morena para elegir a su virtual candidato en 
la capital del país, y ninguno de las aspirantes ha reconocido como propia esta contratación de anuncios. 

Once  páginas de las diecinueve también promovieron a Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo,  
con anuncios por 191 mil 500 pesos; Ana Patricia Peralta, Presidenta municipal de Benito Juárez, Cancún, 
con 156 mil 299 pesos, y Ricardo Sheffield, Procurador Federal del Consumidor y virtual aspirante a la 
gubernatura de Guanajuato, con 124 mil pesos. 

Las cuentas Defendiendo la Democracia Juntos y Defendiendo La Democracia – Avancemos Juntos 
utilizaron el mismo correo para registrarse en la biblioteca de anuncios de Meta: 
info@defendiendolademocracia.mx. Defendiendo La Democracia-Avancemos pautó en 2020 y 2021 con 
los nombres Agencia Noticias Guerrero y Reginaldo Sandoval, diputado del PT. 

https://www.animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/paginas-facebook-promueven-
harfuch-brugada 
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El PT confirmó que apoyará a García Harfuch: "Es la mejor opción" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pt-confirmo-que-apoyara-a-garcia-harfuch-es-la-mejor-opcion/
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“Es tiempo de la juventud mexicana, pero hay que ganarnos nuestro 
lugar": Miguel Torruco 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Miguel Torruco Garza, diputado federal 
por Morena, habló sobre su registro como aspirante a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. 

A pesar de sólo tener 35 años, Miguel Torruco dijo sentirse listo para encabezar el comité para la defensa 
de la 4T en la CDMX, una ciudad con una media de edad que empata a la suya, y lo cual también 
significaría encabezar el relevo generacional en la política actual. 

“Es tiempo de la juventud mexicana, pero hay que ganarnos nuestro lugar, es demostrar las capacidades 
y el conocimiento para generar resultados hacia la población”, manifestó Torruco, quien aseguró sólo 
estar por detrás de Omar García Harfuch y Clara Brugada en las encuestas de salida para el proceso 
donde competirán 20 personas. 

Asimismo, manifestó tener “el conocimiento técnico y práctico, pues el saber es de suma importancia, 
pero también lo aplicado en la práctica”, pues asegura que su experiencia política como parte del 
gabinete ampliado del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como su paso por el Congreso de 
la Unión han dejado buenos resultados. 

“Siendo diputado federal tuve esta gran oportunidad y me dediqué a promover las ideas del Presidente, 
como lo son la nacionalización del litio y la reimplementación de las vías férreas para transporte de 
pasajeros en México”, dijo el legislador. 

De la misma forma, reveló que cuenta con el apoyo en las más altas esferas de la 4T, pues “No me hubiera 
atrevido a dar este gran paso sin hablarlo antes con la coordinadora nacional Claudia Sheinbaum, pues 
va a ser un proceso transparente y equitativo”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/9/28/es-tiempo-de-la-juventud-mexicana-pero-hay-que-
ganarnos-nuestro-lugar-miguel-torruco-608508.html 
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Papá de Checo Pérez dirá adiós a la política si Morena no lo lanza para 
Jalisco 

 

Antonio Pérez Garibay, diputado federal de Morena y padre del piloto Sergio ‘Checo’ Pérez, confirmó en 
entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula que si no resulta seleccionado para contender por la 
gubernatura de Jalisco en 2024, esto representará su fin en la política. 

De acuerdo con el legislador, su objetivo actual en el mundo de la política era buscar la candidatura de 
Morena para los comicios del próximo año, por lo que de no resultar electo para participar en el ejercicio 
electoral “no hay nada más que hacer”. 

“Si no soy yo el candidato y no puedo pelear por la gubernatura, no tengo más que ofrecer a mi pueblo 
entonces si tengo muy clara mi renuncia. Yo me retiro de la política, no hay nada más que hacer, mi 
proyecto era la gubernatura o nada (…) el día de hoy mis nietos me necesitan más que mi pueblo”, reveló. 

El diputado morenista aclaró que no le importa no estar incluido en la lista de los cuatro perfiles elegidos 
por el Consejo Estatal del partido guinda, pues no está “en búsqueda de cargos”. 

“Lo más importante para mí en el proyecto es que Claudia Sheinbaum sea la próxima presidenta de 
México por encima de cualquier cargo personal. Yo no estoy en busca de cargos, estoy en busca de 
encargos”, expresó en entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula. 

Debido a lo anterior, Pérez Garibay únicamente esperará que la Comisión Nacional de Morena elija a sus 
dos perfiles, por lo que ahí podría estar su última oportunidad para seguir en la ‘carrera’. 

“Hay que ver si puedo ser uno de los seleccionados más adelante y si no ver los toros desde la barrera”, 
agregó.  

Cabe señalar que la noche del miércoles, el Consejo Estatal de Morena definió los cuatro perfiles que 
pasarán a la siguiente etapa de su proceso interno que definirá a su candidato o candidata que ‘peleará’ 
la gubernatura del estado de Jalisco en 2024. Los cuatro aspirantes elegidos fueron: Clara Cárdenas, 
quien fue la más votada con 77 votos; le sigue Carlos Lomelí, con 75 votos; José María Chema Martínez, 
con 65 votos; y Flor Elizabeth Michel, con 40 votos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/9/28/papa-de-checo-perez-dira-adios-la-politica-si-
morena-no-lo-lanza-para-jalisco-783591.html 
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Federica, se registra por Yucatán 
 

La diputada federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Federica Quijano, se registró este 
martes para ser encuestada como posible coordinadora de la Cuarta Transformación. 
La también cantante del grupo Kabah confirmó de esta forma que buscará ser candidata de Morena-
PVEM-PT al gobierno de Yucatán en el 2024. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/federica-se-registra-por-yucatan/465215 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/federica-se-registra-por-yucatan/465215
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INE está abierto al diálogo sobre CURP con fotografía: Taddei 
 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, sostuvo que están abiertos al diálogo sobre la 
propuesta de generar una CURP con fotografía y huellas dactilares. 

Sin embargo, señaló que deben ser respetuosos de las capacidades y atribuciones que tiene el Poder 
Legislativo. 

“En adelante habría que integrar alguna mesa de diálogo, intercambio de opiniones con este nuevo 
proyecto que se presenta para nuestro país. No es privativo de una persona, ni de una institución, es 
algo que impacta en el país completo”, apuntó. 

Aseguró que el Instituto cuenta con todas las herramientas para la protección de datos personales. 

Al ser cuestionada sobre si la Secretaría de Gobernación tendría dicha capacidad, consideró que si están 
haciendo esta propuesta es porque tienen sus asideros jurídicos, logísticos, entre otros. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-esta-abierto-al-dialogo-sobre-curp-con-fotografia-taddei/ 
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Comentario / Edmundo Jacobo (Exsecretario Ejecutivo del INE) 

(LEONARDO CURZIO) 

Esta semana, el Senado de la República aprobó en comisiones unidas -la de 

Gobernación y Estudios Legislativos- un proyecto de reforma a la Ley General de 

Población, que estoy seguro que muy pronto llegará al pleno del Senado y 

después se pasará a la Cámara de Diputados. Es una modificación muy 

importante a la Ley de Población que hace del CURP un método de identidad no 

solamente como lo conocemos, sino, además, con fotografía y biométrico. Es el 

medio de identificación que la credencial del INE ha venido ocupando ante el 

vacío que hay en la legislación en la materia. Las razones pueden ser muy válidas, 

pero es un tema que hay que tratar con mucho cuidado porque, en este caso, la 

entidad responsable de esta nueva credencial sería la Secretaría de 

Gobernación”. 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6565?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6565

&authkey=!AO5B_WfNaLpon7g&ithint=video&e=IJTonu 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6565?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6565&authkey=!AO5B_WfNaLpon7g&ithint=video&e=IJTonu
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6565?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6565&authkey=!AO5B_WfNaLpon7g&ithint=video&e=IJTonu
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Condenan diputados y diputadas del PAN y del PRI 

asesinato de seis de los siete jóvenes desaparecidos en 
Villanueva, Zacatecas 

 
Diputadas y diputados del PAN y del PRI condenaron el asesinato de seis de los siete jóvenes que estaban 
desaparecidos, tras ser privados de la libertad, en el municipio de Villanueva, Zacatecas, mientras el 
séptimo se encuentra grave en el hospital y expresó sus condolencias y solidaridad con los familiares de 
las víctimas. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38650 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38650
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Coparmex advierte que reducción de jornada laboral en México es 
económicamente inviable  

 

Ricardo Barbosa Ascencio, presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana, Coparmex, afirmó que reducir la jornada laboral como lo proponen los legisladores 
es inviable económicamente, además de calificarla como populista y electorera. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6563?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6563&authkey=
!AIxXmf_FCMLIZ3g&ithint=video&e=hUB6XL  
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Apoya despenalización de aborto plataforma del FAM 
 

La plataforma electoral que el Frente Amplio por México presentará al Instituto Nacional Electoral (INE) 
contiene un apartado alusivo al aborto en el que queda de manifiesto el apoyo a su despenalización. 

La elaboración del documento fue coordinado por las secretarias generales de los partidos que 
componen el Frente: por la panista Cecilia Patrón, la perredista Adriana Díaz y la priista Carolina Viggiano. 

En el capítulo que concierne a los derechos de las mujeres, según explicó la diputada Cecilia Patrón, se 
habla de la despenalización. 

"Nosotros lo que buscamos es que nadie sea castigado por esa práctica. Que nadie sea castigado. No 
estamos a favor de que se pierda la vida, pero tampoco queremos que nadie sea castigado. En el 
documento quedará plasmado el apoyo del Frente a la despenalización", indica. 

La plataforma será presentada la próxima semana a la responsable de construcción del Frente, Xóchitl 
Gálvez, y luego deberá ser avalado por los consejos políticos de cada uno de los partidos. El Consejo 
Nacional del PAN se celebrará el sábado 14 de octubre. 

El documento también tendrá un capítulo en el que se pondrá de relieve que el Frente Amplio no tiene 
la pretensión de eliminar o suprimir los programas sociales, una de las consignas que han propalado los 
morenistas. 

"No se va a desaparecer ningún programa social: sólo consolidarlos y mejorarlos. Que haya equidad 
social con estos programas. Ese es un punto bien importante porque por ahí nos atacan diciendo que 
van a desaparecer los programas sociales", explicó la dirigente. 

"Los programas sociales son inamovibles. De hecho, se hace la propuesta de que en las zonas indígenas 
se baje a 60 años la edad. ¿Por qué? Porque la gente vive nueve años menos allí. Eso es irreductible: los 
programas sociales no se tocan." 

Patrón hizo hincapié en que la plataforma aún no ha sido aprobada y tendrá que ser avalada por los 
órganos colegiados de los tres partidos. 

https://www.reforma.com/apoya-despenalizacion-de-aborto-plataforma-del-fam/ar2683761?v=2 
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Miguel Torruco descarta daño a la 4T por presuntos nexos de García 
Harfuch con la “verdad histórica” 

 

El diputado de Morena y aspirante a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Torruco, 
descartó que las versiones sobre la presunta vinculación de Omar García Harfuch con la construcción de 
la “verdad histórica” del caso Ayotzinapa afecten al ex secretario de Seguridad o al movimiento de la 
cuarta transformación. 

Más aún, el legislador negó cualquier desconfianza hacia el también contendiente a la llamada 
coordinación para la defensa de la 4T en la capital del país. 

“Para nada, de hecho, lo conozco, sé que es un hombre honorable, es un caballero, es una buena 
persona, cuenta con los ideales del proyecto y ya lleva trabajando para el proyecto de nación cuatro años 
y ya dio resultados, es lo más importante, dar resultados”, dijo. 

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, Torruco estimó que las aclaraciones del presidente López 
Obrador sobre la participación de García Harfuch en las investigaciones del caso Ayotzinapa despejan 
cualquier duda. 

“Bueno el presidente Andrés Manuel López Obrador hoy en la mañana mencionó que, no por haber 
estado en alguna reunión, quiere decir que lo hayan implicado realmente. El mismo presidente Andrés 
Manuel López Obrador lo dijo; entonces no creo que llegue a afectar de una manera profunda, si ya lo 
dijo incluso el presidente”, subrayó. 

-¿No tendría que cargar (García Harfuch) con ese estigma?- interrogaron representantes de los medios 
informativo. 

¬-Pues, si él no participó, no debe cargar con ese estigma- atajó el diputado Torruco. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/miguel-torruco-descarta-dano-4t-presuntos-nexos-
harfuch-ayotzinapa 
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Morena definió aspirantes para Chiapas y Morelos: Patricia Armendáriz obtuvo sólo tres votos - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/29/morena-definio-aspirantes-para-chiapas-y-morelos-patricia-armendariz-obtuvo-solo-tres-votos/
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Diputados afines a Marcelo Ebrard buscarán hacer 
reasignaciones en el PEF 2024, afirma Daniel Gutiérrez 

 
El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) adelantó que más de 40 diputadas y diputados de su 
grupo parlamentario y del PVEM y del PT, que integran la organización “El camino de México”, creada 
por el excanciller Marcelo Ebrard Casaubón, buscarán hacer reasignaciones por un monto mucho mayor 
a 20 mil millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, para atender las 
necesidades de sus distritos y del país. 
 
https://efekto10.com/diputados-afines-a-marcelo-ebrard-buscaran-hacer-reasignaciones-en-el-pef-
2024-afirma-daniel-gutierrez/ 

 

https://efekto10.com/diputados-afines-a-marcelo-ebrard-buscaran-hacer-reasignaciones-en-el-pef-2024-afirma-daniel-gutierrez/
https://efekto10.com/diputados-afines-a-marcelo-ebrard-buscaran-hacer-reasignaciones-en-el-pef-2024-afirma-daniel-gutierrez/
https://efekto10.com/diputados-afines-a-marcelo-ebrard-buscaran-hacer-reasignaciones-en-el-pef-2024-afirma-daniel-gutierrez/
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Presenta Julieta Vences iniciativa para agregar un anexo 
transversal en el PEF para atención a personas migrantes y 

refugiadas 
 

La diputada Julieta Vences Valencia (Morena) presentó una iniciativa que reforma la fracción III Bis del 
artículo 2 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, para incluir como anexo 
transversal del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) los recursos destinados para la atención 
de personas migrantes y refugiadas en México. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38670 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38670
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Van diputados afines a Ebrard por cambios a Presupuesto 
 
Diputados de Morena afines a Marcelo Ebrard acordaron promover cambios al paquete económico del 
2024, para lo cual podrían negociar con la Oposición, si en su bancada no acceden a realizar los ajustes. 
"En lo general vamos a votar a favor y en particular vamos a analizar de manera minuciosa partidas, 
sectores y, sobre todo, vamos a modificar el presupuesto a favor de los mexicanos", adelantó Daniel 
Gutiérrez, el diputado de Oaxaca.  
 
https://planoinformativo.com/951101/van-diputados-afines-a-ebrard-por-cambios-a-presupuesto 
 
 
 

 

https://planoinformativo.com/951101/van-diputados-afines-a-ebrard-por-cambios-a-presupuesto
https://planoinformativo.com/stock12/image/POLITICA/VAN-DIPUTADOS.jpg
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro 
“Las rastreadoras” 

 

Ciudad de México, a 28 de septiembre de 2023 

No. 5051 

Presentan en la Cámara de Diputados el libro “Las rastreadoras” 

Como parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro, se llevó a cabo en la Cámara de 

Diputados la presentación del libro “Las rastreadoras”, de Tania del Río, en el cual se comparten 

crónicas de sucesos reales, testimonios, datos duros de desaparición de personas y cómo las 

madres, esposas, hijas y hermanas salen a buscarlos. 

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, diputada Marisol García Segura (Morena), 

señaló que la obra “nos lleva a conocer y a leer los testimonios de mujeres que buscan sin cesar 

a sus seres queridos, nos hablan del estigma que implica tener un familiar desaparecido”.   

Enfatizó que no hay vida cuando se tiene un familiar desaparecido, “no se puede comer, no se 

puede dormir y no se puede vivir cuando se está con la angustia de no saber en dónde están 

esos seres queridos”. Refirió que, de acuerdo con el último reporte de la Comisión Nacional de 

Búsqueda, en México hay 108 mil 400 personas desaparecidas.   

Uno de los grandes reclamos de todas las colectivas, dijo, es que “no contábamos con la 

infraestructura para identificar a las personas que eran encontradas sin vida en cantidades 

jamás antes vista”, pues hasta la fecha existen 52 mil cuerpos sin identificar.   

Mencionó que durante la actual Legislatura se aprobó el dictamen que dio origen al Centro 

Nacional de Identificación Humana, el cual tiene como propósito desarrollar una política pública 

de búsqueda forense para la identificación de personas. “Si bien ningún esfuerzo será suficiente 

para resarcir el daño, el dolor que una desaparición forzada implica, este Centro es un primer 

esfuerzo para reconocer el problema, asumirlo y brindar soluciones”.    

Narro historias que ojalá fueran ficción 
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La autora Tania del Río explicó que su libro honra la memoria de Javier Valdez, “un periodista 

comprometido” quien nombró al colectivo de mujeres de El Fuerte en el norte de Sinaloa como 

“Las Rastreadoras”.  

También, dijo, “quise presentar en este libro cómo la militarización del país llevó a la muerte de 

miles de víctimas en otros países” como Argentina y Chile. En este texto “narro historias que ojalá 

fueran ficción”, pero que son hechos que han lastimado a madres, hermanas y ciudadanas. 

Comentó que se habla de más de 110 mil personas desaparecidas en cifras oficiales, pero los 

colectivos “saben que a menudo por cada denuncia, hay dos denuncias más que no se 

hicieron”.   

Panorama desgarrador sobre este fenómeno 

Griselda Inés Triana López, activista de derechos humanos, señaló que Tania del Río ofrece en su 

libro “un panorama desgarrador sobre este fenómeno que no cede; infinidad de colectivos que 

buscan a sus familiares privados de su libertad han surgido por todo el territorio mexicano con 

la exigencia de la aparición de éstos”.  

En “Las Rastreadoras”, dijo, la autora narra las condiciones en que se realizan las actividades de 

búsqueda y “para ser rastreadora no sólo se necesita fortaleza y coraje para soportar las largas 

jornadas de trabajo en campo, sino un caparazón enorme para lidiar con la burocracia nefasta 

de las instituciones que deberían acompañarles”.      

Ya no sabemos qué hacer para encontrar a nuestros familiares  

Adela Alvarado, representante de la Fundación Mónica Alejandrina, dio testimonio de la 

desaparición de su hija el 18 de diciembre de 2004 “y no sé nada” de ella.   

Sostuvo que “es verdaderamente triste que en tantos años hemos luchado por muchas leyes”, al 

señalar que son las familias de las personas desaparecidas las que han buscado que se hagan 

las leyes. 

“Hemos buscado y hecho tantas cosas por tanta desesperación que tenemos, ya no sabemos 

qué hacer para encontrar a nuestros familiares y que haya gente que nos apoye y voltee a ver 

nuestro dolor, sufrimiento y falta de apoyo”, concluyó. 
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Van por quitar fuero a mandatarios legisladores 

El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) propuso quitar el fuero para poder proceder 
penalmente por delitos federales contra gobernadores, diputados locales, magistrados de los Tribunales 
Superiores de Justicia estatales, miembros de los Consejos de las Judicaturas Locales, y los miembros de 
los organismos a los que las Constituciones Locales les otorgue autonomía. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/van-por-quitar-fuero-a-mandatarios-legisladores/465224 
 
 
 
 

 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/van-por-quitar-fuero-a-mandatarios-legisladores/465224
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Considera Leonel Godoy que se debe contemplar en la ley 

la función que tendrán las autoridades en el control de 

venta de drones 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) consideró que se debe contemplar en la ley la función que 

tendrán las autoridades en el control de la venta de drones, ante la aprobación en comisiones de la 

iniciativa que regula y sanciona el uso de dichos aparatos con fines delictivos. 

 

https://efekto10.com/considera-leonel-godoy-que-se-debe-contemplar-en-la-ley-la-funcion-que-tendran-las-autoridades-en-el-

control-de-venta-de-drones/ 

 

 

https://efekto10.com/considera-leonel-godoy-que-se-debe-contemplar-en-la-ley-la-funcion-que-tendran-las-autoridades-en-el-control-de-venta-de-drones/
https://efekto10.com/considera-leonel-godoy-que-se-debe-contemplar-en-la-ley-la-funcion-que-tendran-las-autoridades-en-el-control-de-venta-de-drones/
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Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula entrevista a Miguel Torruco Garza, 
diputado federal de Morena  

 

“Estábamos analizando obviamente con los números y los resultados en cuanto a las encuestas de 
manera privada y efectivamente nos arrojan en una muy buena posición, decidimos inscribirnos y 
estamos arrancando en un muy buen tercer lugar y vamos a crecer y vamos a llegar. Al parecer el día 
de hoy el Congreso estatal de Morena de la Ciudad de México, votará por quienes aspiramos; en la 
Ciudad de México somos alrededor de 20 personajes, hombres y mujeres libres y pues entre hoy y 
mañana tendremos el resultado de los seis finalistas, prácticamente tres hombres, tres mujeres”. 

 

https://drive.google.com/file/d/10xE384bGYXe4Uu_9jbOFpVm8mafm43yj/view  
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Entrevista / Antonio Pérez Garibay (Diputado – Morena) 

(AZUCENA URESTI) 

 

 “Es una gran sorpresa no estar en la lista de los cuatro aspirantes finalistas a la gubernatura 

de Jalisco, pero también era algo de esperarse. El crecimiento en el estado ha sido muy 

importante y creo que en Morena hay una gran efervescencia, muchos compañeros y 

compañeras se inscribieron y eso es muy bueno. Esto todavía no termina, faltan un hombre 

y una mujer que serán elegidos a nivel nacional. Voy a apoyar a quien sea la candidata o 

candidato, pero al mismo tiempo sigo fiel a mi convicción, si no soy el candidato, no tengo 

más que ofrecer a mi pueblo y me retiro de la política. Mi proyecto era la gubernatura o 

nada y ya no tengo nada más que caminar. Creo que el día de hoy mis nietos me necesitan 

más que mi pueblo”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1YnxKSimGHQALJ3RlPTWyd5dYIY3GFfSq/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YnxKSimGHQALJ3RlPTWyd5dYIY3GFfSq/view
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Él es el diputado sobreviviente de la noche de Iguala 
 

Al conmemorarse nueve años del Caso Ayotzinapa, Manuel Vázquez Arellano, diputado de Morena y 
sobreviviente de la noche de Iguala, señaló en la Cámara de Diputados las narrativas “de culpa”. 
En tribuna de San Lázaro, el legislador indicó que “hablar de Ayotzinapa y de los 43 jóvenes afectados la 
noche de Iguala es hablar ante todo de culpas, culpas atribuidas, culpas que flotan en el aire, culpas 
lanzadas contra quienes sobrevivimos solo por haber sobrevivido”. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/el-es-el-diputado-sobreviviente-de-la-noche-de-iguala/465221 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/el-es-el-diputado-sobreviviente-de-la-noche-de-iguala/465221
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Morena definió aspirantes para Chiapas y Morelos: Patricia Armendáriz obtuvo sólo tres votos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/29/morena-definio-aspirantes-para-chiapas-y-morelos-patricia-armendariz-obtuvo-solo-tres-votos/
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Entrevista / Miguel Torruco Garza (Diputado – Morena) 

(MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN) 

 

“Es tiempo de la juventud mexicana, pero hay que ganarnos nuestro lugar, es 

demostrar las capacidades y el conocimiento para generar resultados hacia la 

población. Siendo diputado federal tuve esta gran oportunidad y me dediqué a 

promover las ideas del Presidente, como lo son la nacionalización del litio y la 

reimplementación de las vías férreas para transporte de pasajeros en México”.  

 

https://drive.google.com/file/d/18WZlgkxOr8VFTnodZ6tMvb6cXDBua3au/view 

 

https://drive.google.com/file/d/18WZlgkxOr8VFTnodZ6tMvb6cXDBua3au/view
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Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres 

avaló su informe semestral y programa anual de trabajo 

La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la diputada Ana María Balderas 

Trejo (PAN), aprobó por unanimidad, su programa anual de trabajo correspondiente al tercer año de 

ejercicio de la LXV Legislatura. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-y-prevencion-de-desastres-avalo-su-informe-semestral-y-programa-

anual-de-trabajo/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-y-prevencion-de-desastres-avalo-su-informe-semestral-y-programa-anual-de-trabajo/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-y-prevencion-de-desastres-avalo-su-informe-semestral-y-programa-anual-de-trabajo/
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Comisión de Protección Civil y Prevención de 
Desastres avaló su informe semestral y 

programa anual de trabajo 
 

Boletín No. 5046 

La Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la diputada Ana María 

Balderas Trejo (PAN), aprobó por unanimidad, su programa anual de trabajo correspondiente al 

tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura.  

El documento señala que la Comisión está comprometida en fortalecer la cultura de la gestión 

integral del riesgo ante la presencia de fenómenos perturbadores y a contribuir en el 

robustecimiento de la regulación que garantice eficiencias en las actividades de salvaguarda de la 

integridad y la salud de la población, así como de sus bienes, la infraestructura, planta productiva 

y el medio ambiente. 

Su finalidad es establecer un eje rector basado en la corresponsabilidad entre los elementos de 

vulnerabilidad que prevalecen en nuestro país respecto a la protección civil, la prevención de 

desastres y los entes gubernamentales involucrados, para que se eleven los niveles de seguridad 

de la población frente a las amenazas que pueden atentar contra la vida y sus bienes, privilegiando 

proyectos que favorezcan la prevención, la mitigación y la atención del riesgo. 

El programa indica que estimular la unión y el fortalecimiento de la cooperación de todas las 

entidades federativas en las tareas de protección civil y prevención de desastres, permitirá 

siempre una mejor coordinación y colaboración entre los entes responsables.  

Asimismo, promoverá la comunicación e interacción con el Gobierno Federal y sus dependencias 

para facilitar el intercambio de información y generar una sinergia que favorezca el trabajo 

legislativo en la materia. 

Señala que se establecerán actividades como reuniones presenciales y semipresenciales con las 

autoridades responsables, a fin de cumplir con las funciones parlamentarias de dictaminación, 

información, control y evaluación.  
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También, se impulsarán acciones específicas de capacitación a la población que recurrentemente 

se encuentra en situación de riesgo y alta vulnerabilidad, a través de las capacidades 

institucionales de este órgano legislativo y demás instituciones, que permitan coadyuvar en la 

socialización de la información para los primeros respondientes, a fin de generar una mejor 

cultura preventiva en materia de protección civil. 

Informe semestral de trabajo 

Por unanimidad, la Comisión avaló su segundo informe semestral de trabajos correspondiente al 

segundo año de ejercicio de la Legislatura, mismo que contiene las iniciativas, minutas y 

dictámenes turnados a la misma, así como las reuniones ordinarias y de junta directiva 

desarrollados. 

El documento señala que se han mantenido acercamientos con funcionarios públicos de 

instituciones como el Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED) y responsables de 

protección civil de diversos estados de la República y municipios.  

Asimismo, se establecieron contactos y consultas específicas con organizaciones de bomberos, de 

protección civil y prevención de desastres, para compartir puntos de vista referentes a diversas 

propuestas legislativas. 

Destaca la impartición del curso "Desafíos y Herramientas de la Gestión Integral de Riesgos de 

Desastre en México", en colaboración con la Academia de Protección Civil y Gestión de Riesgos de 

la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, el CENAPRED, el Colegio Mexicano de 

Profesionales en Gestión de Riesgos y Protección Civil AC, el Instituto de Investigaciones y de 

Estudios sobre Alertas y Riesgos (IIDEAR), y la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros 

Civiles, AC. 
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Propone Mario Riestra que sea obligatoria la rendición de 

cuentas ante el Congreso 
El diputado federal Mario Riestra Piña (PAN) impulsa una iniciativa para que sea considerada como falta 
administrativa la inasistencia injustificada de las personas titulares de las secretarías de Estado cuando 
se les cite a comparecer a cualquiera de las Cámaras del Congreso de la Unión. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38667 
 
 
 
 
 

 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38667
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Familiares de víctimas de feminicidios arremeten contra 

Netflix 
En conferencia de prensa al interior de la Cámara de Diputados, acompañados de la legisladora del PAN, 
María Teresa Castell, condenaron que se haga apología del delito y se comercialice con la tragedia, y 
exigieron que, en su caso, las regalías se destinen a la reparación del daño. 
Guadalupe Hernández, madre de Arlet Olguín Hernández, víctima de feminicidio por "los caníbales" 
recordó que, con el asesinato de su hija, quedaron tres pequeños huérfanos, de quienes dijo "no 
merecen conocer de las aberraciones de ese hombre". 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/familiares-de-victimas-de-feminicidios-arremeten-contra-
netflix/1723141 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/familiares-de-victimas-de-feminicidios-arremeten-contra-netflix/1723141
https://pulsoslp.com.mx/nacional/familiares-de-victimas-de-feminicidios-arremeten-contra-netflix/1723141
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Entrevista / Margarita Zavala (Diputada – PAN) 

(LEONARDO CURZIO) 

 

“Recibí una llamada de Xóchitl, a quien estimo mucho y es una amiga, para ver si 

yo podía sumarme al equipo. Me parece que ella o su equipo están pensando en 

términos de sociedad civil o en lo que tenemos que trabajar en temas del Estado 

de Derecho y, desde luego, el que siempre traemos de mujeres. Pero por ahora 

todavía estamos reestructurando y organizando, lo cual es normal en una 

campaña. Yo noté un ambiente muy claro en términos de organización para 

poder comenzar el 5 de noviembre una precampaña e iniciar en el proceso 

electoral de acuerdo a lo que la ley nos obliga y nos pide”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1qzY4cuQAzcuk77RNY_p77iM0GMhHVwvP/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qzY4cuQAzcuk77RNY_p77iM0GMhHVwvP/view
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Subejercicio De 10 Mil Mdp En Presupuesto Destinado A 

Obras De Infraestructura, Es Una Pérdida De 

Oportunidades Para Veracruz: Diputada Priista Lorena 

Piñón 

La diputada federal Lorena Piñón Rivera expuso ante la Comisión de Infraestructura que el Fondo 

Tripartita de Infraestructura no ha dado resultados a pesar de que representa una oportunidad crucial 

para la articulación coordinada de recursos provenientes de la federación, los estados y los municipios; 

con el propósito de crear obras de utilidad pública e impacto social. 

 

https://hojaderutadigital.mx/subejercicio-de-10-mil-mdp-en-presupuesto-destinado-a-obras-de-infraestructura-es-una-perdida-

de-oportunidades-para-veracruz-diputada-priista-lorena-pinon/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/subejercicio-de-10-mil-mdp-en-presupuesto-destinado-a-obras-de-infraestructura-es-una-perdida-de-oportunidades-para-veracruz-diputada-priista-lorena-pinon/
https://hojaderutadigital.mx/subejercicio-de-10-mil-mdp-en-presupuesto-destinado-a-obras-de-infraestructura-es-una-perdida-de-oportunidades-para-veracruz-diputada-priista-lorena-pinon/
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En los últimos 5 años México ha estado ausente de las 

decisiones globales: GPPRI 

A nombre del Grupo Parlamentario del PRI, los diputados federales Ildefonso Guajardo Villarreal y María 

Elena Serrano Maldonado afirmaron que en los últimos cinco años México ha estado ausente de la toma 

de decisiones globales y ha ignorado los legítimos derechos de la comunidad mexicana migrante con la 

reducción de recursos en los servicios consulares. El legislador Ildefonso Guajardo sostuvo que esos 

asientos estratégicos a los cuales México accedió por el peso y presencia en la vida internacional, así 

como por la destreza de los diplomáticos, han quedado vacíos. Detalló que en los últimos cinco años el 

mundo ha sesionado en cuatro reuniones del G-20, donde nunca ha estado presente el presidente de la 

República. 

 

https://www.newshidalgo.com.mx/en-los-ultimos-5-anos-mexico-ha-estado-ausente-de-las-decisiones-globales-gppri/ 

 

 

https://www.newshidalgo.com.mx/en-los-ultimos-5-anos-mexico-ha-estado-ausente-de-las-decisiones-globales-gppri/
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Avanza Campaña Nacional De Consumo De Leche: 

Diputada Cuquis Camarena 

Al respecto, la diputada federal María del Refugio Camarena Jáuregui, “Cuquis Camarena”, promovente 

del exhorto, señaló que la leche es un alimento para toda la vida debido a su gran valor e incomparables 

características nutricionales, definiéndolo como el alimento más completo para el ser humano. La 

integrante del Grupo Parlamentario del PRI mencionó que México ocupa el lugar décimo quinto a nivel 

mundial con una producción de 13 mil millones de litros por año, pero a pesar de ello, el sector lechero 

en México tiene déficit del 30 por ciento. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avanza-campana-nacional-de-consumo-de-leche-diputada-cuquis-camarena/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avanza-campana-nacional-de-consumo-de-leche-diputada-cuquis-camarena/
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Grupo de Amistad México - Vietnam se reúne 
con una delegación de la Asamblea Nacional de 

ese país 
 

Ciudad de México, a 28 de septiembre de 2023 

No. 5052 

Grupo de Amistad México - Vietnam se reúne con una delegación de la Asamblea Nacional de 

ese país  

• Los parlamentarios asiáticos manifestaron su interés por dialogar en materia electoral, 

energética, seguridad nacional y regulación del aborto 

El Grupo de Amistad México - República Socialista de Vietnam que preside el diputado Alfredo 

Femat Bañuelos (PT), se reunió con una delegación de la Asamblea Nacional de ese país asiático 

encabezada por su vicepresidente, Tran Quang Phuong, quienes manifestaron su interés por 

dialogar en materias electoral, energética, seguridad nacional y regulación del aborto. 

 Durante el encuentro, Femat Bañuelos, también presidente de la Comisión de Relaciones 

Exteriores, señaló que hoy Vietnam es un país que pisa fuerte y con grandes aportaciones al 

mundo en el ámbito socioeconómico, cultural y del conocimiento. 

Subrayó que se debe aprovechar y explotar al máximo los lazos de amistad, a fin de llevar la 

relación al siguiente nivel y encontrar juntos soluciones materiales factibles a las demandas de 

nuestros pueblos. 

“Estamos convencidos en que la cooperación debe fortalecerse con miras a un futuro más 

próspero. Vietnam es un gran aliado para hacer frente a los embates internacionales y para 

buscar un modelo de producción que sea sostenible en materia económica, social y ambiental”, 

argumentó el diputado. 
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Por su parte, la diputada Amalia Dolores García Medina (MC) dijo que el pueblo vietnamita y 

México deben trabajar en una participación más activa en el Acuerdo de Asociación Transpacífico 

(TPP), y con ello fortalecer el intercambio económico entre los dos países. Agregó que “resulta 

admirable que después de guerras colonialistas consiguieran un óptimo crecimiento en su 

Producto Interno Bruto”. 

Maribel Martínez Ruiz, diputada del PT, se congratuló por el encuentro bilateral, ya que no sólo 

fortalece los lazos de amistad, sino permitirá construir acciones fructíferas para ambas naciones. 

Consideró que existe la oportunidad de hacer frente a retos comunes en el ámbito internacional 

y fortalecer el intercambio político, comercial y cultural que beneficie a México y a Vietnam. 

A su vez, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) expresó su beneplácito por el encuentro 

diplomático y sugirió que se realice una revisión de las leyes que les interesan a los 

parlamentarios vietnamitas. Añadió que, en el caso de la legalización del aborto, hay varias 

entidades en que ya es un derecho que pueden tomar las mujeres; no obstante, dijo, en la 

Cámara de Diputados no se ha podido transitar en la homologación de este asunto. 

Relación comercial entre México y Vietnam debe avanzar  

El vicepresidente de la Asamblea Nacional de Vietnam, Tran Quang Phuong, afirmó que la 

relación con México se ha caracterizado por una estrecha cooperación, por lo que es momento 

de avanzar para que esta sea más profunda en materia comercial. 

Indicó que el Congreso de su nación tiene interés en dialogar con sus homólogos mexicanos en 

las iniciativas que han impulsado en materia energética, ambiental, seguridad, legalización del 

aborto y respecto al Instituto Electoral Nacional (INE).  

Resaltó que su país se ha esforzado en los últimos años por fortalecer su economía, lo cual le ha 

permitido que en el 2021 tuviera un crecimiento del 3 por ciento y en 2022 del 8.02 por ciento; 

además, su balanza comercial llegó a 750 mil millones de dólares.  

La presidenta del Grupo Parlamentario de Amistad Vietnam-México, Nguyen Thi Kim Thuy, 

resaltó que los dos países se han comprometido en ampliar la relación bilateral: Asimismo, 

expresó su interés por entablar un diálogo en temas de seguridad nacional 

En su turno, el diplomático vietnamita, Tran Dinh Van, comentó que su provincia, Lam Dong, está 

interesada en impulsar el intercambio comercial con México, toda vez que posee una amplia 

producción de café, té, vegetales, flores y seda. 
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Política social impulsada por la 4T sacó de la pobreza a 
más de 5.5 millones de mexicanas y mexicanos: PT 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), aseveró que “aunque les duela, la política social impulsada 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador sacó de la pobreza a más de 5.5 millones de mexicanas 
y mexicanos y esto representa la posibilidad de desarrollo personal y familiar, para construir una 
sociedad más fraterna y justa”. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38661 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=38661
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Javier Alatorre en el Heraldo Radio entrevista a Amalia García Medina 
diputada federal de Movimiento Ciudadano  

 

 “Como todos los zacatecanos y mexicanos nos sentimos muy dolidos por lo que está pasando en el país 
y cuando se habla y se vive en regiones en las que uno tiene familia, amistades, conocidos, realmente 
llega un momento en el que resulta insoportable y la exigencia es que se pare esto. ¿Qué derecho 
tenemos las mexicanas y mexicanos?, yo diría que en este momento el de vivir sin miedo, vivir en paz, 
vivir con seguridad ese derecho tenemos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1XSgEtXaLzw_N-TjC9FFE-stUDBMf4tTO/view  
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En foro organizado por comisiones de la 
Cámara de Diputados analizan problemática de 

las enfermedades del corazón 
 

Boletín No. 5049 

• Diputadas, diputados, especialistas y asociaciones plantearon fortalecer la prevención 

• Se realizó en el marco del Día Mundial del Corazón, que se celebra cada 29 de septiembre 

Las comisiones de Atención a Grupos Vulnerables y de Salud llevaron a cabo el foro “Problemáticas de las enfermedades 

del corazón en México”, en el marco del Día Mundial del Corazón, que se conmemora cada 29 de septiembre. 

En el encuentro, diputadas, diputados, especialistas y representantes de asociaciones plantearon fortalecer la prevención y 

diagnóstico temprano de las enfermedades cardiovasculares en adultos y cardiopatías congénitas en menores, dar atención 

prioritaria y destinar presupuesto.  

Vital, cuidar la salud cardiovascular 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, Gabriela Sodi (PRD), destacó que las enfermedades del 

corazón son un tema de salud, pero también una causa de discapacidad. El infarto al miocardio y el accidente 

cerebrovascular constituyen la primera causa de muerte en el mundo y las personas que no fallecen por un evento de estas 

características tendrán secuelas que son incapacitantes y discapacitantes. 

En el rubro de muertes prematuras de 30 a 69 años, añadió, una de cada tres personas que fallecen es por causa de estas 

afectaciones cardiacas. Las enfermedades del corazón tienen múltiples causas, algunas vinculadas con los hábitos y 

costumbres de alimentación, el ejercicio, pero otras de tipo genético y funcional. 

Por ello, dijo, el cuidado de la salud cardiovascular es responsabilidad de múltiples disciplinas y debe observarse en todo 

momento, desde el nacimiento hasta la edad más avanzada. En 2021, en México, se registraron más de 220 mil muertes por 

complicaciones cardiacas y, de estas, 170 mil fueron específicamente por infarto al miocardio. 

Mencionó que los menores de edad que padecen cardiopatía tienen limitaciones en la movilidad y funcionamiento general 

de su organismo, lo que no les permite desarrollarse con normalidad. Las cardiopatías en niños y su detección temprana, 
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añadió, son de bajo costo para el sector salud, ya que únicamente se requiere un tamizaje en su presión arterial de forma 

simultánea en brazo y pierna. “Esperamos sea una realidad en el próximo presupuesto”.  

Garantizar el tamiz cardiaco 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), destacó la necesidad de visibilizar 

las enfermedades del corazón, incidir en acciones legislativas y presupuestales y garantizar que se tenga el tamiz cardiaco 

y el tamiz neonatal ampliado. 

Lo anterior, afirmó, con la finalidad de que haya una detección oportuna de las enfermedades y fortalecer el Sistema 

Nacional de Salud. “Se deben empujar políticas públicas que generen oportunidades para todas y todos, y contar con el 

presupuesto necesario para invertirlo, pues a la larga se convierte en salvar vida; vale la pena invertir en la prevención”. 

Mencionó que durante el periodo enero-junio de 2022, las defunciones por enfermedades del corazón fueron la primera 

causa de muerte a nivel nacional, con 105 mil 864 casos. “Estos datos son fríos pero contundentes y sirven para explicar 

por qué debemos hablar de un tema como la insuficiencia cardiaca”. 

En el marco del análisis del presupuesto 2024, expresó, es un tema pendiente en la LXV Legislatura pues cualquiera puede 

ser propenso a tener enfermedades cardiovasculares, las cuales no discriminan por edad ni género, y su prevalencia está en 

aumento debido a factores como envejecimiento de la población y aumento de enfermedades crónicas como la diabetes y 

la hipertensión. 

La población desconoce tener un padecimiento del corazón 

La secretaria de la Comisión de Grupos Vulnerables, diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena), precisó que el foro 

es muy importante porque hay cifras que no se conocen, ya que hay población que desconoce que tiene algún padecimiento 

del corazón; por ello, son importantes estos foros para acercar a la población el diagnóstico y atención. Una revisión pronta 

y oportuna puede hacer una gran diferencia. 

“Esperamos empezar a trabajar todos, no nada más por parte del gobierno o funcionarios, sino cada uno de nosotros en la 

salud preventiva. Es necesario poner empeño en cuidarnos porque no sabemos cuándo nos puede pasar y estas enfermedades 

se vuelven muy silenciosas”, añadió. 

Analizar el tema  

El presidente Sociedad Mexicana de Cardiología, Jorge Eduardo Cossío Aranda consideró necesario transformar el sistema 

de salud, evitar su fragmentación y destinar mayores recursos, pues el gasto aun es pobre, así como adaptarse a la tecnología 

y a los cambios, y llamó a tomar conciencia en las políticas de salud sobre el tema. 
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Indicó que las cardiopatías congénitas están distribuidas en el país de manera heterogénea; Chiapas, Veracruz y Guerrero 

tienen una alta prevalencia e incidencia por la endogamia de cardiopatías congénitas, pero carecen de médicos o políticas 

de salud. “Cuándo esos grupos vulnerables y en condición de niños se operan, son mujeres y crecen, nos enfrentamos a 

embarazos serios, en donde pueden morir las pacientes por cardiopatías congénitas”, alertó.  

En su ponencia “Situación de las cardiopatías congénitas en México: con enfoque al acceso a la salud” Ana Yvonne 

Marquina Leyva, directora de la asociación Me Late Ayudar A.C., urgió a garantizar que los cerca de 12 mil 614 niñas y 

niños que nacen con una cardiopatía congénita, al año, tengan acceso a la atención médica y quirúrgica.  

Consideró que existe una falta compromiso político, ya que el país invierte sólo 2.5 por ciento del PIB en atención a la 

salud, mientras que en los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se 

destina el seis por ciento. 

Mediante la ponencia “Necesidad de un Registro Nacional de Cardiopatías Congénitas de Pacientes pediátricos en México”, 

Jorge Luis Cervantes Salazar, del Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, expresó que cuando se hace referencia 

a enfermedades del corazón siempre se le relaciona con infarto o cerebrovascular, pero “no nos percatamos que los menores 

también se enferman del corazón”.  

Por ello, dijo, es importante tener un registro nacional con información segura, veraz y verificable de lo que sucede con la 

población con cardiopatía congénitas; eso ayuda para saber qué está pasando, cómo se puede mejorar y qué se está dejando 

pasar por alto o desapercibido en la atención de estos niños.   

Audelia Villareal Zavala, directora Ayuda a Corazón de Niño A.C., habló sobre el tamizaje cardiaco neonatal en México y 

destacó la necesidad de visibilizarlo, por lo que la Secretaría de Hacienda y la Cámara de Diputados deben asignar un 

presupuesto adecuado. 

Carlos Alejandro Castro Sánchez, presidente de la asociación Pacientes de Corazón A.C, con la ponencia “La ruta del 

paciente cardiovascular”, expresó que el autocuidado mejora cuando los pacientes sienten que sus profesionales son 

accesibles, escuchan, son respetuosos y colaboran en su enfoque. Consideró vital continuar concientizando y comprender 

las enfermedades del corazón entre sociedad y profesionales. Lamentó la poca inversión en la salud y en las enfermedades 

del corazón.   

Cardiopatías congénitas en menores 

En la Mesa de Diálogo “Efectos de las cardiopatías congénitas en los niños y sus familias”, Ricardo Bucio Mújica, 

presidente ejecutivo del Centro Mexicano para la Filantropía, A.C, dijo que es necesario el acceso a todos los derechos de 

las niñas, niños y adolescentes, e hizo votos para que, en el anexo 18 del Presupuesto de Egresos de la Federación se siga 

apoyando a la niñez y adolescencia, principalmente en el rubro a la salud. 
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Rosa Alicia Ramírez Jáuregui, directora de la Asociación de Ayuda a Niños en Estado Crítico A.B.P, propuso que los 

hospitales de salubridad regionales canalicen directamente a los pacientes a hospitales de alta especialidad para “no 

triangular con las asociaciones de la sociedad civil y los hospitales del sector salud porque éstos tienen que hacer la 

referencia directa y no las ONG´s, pues el trabajo es de los hospitales donde se detecta al niño”. 

La directora de Conexiones Fundación Lilo México A.C, Christianne Alonso, argumentó que una cardiopatía congénita no 

es fácil de ver, se esconde e incluso puede cambiar el diagnóstico de un momento a otro. Además, las o los menores se 

enfrentan a que no puedan asistir a la escuela y en el país únicamente hay 33 guarderías integradoras y el tema no está en 

la agenda porque son minoría. 

Ivonne Canett Rivas, directora de Desértica SE, AC, mencionó que una familia con ingreso mínimo no puede absorber el 

costo de una cirugía que aproximadamente oscila entre 200 mil pesos; un impacto importante en la atención de un niño con 

cardiopatía congénita tiene que ver con los altos costos de cirugías, cateterismos, medicamentos, estudios y consultas. Las 

organizaciones suman esfuerzos para ayudar a padres que no tengan recursos suficientes para trasladarse a las ciudades a 

atender a sus hijos o hijas. 

Jackeline Verdin Valdés, directora de la Fundación Kristen A.C, expuso que es necesario generar bienestar a las y los niños 

con cardiopatías, sean económicamente productivos e insertados en la sociedad. “Hay que dar una atención integral, desde 

la cardiología, pero integrando la genética, lo psicológico, lo nutricional, neurorrehabilitación y neurodesarrollo”. 

Cristal Jiménez Toscano, directora de Bebé Cardio de Tijuana, solicitó que desde la Cámara de Diputados se respete el 

presupuesto asignado al Fondo de Gastos Catastróficos y se reestructure la forma cómo se ve esta enfermedad a nivel macro. 

“El presupuesto asignado a este rubro no es suficiente, pues a los casos de niños que esperan cirugía y se han operado se 

suman los niños de la caravana migrante”. 

De la fundación “Operación Corazón”, Luis Gerardo Rodríguez Ortega mencionó que la salud integral de las y los menores 

implica la atención en todas las esferas y las cardiopatías deben ser atendidas por las consecuencias, evitando que esos 

pacientes se conviertan en grupos vulnerables. “La atención debe abrirse y evitar el miedo de la atención al niño 

cardiópata”.   

Enfermedades cardiovasculares en adultos 

En la mesa de diálogo “Desde la sociedad civil cómo ayudar a mejorar la prevención, diagnóstico y tratamiento en el 

paciente cardiópata”, la especialista Laura Guzmán lamentó que en México el 48.8 por ciento de la población no tenga 

acceso a la seguridad social, lo que dificulta el acceso a la atención médica, incluyendo el diagnóstico y el tratamiento. 

Ismael Juan Amoroz Sosa, presidente de Miocardio Cardiópatas en Recuperación, señaló que hace falta mayor información 

de las enfermedades y de lo que se debe comer o no, así como tener hospitales y cardiólogos, aunque los recursos son 
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insuficientes en el presupuesto. “Debemos capacitar a los médicos generales para que a manera de internista puedan dar 

atención; hay que prepararlos más cuando están en la sierra o pueblos lejanos”. 

De la Fundación Atrévete, Dinorah Medina llamó a garantizar el acceso a la salud a las comunidades vulnerable, con 

detección, diagnóstico y en algunas enfermedades tratamiento. En el caso de las cardiopatías, “nos unimos a los aliados 

para generar un expediente y referirlo a una institución que ayude a los pacientes”. 

Yolanda García, de la asociación Cardio Fit, subrayó que la rehabilitación cardiaca es una atención multidisciplinaria en la 

que intervienen cardiólogos, fisioterapeutas, nutriólogos, psicólogos, psiquiatras y médicos internistas; los pacientes con un 

diagnóstico, inician una reeducación en los factores de riesgo.  

Víctor Alejandro Quiroz Martínez, del Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez” refirió que entre los retos están 

el proporcionar información pública constante y permanente que provea educación e incentive el cuidado de la salud, que 

existan redes de atención, más y mejores salas de emergencia, y acceso expedito a los centros de atención avanzada. 

Puntualizó que es relevante apoyar el desarrollo tecnológico en la cardiología. 

Claudia María Ruiz Rabasa, secretaria del Consejo de la Fundación Mexicana del Corazón, dijo que los retos que enfrenta 

un paciente son conocer la enfermedad oportunamente, y tener acceso a la atención médica y a medicamentos. Apuntó que 

se deben acortar los tiempos en la sala de espera, tener diagnósticos certeros, capacitar más al personal de salud y médico, 

adecuar las tareas para cada uno de los integrantes de los centros de salud y utilizar las buenas prácticas para la salud. 

Norma Alejandra Cardona Navarro, directora de Salvando Latidos A.C., consideró que la sociedad tiene que ser más 

empática con quienes padecen esta enfermedad y no verlo como un ente separado ya que el “paciente es alguien que puede 

retomar sus actividades normales y si no somos capaces de brindarle apoyo como sociedad estamos perdidos”. 

De la Fundación Latidos Por México, Marie Claire Paido expresó que es importante visibilizar esta enfermedad desde la 

primera infancia para que la niñez sepa cuáles son los factores de riesgo que maneja el corazón y cuáles son los momentos 

en que hay que acudir para tener una atención oportuna. Se pronunció por la creación de iniciativas que incrementen la 

atención oportuna a la población y ayuden a reducir los factores de riesgo. 

Realizan Feria de Salud Cardiovascular 

Como parte de las actividades del Día Mundial del Corazón, en las instalaciones de la Cámara de Diputados se realizó este 

jueves, en horario de 9:00 a 14:00 horas, la Feria de Salud Cardiovascular-Problemática de las Enfermedades del Corazón 

en México. 
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En ella, diputadas, diputados, trabajadoras, trabajadores y público en general, pudieron realizarse pruebas de lípidos, 

glucosa, electrocardiogramas, medición de presión y peso, y clases de muestra de reanimación cardiopulmonar o 

reanimación cardiorrespiratoria (RCP). 

 

 



.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Proveedores de internet deben entregar información ante 

mandamientos judiciales: Javier López 

El diputado Javier López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, 

presentó una iniciativa para reformar los artículos 189 y 190 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión, para incluir a prestadores de servicios de internet entre sujetos obligados a atender 

mandamientos judiciales o administrativos. 

 

https://efekto10.com/proveedores-de-internet-deben-entregar-informacion-ante-mandamientos-judiciales-javier-lopez/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/proveedores-de-internet-deben-entregar-informacion-ante-mandamientos-judiciales-javier-lopez/
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Comisión emite opinión a iniciativa para regular uso de 

inteligencia artificial en salud 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier López Casarín (PVEM), 

emitió opinión en sentido positivo a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas 

disposiciones a la Ley General de Salud, en materia de protección de datos personales y regulación del 

uso de la inteligencia artificial en el ámbito de la salud. López Casarín consideró que el objetivo de la 

propuesta está alineado con las atribuciones generales del Estado mexicano, tal como se establece en 

diversas disposiciones jurídicas, por lo que “esta presidencia propone emitir una opinión en sentido 

positivo”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-emite-opinion-a-iniciativa-para-regular-uso-de-inteligencia-artificial-en-salud/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-emite-opinion-a-iniciativa-para-regular-uso-de-inteligencia-artificial-en-salud/
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Comisión emite opinión a iniciativa para regular uso de 

inteligencia artificial en salud 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier López Casarín (PVEM), 

emitió opinión en sentido positivo a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas 

disposiciones a la Ley General de Salud, en materia de protección de datos personales y regulación del 

uso de la inteligencia artificial en el ámbito de la salud. López Casarín consideró que el objetivo de la 

propuesta está alineado con las atribuciones generales del Estado mexicano, tal como se establece en 

diversas disposiciones jurídicas, por lo que “esta presidencia propone emitir una opinión en sentido 

positivo”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-emite-opinion-a-iniciativa-para-regular-uso-de-inteligencia-artificial-en-salud/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-emite-opinion-a-iniciativa-para-regular-uso-de-inteligencia-artificial-en-salud/
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Entrevista / Jorge Carlos Ramírez Marín (Senador – PVEM) 

 (HÉCTOR FIGUEROA) 

 

“Ambas cosas son totalmente ciertas. He dejado la bancada del PRI y me he 

inscrito en el proceso para ser candidato a gobernador por el estado de Yucatán. 

La principal razón es una definición con respecto en dónde quiero estar y yo no 

quiero estar en una alianza que beneficia a Acción Nacional. He sido un adversario 

permanente de este partido, un crítico permanente del gobierno. He colaborado 

en las cosas que el gobierno necesitaba y aun así lo que veo, es esa política de 

autoritarismo y opacidad que, de ninguna manera, estoy dispuesto a que se 

prolongue”. 

 

 https://drive.google.com/file/d/1d_P_eThybX8HtVWw5t0qyAuaBNzV6YvI/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1d_P_eThybX8HtVWw5t0qyAuaBNzV6YvI/view
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Realizan el foro “La importancia de las 
certificaciones en la gestión de alta tecnología 

para México” 
 

Boletín No. 5050 

• Se promueve en la Cámara de Diputados una iniciativa en materia de ciberseguridad: López Casarín 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier López Casarín (PVEM), realizó el foro 

“La importancia de las certificaciones en la gestión de alta tecnología para México”, con el propósito de reducir las brechas 

de desigualdad en materia digital, en un mundo en constante transformación y mejora tecnológica.   

Al inaugurar el evento, López Casarín afirmó que actualmente estamos en un momento crucial dentro del desarrollo de 

nuestro país, en donde la certificación demanda de las políticas públicas una profesionalización, un cambio permanente 

frente a los cambios continuos tecnológicos y de comunicación para los negocios y la competencia internacional.  

Dijo que en el mundo casi tres billones de personas no tienen acceso a internet; hoy nadie podría estar comunicado si no 

tuviera acceso a la red y ello quiere decir que la revolución tecnológica tiene también grandes desafíos. 

Informó que se promueve una iniciativa en materia de ciberseguridad para contar con un marco jurídico sólido que aborde 

también la ciberdefensa, el comercio digital y la identidad digital, para dar certeza, confianza legal y atraer mayores 

inversiones al país. 

Puntualizó que hablar de ciberseguridad implica detectar y mitigar las amenazas, evaluar los riesgos y desarrollar políticas 

públicas, con el fin de contribuir a una cultura clara en materia de seguridad.  

Intervención de especialistas 

Paul Rodrigues, presidente de Service Desk Institute (SDI), señaló que, a través del diálogo, la colaboración y la 

disponibilidad de aprender de unos y otros, se puede lograr un cambio positivo, por lo que este foro coadyuva para tener un 

intercambio significativo de ideas.  

Nuestro propósito, indicó, es profundo y claro para impactar los procesos prácticos en las organizaciones de todo el mundo 

y estamos en este camino para entender cómo las normas nos permiten mejorar la eficiencia, la calidad y elevar la confianza 

en los sectores públicos y privados.  
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Tessa Troubridge, Chief Executive Officer del SDI, apuntó que la misión es inspirar para que todo el ámbito de los servicios 

sea mejor, mediante la creación de experiencias significativas que alienten a participar en las plataformas digitales. 

Mesa 1: Presentación del SDI y trabajos con gobiernos federales 

Durante su ponencia, David Wright, Chief Value and Innovation Office, SDI, destacó que dentro de la certificación se trata 

de alinear y adoptar prácticas para mejorar la calidad de un servicio o de lo que se está creando, con el objetivo de abrir 

mercados.  

No se trata de un programa de una semana, afirmó, sino que es un trabajo de varios años que implica hasta de cambio de 

cultura y de organización, pues no se puede mejorar nada si antes no se mide o se trabaja. 

Mesa 2: Estado actual de la investigación y el desarrollo tecnológico en LA 

Ariana Bucio, Chief Eperating Officer at BP Gurus, mencionó que la tecnología emergente y la digitalización de servicios 

guiadas por estándares internacionales, no solo impulsan la eficiencia, sino también la competitividad y asegura que 

Latinoamérica esté a la vanguardia en la era digital. 

Por ello, añadió, se deben promover desarrollos y soluciones que estén en la parte sostenible de nuestra región; de ahí que 

la certificación debe impulsar el fomento de la innovación, la competitividad y el impacto tecnológico.  

Mesa 3: La importancia de la regulación y estandarización en temas como la inteligencia artificial, robótica, 

cibeseguridad, neurotecnología y el cómputo espacial 

Mauricio Corona, Chief of Transformation Officer, SDI, subrayó que debe existir una legislación muy particular en materia 

de inteligencia artificial para los niños, toda vez que es preocupante lo que ocurre hoy en día en esta materia en gran parte 

del mundo. 

La legislación no entorpece, no genera burocracia, sino regulaciones ágiles, y eso es el gran reto que tienen los gobiernos y 

toda la industria. 

Refirió que el futuro del gobierno digital en México se enfoca principalmente en la regulación. 
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Denuncia Auditoría Superior de la Federación millonarios 

desvíos en la Conade 

Por presuntas irregularidades en el manejo de recursos de la Comisión Nacional de Cultura Física y 

Deporte (Conade), la Auditoría Superior de la Federación (ASF) interpuso la primera denuncia formal en 

contra de la gestión de Ana Gabriela Guevara. De acuerdo con información del periodista Arturo Ángel, 

la denuncia corresponde a presuntas irregularidades cercanas a los 150 millones de pesos. Según se ha 

dado a conocer, esta es la primera denuncia de varias que la ASF alista en contra de la gestión de Guevara 

por posible desvío de recursos y hechos de corrupción. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/gobierno-federal/denuncia-auditoria-superior-de-la-federacion-millonarios-desvios-

en-la-conade/ 

 

 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/gobierno-federal/denuncia-auditoria-superior-de-la-federacion-millonarios-desvios-en-la-conade/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/gobierno-federal/denuncia-auditoria-superior-de-la-federacion-millonarios-desvios-en-la-conade/
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Violencia en Nuevo Léon es por confrontación entre 
grupos delictivos: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador atribuyó a la confrontación entre grupos delictivos la 
violencia que está afectando al estado de Nuevo Léón. 
En la conferencia mañanera de Palacio Nacional aseguró que la Federación ya está ayudando al gobierno 
local con apoyo de la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano. 
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-atribuye-violencia-nuevo-leon-confrontacion-grupos-
delictivos 
 
 
 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-atribuye-violencia-nuevo-leon-confrontacion-grupos-delictivos
https://www.milenio.com/politica/amlo-atribuye-violencia-nuevo-leon-confrontacion-grupos-delictivos
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Migrantes son carne de cañón del crimen organizado, urge 

actuar de la federación: Maru Campos 

La gobernadora María Eugenia Campos, pidió al Gobierno Federal que deje de “hacerse tonto” y afronte 

su responsabilidad en relación a los miles de migrantes varados en el estado de Chihuahua, pues la 

problemática aumenta e incluso varios están siendo ya, utilizados por el crimen organizado. “Son miles 

los migrantes que están establecidos aquí en la ciudad, hemos sido reiterativos, ha sido un llamado 

permanente porque es realmente una facultad del Gobierno Federal, está establecida en la 

Constitución”, dijo. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/migrantes-son-carne-de-canon-del-crimen-organizado-urge-actuar-de-la-

federacion-maru-campos-10766895.html 

 

 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/migrantes-son-carne-de-canon-del-crimen-organizado-urge-actuar-de-la-federacion-maru-campos-10766895.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/migrantes-son-carne-de-canon-del-crimen-organizado-urge-actuar-de-la-federacion-maru-campos-10766895.html
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Mantiene frontera el estado de alerta; seguirá cerrado 
Puente internacional 1 

 
Tras una semana de la declaratoria de emergencia emitida por el Gobernador de Texas, Greg Abbott, y 
el alcalde de Eagle Pass, Rolando Salinas, las autoridades texanas decidieron extender el plazo una 
semana más, ante el tránsito de migrantes que llegan a Piedras Negras buscando cruzar el río Bravo 
desde el 15 de septiembre.  
 
https://www.zocalo.com.mx/mantiene-frontera-el-estado-de-alerta-seguira-cerrado-puente-
internacional-1/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/mantiene-frontera-el-estado-de-alerta-seguira-cerrado-puente-internacional-1/
https://www.zocalo.com.mx/mantiene-frontera-el-estado-de-alerta-seguira-cerrado-puente-internacional-1/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/09/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Van 18 muertos en temporal; fallan en acciones 
preventivas 

 
La Unidad de Protección Civil y Bomberos Jalisco (UEPCBJ) confirmó al noveno fallecido tras el 
desbordamiento del arroyo El Cangrejo, ubicado en el municipio de Autlán.  
La dependencia estatal indicó que aún falta encontrar a una persona que se mantiene como 
desaparecida tras ser arrastrada por la corriente la madrugada del lunes pasado. 
 
https://www.informador.mx/jalisco/Lluvias-en-Jalisco-Van-18-muertos-en-temporal-fallan-en-
acciones-preventivas-20230928-0034.html 
 
 

https://www.informador.mx/jalisco/Lluvias-en-Jalisco-Van-18-muertos-en-temporal-fallan-en-acciones-preventivas-20230928-0034.html
https://www.informador.mx/jalisco/Lluvias-en-Jalisco-Van-18-muertos-en-temporal-fallan-en-acciones-preventivas-20230928-0034.html
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Habitantes de Malpaso sepultan a los jóvenes plagiados 
“Gracias a Dios que nos movimos, los tenemos” dice entre lágrimas, María de la Luz Caldera, tía de Óscar 
Ernesto Rojas, uno de los siete jóvenes plagiados en Malpaso, Villanueva, Zacatecas y quien fue 
localizado muerto con cinco de sus amigos. Este jueves, las familias con grandes muestras de dolor, les 
dieron sepultura luego de que les oficiaran una misa de cuerpo presente. 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/habitantes-de-malpaso-sepultan-a-los-jovenes-plagiados-villanueva-

zacatecas-10766000.html 

 

 

 

 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/privan-de-la-libertad-a-siete-jovenes-en-villanueva-zacatecas-10746573.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/habitantes-de-malpaso-sepultan-a-los-jovenes-plagiados-villanueva-zacatecas-10766000.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/habitantes-de-malpaso-sepultan-a-los-jovenes-plagiados-villanueva-zacatecas-10766000.html
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Hiperactivas, las presidentas en el Congreso de la Unión, durante último año de ejercicio en LV 

Legislatura, la que representa paridad de género. 

En sesión ordinaria, en días en que no presiden plenarias en el Palacio Legislativo de San Lázaro o 

en la representación del Federalismo, tienen actividad fuera o dentro del recinto; en comisiones 

legislativas o en los órganos de gobierno por el cual las designaron. 

El Poder Legislativo, está activo en sus sedes, sin importar que en el Ejecutivo Federal,  

menosprecien su representatividad o las ignoren para eventos republicanos o fiestas cívicas, como 

las de Independencia, conmemoración de todos los mexicanos. 

Presidenta del Senado, en Cámara de Diputados, al igual que la ministro presidenta en el Poder 

Judicial, llevan su agenda, sin agraviar a otro Poder del Estado ni mucho menos, insultar al 

Presidente de la República. 

Política republicana la que ejercen en sus esferas de acción, sin incurrir en politiquería o 

confrontación con la clase política del país, “del Presidente para abajo”, mucho menos, alimentar 

odio, rencor o revanchismos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANA LILIA RIVERA: DEMOCRACIA, PARA ABATIR DESIGUALDAD; MARCELA GUERRA: MÉXICO Y 

CHINA, CULTIVAN RELACIONES ESTRATÉGICAS 
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Estilo personal de ejercer la representación en el Congreso de la Unión, de la senadora Ana Lilia 

Rivera Rivera y Marcela Guerra Castillo; al igual que su homólogo en el Ejecutivo Federal, las 

representantes populares y la ministro presidenta en Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

imponen su manera de conducir una sesión plenaria en la sede del Paseo de la Reforma, número 

135, en la de avenida Congreso de la Unión, número 66 o en la de Pino Suárez, número 2, Centro 

Histórico CDMX. 

Con prudencia, sensibilidad, la ministro Norma Lucía Piña Hernández, lleva a cabo su encargo y no 

despotrica contra su crítico que tiene a una cuadra de su despacho; la diputada Marcela Guerra 

Castillo y la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, ni les ocupa o preocupa, que las minimicen en su 

representación, para eventos cívicos o republicanos. 

Las representantes populares, a casi un mes de ejercer su responsabilidad y la ministro presidenta 

en la Corte, a 9 meses que la designaron para esa responsabilidad, mantienen comportamiento 

republicano, como representantes del Estado mexicano. 

Ello, habla bien de los Poderes Judicial y Legislativo, y los mexicanos, que sí tienen sentido común, 

valoran y registran en ellos, no es  necesario que volteen a verlas, cuando en Palacio Nacional, las 

defenestran, critican o menosprecian, los ciudadanos saben cómo son ellas en ejercer su chamba. 

Actitud republicana, en un Estado, asediado por flagelos de violencia delincuencia, insultos entre su 

clase política; ellas, desempeñan el encargo, con ese nivel: representantes de los Poderes en una 

nación, que exige civilidad, respeto, cooperación y no lo contrario. 

La paridad de género, bien entendida en los Poderes Judicial y Legislativo.  

Por lo pronto, ayer, en una ceremonia con motivo del 74 aniversario de la fundación de la República 

Popular China, en la embajada de ese país en el nuestro, la diputada Marcela Guerra Castillo, 

ponderó en mensaje ante el embajador Zhang Run y su esposa, relación bilateral. 
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A nombre de la Cámara de Diputados, felicitó al pueblo de China, por la proclamación como 

República, un país, dijo, con el cual, México, se identifica, por una historia, por una cultura, “pero 

también porque somos países, que somos países de tradición, pero también de modernidad”. 

-“Recordamos que tenemos 51 años de relaciones diplomáticas que, desde 1972, impulsó el 

entonces presidente Luis Echeverría y el presidente Mao Tse-Tung. Desde entonces, nuestras 

relaciones han venido en crecimiento”, evocó la diputada. 

Como también, añadió, hace 10 años, en el 2013, nuestro país, tuvo oportunidad de recibir al 

presidente Xi Jinping, quien, en el Senado, fue contundente en su mensaje a México. 

-“China y México, siguen contando con relaciones y cultivando relaciones estratégicas, crecientes, 

económicas, en materia de cooperación e intercambio, en un esquema, como bien se dijo, de 

prosperidad compartida y de buen futuro para las dos naciones”. 

-“La cooperación y el desarrollo en conjunto, vincula a una asociación estratégica, integral que, por 

qué no decirlo, México, como es la puerta de América Latina, también debe incluir América Latina”. 

-“La prosperidad y la ganancia compartidas a las que hacía referencia el presidente Xi Jinping en ese 

entonces, siguen estando vigentes como valores compartidos de las naciones”. 

Mensaje de la presidenta de los diputados federales, al pueblo chino desde su embajada en nuestro 

país, en el que la representante popular de Nuevo León, exhortó además: 

-“Salvaguardar también intereses comunes, hacer frente a los retos globales, con la responsabilidad 

que conlleva a nuestros países y, como bien dijo el señor embajador, un intercambio cultural 

permanente y dinámico en ascenso, que también nos hace reflexionar pero también estudiar y 

apuntalar el gran concepto que desarrollara el mismo presidente Xi Jinping y el partido y China”. 

Solidaria con esa nación, presidenta en Cámara de Diputados, al acudir a ese festejo, en el cual, 

vistió prenda al estilo de esa nación oriental. 
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74 años de República Popular China, y 51 de relaciones diplomáticas entre ambas naciones. 

También ayer, desde Dublín, Irlanda, la senadora de Tlaxcala, cual presidenta del Senado, llevó la 

representación de nuestro país a la Conferencia Europea de Presidentes de Parlamentos 2023. 

Sin ambages, en su menaje inicial, habló: 

-“Así como ustedes, estamos convencidos en mi nación, que la democracia es el único camino para 

poder combatir las desigualdades, el sufrimiento y la violencia en nuestros pueblos”. 

Como también delineó: 

-“En la actualidad, las bases para una democracia fuerte y estable, son la participación ciudadana y 

la verdadera representación política. No obstante, en cada región y país, están presentándose 

desafíos cada vez más complejos que atacan los valores liberales de la democracia y hacen que 

nuestros representados pierdan credibilidad en sus gobiernos”. 

Contexto en el que la presienta del Senado, comentó que el Instituto Internacional para la 

Democracia y Asistencia Electoral, señala que las democracias están decayendo o se están 

estancando en un contexto global que cambia con gran rapidez. 

No es nuevo, agregó, que el ejercicio de la democracia enfrenta amenazas, las cuales, se multiplican 

al ritmo de las problemáticas globales: pobreza, desigualdad, debilidad institucional, niveles de 

corrupción, inseguridad ciudadana; los Estados de derecho, débiles, amenazas a libertad de 

expresión y el control incierto de las tecnologías digitales. 

-“Son factores cada vez más frecuentes que no han sido capaces de generar soluciones a la par de 

muchos de los mencionados problemas que he mencionado e incluso, algunos casos, se agravan”. 

Ana Lilia Rivera, no dudó en señalar que pandemia Covid 19, demostró deficiencias en sistemas de 

salud, educación, infraestructura de servicios, acceso a tecnologías digitales y lo endeble de muchas 

actividades laborales. 
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-“Ante esa situación, la población ha exigido acciones inmediatas gubernamentales que respondan 

a sus necesidades, además de que se les genere un pleno derecho y goce de sus derechos humanos 

y libertades fundamentales que considera, han sido mermadas”, puntualizó. 

Tajante, presidenta del Senado, admitió: 

-“En consecuencia, la confianza de la ciudadanía respecto a la importancia y eficiencia de las 

instituciones democráticas, están disminuyendo de manera alarmante”. 

-“En América Latina, en un estudio, revela que en el 2023, el 54 por ciento de los latinos, dicen que 

no importa si el gobierno llega al poder por la vía democrática o no, siempre y cuando resuelva sus 

problemas”. 

México, agregó, no está ajeno a los desafíos que enfrentan las democracias, es prácticamente en 

todo el mundo. 

-“También hemos experimentado cambios económicos, políticos, sociales y debemos ser capaces 

de responder al desencanto de los ciudadanos con la política y con los políticos”. 

-¿Cómo?, cuestionó. 

-“Con imaginación, con sensibilidad, con honestidad y convicción, dando esperanza con bases 

objetivas y combatiendo las amenazas reales de la vida cotidiana de las personas a quienes 

representamos”. 

-“Hoy, en mi país, la Cámara de Diputados y de Senadores, por primera vez, tiene paridad de género 

y por primera vez, tiene presidentas mujeres. Estas instituciones y reformas, además, han generado 

instituciones que permiten competencia con mayor equidad, no solamente en el ingreso y control 

de recursos públicos utilizados en campañas, también en el control de los medios masivos de 

comunicación, que antes solamente manifestaban la voluntad de una élite”. 

Hasta Europa, senadora Ana Lilia Rivera, llevó el tema de la sucesión presidencial en México: 
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-“En el 2024, tendremos nuevas elecciones y por primera vez en nuestro país, tendremos una 

presidenta mujer, porque las dos grandes fuerzas políticas de México, decidieron darles 

oportunidad a las mujeres”. 

Voz de la mujer, cual representantes del Congreso de la Unión en México. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 

Ante la comisión de Infraestructura, diputada federal del PRI, Lorena Piñón Rivera, acusó que en el 

Congreso local de Veracruz, el legislador Miguel Hermida, presentó extrañamiento ante el pleno, 

porque de los 13 mil 100 mdp que asignaron para inversión pública en ese ramo, para este año, el 

gobierno de “el tal Cui”, sólo ejerce el 21 por ciento de esos fondos… Más de 10 mil mdp, señala, 

podrían destinarse a los objetivos del Fondo Tripartida en ese sector... Ahora entendemos por qué 

las carreteras y vías de comunicación en la entidad que lo tiene todo, pondera distinguido 

veracruzano, están igual o peor que las vías de comunicación en Ecatepec, Estado de México o zona 

metropolitana CDMX… Desde esta semana, en Veracruz, amanecen bardas y mantas con leyendas 

de repudio a que “una zacatecana”, se inscriba al proceso interno de Morena en el estado para elegir 

a la candidata del partido oficial al Ejecutivo local, en alusión a Norma Rocío Nahle García, titular de 

Energía… Bueno, por lo pronto, la ex diputada federal, no tendrá que gastar en “propaganda” para 

bardas, mantas o espectaculares, si es que resulta “electa” en la encuesta “a modo” para esa 

designación, como son los usos y costumbre en ese partido… Las secretarias Generales del PAN-PRI-

PRD, concluyeron trabajos de la Plataforma Electoral del Frente Amplio por México, que deberán 

presentar ante el Instituto Nacional Electoral, a más tardar, próximo 5 de noviembre… Las 

diputadas, Cecilia Patrón, PAN y Carolina Viggiano, PRI, además, Adriana Díaz, PRD, entregarán 

oferta electoral de la coalición opositora, a virtual candidata a la Presidencia, senadora, Bertha 

Xóchitl Gálvez Ruiz, y  posteriormente, aprobarse por los Consejos Políticos de las tres fuerzas 

políticas… Cual cada 29 del mes patrio, con el fin de concientizar al país, sobre el tema de 
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cardiopatías y enfermedades cardiovasculares, comisiones unidas de Salud y de Atención a Grupos 

Vulnerables, que presiden los diputados, Emmanuel Reyes Carmona, Morena, y la diputada Gabriela 

Sodi Miranda, PRD, organizaron iluminación en color rojo del frontispicio del Palacio Legislativo de 

San Lázaro, por el Día Mundial del Corazón… Organizaciones sociales que participaron en el evento, 

“Me late ayudar”, “Desértica, Soluciones Endovasculares”, “Paco” y “Operación Corazón”, 

resaltaron que los padecimientos del corazón, están entre principales causas de muerte en México 

y el mundo, ante lo cual, pidieron reforzar cultura de prevención… ¡Ojalá!... Vicepresidenta en mesa 

directiva de los diputados, Joanna Alejandra Felipe Torres, PAN, realizó reunión de protocolo, con 

su homólogo de la Asamblea Nacional de Vietnam, TranQuangPhuong, miembros del Comité 

Central del Partido Comunista y el embajador de esa nación en México, NguyenHoanhNam… 

Durante el encuentro, legisladora mexicana, hizo reconocimiento a la delegación de ese país, para 

“compartir su visión en las relaciones de diplomacia parlamentaria entre Vietnam y México”… Kenia 

López Rabadán, solicitó a la máxima casa de estudios -es un orgullo, pertenecer a la UNAM-, 

investigar tesis de licenciatura de Claudia Sheinbaum, ante clara evidencia de ser copia idéntica a 

un documento que se redactó en inglés y se publicó en 1983, 5 años antes que la tesis de la 

morenista se publicara en 1988… ¡Zas!... En red social, la senadora del PAN sostuvo que la ex jefa 

del gobierno en CDMX, “ha copiado desde su tesis, hasta el tono tabasqueño del Presidente y afirmó 

que su único trabajo original, es la caída de la Línea 12, en la que murieron 27 personas”… ¡Zas!... El 

economista, Luis Pazos, advierte que varios analistas ven 2024, como un año en el que puede 

“reventar” la economía mexicana, antes o al poco tiempo de entregar la Presidencia… “De seguir el 

gobierno de la 4T aumentando en 2024 sus niveles de gasto gubernamental, el déficit presupuestal, 

la deuda externa y creciendo los precios por arriba que en EUA, nuestro principal socio comercial, 

el gobierno mexicano puede perder el control de la economía y del tipo de cambio”… “Hay salida, 

si el presidente López Obrador reconoce que debe cambiar el camino, si no llevará la economía a 

una barranca, de la cual costará mucho trabajo sacarla”, observa… El controversial académico, 

señala algunas soluciones: bajar tasa de impuestos a niveles de EUA, donde la tasa máxima es de 
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36.6%, mientras en México, del 55.1%; reducir la violencia. En México, hubo 25 homicidios por cada 

100,000 habitantes; en EUA, 6.8; porcentaje de homicidios en México, fue casi el triple que en EUA; 

frenar crecimiento de la deuda externa, que en cualquier momento se puede volver impagable, por 

más ampliaciones de los plazos para pagar los intereses; frenar crecimiento del déficit presupuestal, 

variable, cuyo crecimiento se traduce en un aumento del riesgo país y crea necesidad de aumentar 

tasas de interés para mantener inversiones de extranjeros en pesos cuya salida presionaría más el 

tipo de cambio; terminar con los monopolios de la extracción del petróleo y la generación de 

electricidad, cuyas pérdidas son insostenibles a mediano y largo plazo. En 2022 las pérdidas en 

Pemex, fueron mayores a los presupuestos juntos de la secretaría de la Defensa Nacional y la 

secretaría de Marina y más altas que el presupuesto en la secretaría de Salud… “Hay que convertir 

a Pemex y CFE, en empresas verdaderamente públicas, que coticen en la Bolsa de Valores, para lo 

cual, tienen que transparentar sus ingresos y gastos. Hasta ahora, son empresas privadas del 

Presidente en turno”… “Si no hay una mayor transparencia en los gastos de las empresas estatales, 

fuentes de derroches y corrupción, difícilmente se evitará una fuerte crisis económica en el 2024”… 

Fuerte advertencia que hace el controversial economista, en el asunto de las finanzas nacionales… 

¡Cuidado!... En tiempo y forma, Luis Pazos, advierte la situación en materia económica del país, en 

los tiempos de sucesión… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGENDA UNA GIRA PARA RESPALDAR A LA GOBERNADORA DE BAJA CALIFORNIA, 

MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció una gira en compañía de su gabinete para respaldar a la gobernadora de Baja California, 

Marina del Pilar Ávila Olmeda, y confirmó su asistencia a su informe de gobierno en Tijuana. Para dejar de manifiesto que no está sola, haré 

una gira de tres días con el gabinete por los siete municipios del estado. El presidente también informó que el domingo 12 de noviembre asistirá 

al informe de gobierno de la morenista. El ex gobernador de Baja California y actual senador del Partido del Trabajo, Jaime Bonilla, acusó a la 

administración de Marina del Pilar, emanada de Morena, de haberse convertido en un cártel. El gobierno dejó de ser socio de los cárteles a 

convertirse en uno, el cártel que ya le hace competencia a los que ya todos conocemos. Bonilla pidió a López Obrador que por favor, ponga 

ojos en Baja California, ya que no tenemos un gobierno. El ex gobernador cuenta con al menos cinco denuncias en su contra por peculado y 

violencia política en razón de género en contra de su sucesora, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. Ávila Olmeda fue quien presentó 

tres denuncias en contra de Bonilla a través de la Consejería Jurídica de Baja California. Dos se presentaron en abril y mayo de este año, 

mientras que la tercera fue presentada el 15 de septiembre pasado por propaganda calumniosa. Bonilla, que gobernó la entidad del 1 de 

noviembre de 2019 al 31 de octubre de 2021, también fue denunciado ante la Fiscalía General del Estado en marzo de 2022 por presunto 

peculado en el proyecto de una central eléctrica fotovoltaica. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO ANA LILIA RIVERA; DEMOCRACIA, CAMINO PARA ABATIR DESIGUALDAD; EN MÉXICO HAY PARIDAD 

DE GÉNERO 

 

La presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, al participar en la Conferencia Europea de Presidentes de Parlamentos 

2023, que se lleva a cabo en Dublín, Irlanda, aseguró que la democracia es el único camino para combatir las desigualdades, el sufrimiento y la 

violencia que padecen los pueblos. Destacó también que hoy en México se ha garantizado la paridad en el ejercicio del poder público entre 

hombres y mujeres. Asimismo señaló que las bases para una democracia fuerte y estable son la participación de la ciudadanía y una verdadera 

representación política. Subrayó que la democracia realmente se construye con la voluntad popular y desde abajo, por lo que los representantes 

populares deben tomar con humildad y con responsabilidad su representación, y darse cuenta de que la trascendencia de lo que hacen repercute 

en la vida de miles de millones de personas. Refirió que de acuerdo con información del Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia 

Electoral (IDEA), las democracias están decayendo o se están estancando en un contexto global que cambia con gran rapidez. Ana Lilia Rivera 

manifestó que no es nuevo que el ejercicio de la democracia enfrente amenazas, las cuales se multiplican al ritmo de las problemáticas globales, 

como son la pobreza, la desigualdad, la debilidad institucional, los niveles de corrupción, la inseguridad ciudadana, así como los Estados de 

derecho débiles, las amenazas a la libertad de expresión y el control incierto de las tecnologías digitales. Ana Lilia Rivera advirtió que, de 

acuerdo con un estudio de 2023, en América Latina, 54 por ciento de la población considera que no importa si el gobierno llega al poder por la 

vía democrática o no, siempre y cuando resuelva sus problemas.  Aseguró que México no es ajeno a los desafíos que enfrentan las democracias, 

pues también ha experimentado cambios económicos, políticos, sociales, por lo que debemos ser capaces de responder al desencanto de los 

ciudadanos con la política y con los políticos, con imaginación, sensibilidad, honestidad y convicción, dando esperanza con bases objetivas y 

combatiendo las amenazas reales de la vida cotidiana de las personas.  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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CLAUDIA SHEINBAUM; ACEPTARA PLAN DE LA SEDENA QUE LE OFRECE AMLO, SIEMPRE Y CUANDO NO IMPLIQUE UNA 

SEGURIDAD PERSONALIZADA SINO GENERAL   

 

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, respondió al plan de seguridad que le ofrece el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, a través de la Secretaría de la Defensa Nacional; el cual perfila aceptar pero se encuentra a la espera de que el secretario Luis 

Cresencio Sandoval le haga llegar una propuesta que no implique una seguridad personalizada sino general. La aspirante presidencial sostuvo 

un encuentro con Luis Cresencio Sandoval, titular de la Sedena, para abordar el plan de seguridad de las futuras candidatas presidenciales en 

sus recorridos por el país. Luis Cresencio me planteó la posibilidad de tener una vigilancia. Me iba a hacer una propuesta en términos realmente 

de una vigilancia cuando vamos a algunos lugares, no pegada a nosotros, sino de generar una vigilancia de lugar.  Sheinbaum Prado señaló 

que en la reunión acordaron que le iban a hacer una propuesta, en términos realmente de una vigilancia cuando acuda a visitar algunos lugares 

pero no pegada a ella: una vigilancia general, una vigilancia del lugar.  No esto que era de los políticos anteriores, donde iba un político y estaba 

pegado ahí una persona que cuidaba, que normalmente tenía nombre de guarura. No se trata de eso, que el Ejército esté pegado ahí para que 

no podamos estar cerca de la gente, no. Si no, a lo mejor, en algún lugar en donde podamos tener alguna vigilancia.  

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; SOSTUVO UNA REUNIÓN CON LÍDERES DE LA COMUNIDAD MIGRANTE EN LOS ÁNGELES. 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, sostuvo una reunión con líderes de la comunidad migrante en Los Angeles, California, ahí sostuvo que está muy agradecida 

con todos ellos. Cuando escuchamos sus palabras de poner los puntos sobre la i y decir las cosas como son, o sea, ustedes le envían al país 60 

mil millones de dólares. El doble de lo que el gobierno asigna en programas sociales, y lo hacen trabajando, lo hacen esforzándose, lo hacen por 

amor a su familia, sin estos recursos México estaría en el colapso, porque la crisis económica o sea no hemos tenido crecimiento económico, y 

por lo tanto yo sí les quiero reconocer a cada una de ustedes su valentía, su arrojo, su pasión por México.  Y efectivamente yo migré a la Ciudad 

de México, una ciudad bien grandota, yo así la veo cuando llegué, pero llegar a Los Ángeles no debe ser cosa menor. Pero al final lo que nos 

trae aquí yo digo que es el sueño mexicano, porque lo que queremos hacer es ayudar a nuestra familia, ayudar a nuestros padres, yo les digo 

que lo único que yo quería era sacar a mi madre de la pobreza y de la violencia.  Yo no tenía el sueño, ni de ser senadora, ni de ser empresaria, 

yo solo quería huir. Entonces, cuenten conmigo, ha sido una legislatura complicada, no solo en el tema migrante, en el tema indígena perdimos 

también varias diputaciones que ya habíamos ganado en el pasado porque tenemos al menos 40 distritos donde hay más de 40 por ciento de 

población indígena, y hoy se está reduciendo a solo 21 distritos electorales y la obligatoriedad ya no es a los 31 como estaba originalmente 

puesto. Es el mismo caso de migrantes que bueno que están metiendo este juicio de derechos políticos, porque solo así se van a poder pelear 

los espacios ganados, hay cosas que sí dependen directamente del Ejecutivo, como es el tema de los recursos a los consulados, poner gente 

profesional. Yo a veces pienso que en el Senado asignan consulados por premios de consolación, no por capacidad técnica, ni conocimiento de 

trabajo consular. Hay gente que de verdad no tiene ni el compromiso, ni la pasión, ni las ganas por servir, pero es como, pues mira no te pude 

dar esto, pero te lo doy de cónsul. No debería de ser porque de verdad que hay gente que tiene un verdadero servicio y amor por el servicio 

público. Para mí, México es un país con 170 millones de mexicanos dividido por un río, no tengo duda que somos esa nación y por eso en la 

contienda interna yo le pedí al Frente Amplio por México que existiera el estado 33, así lo quise llamar, porque había 32 estados y migrantes, y 

dije no, los migrantes son el estado 33 y deben, la fuerza que tienen y obviamente pues tenemos que ir avanzando, pero retroceso no va a haber. 

Conocí el programa 3 por uno, lo conocí hasta el 4 por uno, que municipio, el estado y era un gran programa porque permitió cambiar muchas 

cosas en nuestros pueblos, permitió construir la clínica, permitió construir las escuelas, permitió de alguna manera dar esos servicios que es 

imposible que los municipios los den. Le apuesto a salir adelante a base de trabajo y créanme que México tiene enfrente la mejor oportunidad 

de su historia que es el nearshoring. Yo espero que cuando sea el momento de venir a presentar propuestas tener la oportunidad de escucharme, 

pero mi apuesta de fondo es resolver el tema de la seguridad con tres cosas: con inteligencia, con corazón y con ovarios porque no hay de otra.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PIDE DAR MAYOR PRESUPUESTO A TEMAS DE SEGURIDAD 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la conferencia “Diálogos por Cholula. Temas más relevantes para el país 

y Puebla”, abundó sobre los desafíos existentes para lograr una estrategia de seguridad más efectiva y unificada en todo el país, motivo por el 

cual hizo un llamado para invertir una mayor cantidad del presupuesto a este ámbito. La falta de equipamiento adecuado, incluyendo patrullas 

en mal estado y tecnología insuficiente, es un problema común en muchas áreas. El legislador destacó que debe implementarse una estrategia 

integral que incluya la capacitación de policías, la homologación de prestaciones y un enfoque en la prevención del delito. Se mostró cómo la 

salida masiva de presos debido a un cambio en el sistema legal en 2015 que coincidió con un aumento significativo en la delincuencia, 

especialmente en el robo con violencia. Asimismo, enfatizó que es crucial contar con policías bien entrenados, motivados y debidamente 

remunerados para combatir eficazmente la delincuencia, por lo que el papel de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública se vuelve 

un tema de debate especialmente en municipios que carecen de una fuerza policial efectiva. En el evento estuvieron presentes la senadora 
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Nadia Navarro, el senador Juan Manuel Fócil Pérez, liderazgos del PRD en Puebla como Roxana Luna, Vladimir Luna y el dirigente del PRD 

en Puebla, Carlos Martínez Amador. 

 

ROSA ICELA RODRÍGUEZ; TRANSFORMACIÓN DEL ISSSTE EN MARCHA 

 

La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, al informar sobre el progreso en la mejora de servicios 

del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), brindó una actualización relevante. Tras un año desde 

la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador para rescatar el Instituto, la funcionaria federal subrayó los avances tangibles en 

la lucha contra la corrupción y la mejora en la prestación de servicios, que incluyen la edificación de nuevos hospitales, labores de mantenimiento, 

adquisición de equipos, contratación de personal y abasto de medicamentos. Presentó el segundo informe del Proyecto de Transformación del 

ISSSTE. Una comisión de servidores públicos trabaja en cambiar la situación de abandono institucional preexistente, el desmantelamiento y la 

corrupción en la que se encontraba el ISSSTE. Se detallaron las siguientes acciones llevadas a cabo: Combate a la impunidad y la corrupción; 

mejora en la atención al público usuario; garantía de atención médica oportuna y suministro de medicinas; dotación de equipamiento e 

instrumental de vanguardia a las Unidades Médicas para la atención de los derechohabientes. Subrayó que el ISSSTE se vislumbra como una 

destacada institución de salud, en colaboración con sus trabajadores y el sindicato.  

 

MARIO DELGADO; ESTOS SON LOS 4 FINALISTAS DE MORENA PARA LA CANDIDATURA DE LA CDMX 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer que el Consejo Estatal de Morena en la Ciudad de México convocó a una 

sesión extraordinaria, donde se definió a los  cuatro perfiles de los aspirantes inscritos, dos hombres y dos mujeres, quienes participarán en la 

encuesta para obtener la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la capital del país. Morena en la Ciudad de México definió que del 

total de 32 aspirantes que se registraron en la plataforma por vía digital pasan cuatro por decisión unánime. El Consejo estatal de Morena 

determinó que los cuatro aspirantes al cargo de coordinador o coordinadora de la cuarta transformación serán Clara Brugada, Mariana Boy, 

Omar García Harfuch y Hugo Lopez-Gatell. Francisco Chiguil, presiente del Consejo de Morena en la CDMX, aseguró que los cuatro perfiles 

fueron electos por unanimidad y serán encuestados. Dolores Padierna Luna confirmó que se recomendará a la Comisión de Elecciones que se 

agreguen dos nombres más, un hombre y una mujer. 

 

MARKO CORTES; ACCIÓN NACIONAL TOMARÁ LAS CALLES CON EJÉRCITO DE VOLUNTARIOS RUMBO AL 2024 

 

El Partido Acción Nacional anunció que tomará las calles con un ejército de voluntarios para convencer a las y los ciudadanos que sí es posible 

un cambio de rumbo en México hacia el 2024. Así lo dio a conocer el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, quien confió que 

este proyecto llamado “Mejores en la Calle” será un éxito, así como el Frente Amplio por México y que la meta es seguir multiplicando y ampliando 

este esquema por todo el país. El dirigente del blanquiazul advirtió que el gobierno federal desviará todo el presupuesto y recursos para manipular 

y movilizar a los beneficiarios de programas sociales. Por lo que hizo un llamado al panismo y a la ciudadanía a ir puerta por puerta y distrito por 

distrito a transmitir confianza y ánimo, y así poder ganar una nueva mayoría en el Congreso de la Unión y la presidencia de la República. El 5 de 

noviembre inician las precampañas, salgamos al campo, salgamos a cruceros, que nos vean en los centros urbanos con fuerza. Vamos a buscar 

a los mejores a la calle, mantener la expectativa y generar entusiasmo. El líder señaló que lo relevante es cuidar a México con un compromiso 

patriótico real, pues el gobierno de Morena se está endeudando y generando un déficit presupuestal no registrado desde hace muchos años, lo 

que pone en riesgo la estabilidad económica. Pero no les importa. Lo único que le importa al presidente es terminar sus obras insignia y poder 

tener dinero este año de aquí a junio para poder repartir. Lamentó que la violencia se esté saliendo completamente de control en todo el país, 

especialmente en el Estado de México, Guerrero, Zacatecas, Nuevo León, Jalisco, en donde diario hay desapariciones, ejecuciones, secuestros 

y robos y asaltos en carreteras del país, porque no hay autoridad. Y eso es lo que está en juego, cambiar el rumbo del país, porque nos están 

entregando a las manos del narcotráfico, de una violencia sin precedente en la cual todos estamos expuestos de la misma manera.  
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OBRA DE MARTIN MCDONAGH COPRODUCCION DE LA SOCIEDAD ARTISTICA SINALOENSE; TEATRO LLENO EN LA OBRA “EL 

COJO DE INISHMAAN” 

  

Todo un éxito de la obra de teatro, "El Cojo de Inishmaan", en la CDMX, con un teatro lleno. La Sociedad Artística Sinaloense, presenta la obra 

de Martin McDonagh que se estrena en México y está en el Teatro Rafael Solana de la Ciudad de México y presentara sus funciones hasta el 

4 de noviembre, con funciones los jueves, viernes y sábados. Los boletos están disponibles a través de Ticketmaster. Esta producción es posible 

gracias al apoyo del estímulo fiscal "EFIARTES" y de Grupo Coppel. 

 

ALICIA BÁRCENA IBARRA; PARTICIPA EN LA 13ª EDICIÓN DEL U.S.-MÉXICO CEO DIALOGUE 

 

La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, participó en la décimo tercera edición del U.S.-México CEO Dialogue, el principal 

mecanismo de interacción de alto nivel entre empresas y funcionarios públicos de ambos países. En su intervención, la canciller celebró la buena 

relación que existe entre México y Estados Unidos e instó a los participantes a sacar de ésta el máximo provecho. La relación entre México y 

Estados Unidos está pasando por un buen momento, pero es una ventana. Una ventana que no podemos desaprovechar, es una relación que 

nos está llevando a crear, a tener, a establecer mecanismos de diálogos. La titular de la SRE subrayó que, gracias a lo anterior, el intercambio 

comercial y de inversiones entre ambos países ha incrementado, lo que es una buena señal. Nuestros países tienen comercio y por cierto, que 

hoy se actualizaron las cifras por parte de la Secretaría de Comercio de ustedes mismos y estamos realmente en cifras de 864 mil millones de 

dólares; hablábamos de 799, hoy se actualizó la cifra del año pasado en  864 mil millones de dólares. Es una cifra inmensa. Creo que no existe 

ninguna otra región del mundo que tenga este nivel de intercambio comercial e inversiones. Al evento acudieron la secretaria de Economía, 

Raquel Buenrostro Sánchez; el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán; el jefe de Unidad para América del 

Norte, Roberto Velasco Álvarez; el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, y el subsecretario de Estado de Gestión y Recursos, 

Richard Verma.  

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       29/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dos mujeres a la carrera presidencial mexicana (elnacional.com) 

https://www.elnacional.com/opinion/dos-mujeres-a-la-carrera-presidencial-mexicana/


2 

39 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 



2 

39 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 



v 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       2   29/09/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       10 29/09/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 

                                            

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       12 29/09/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       10 29/09/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       10 29/09/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       10 29/09/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       15   29/09/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       15   29/09/2023 OPINIÓN 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 

 
 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       13 29/09/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       10 29/09/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 

                                     

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 

                                    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

1-40 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 

1-40 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 



2 

41 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16,17 29/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

2 29/09/2023 
 

OPINIÒN 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 

2 29/09/2023 
 

OPINIÒN 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 

 



2 

2-6 29/09/2023 
 

OPINIÒN 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 



2 

2-6 29/09/2023 
 

OPINIÒN 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 



2 

18 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 

18 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 

 



2 

12 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 

12 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 29/09/2023 OPINIÓN 
 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

      D 5 29/09/2023 OPINIÓN 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

  

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

 

 

29/09/2023 

 
OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 

                                  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/09/2023 

 
OPINIÒN 

 
 

 



2 

28 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 



2 

28 29/09/2023 
 

OPINIÓN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 



2 

16 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 



2 

16 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 



2 

14 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 



2 

14 29/09/2023 
 

OPINÒN 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/09/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

29 de septiembre de 2023 



 29 de septiembre de 2023 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

It wasn´t a Hollywood ending Tech deployed in Ukraine fight is 

reshaping modern warfare 

A Florida motel tells a story of survival 
in post-disaster America 

Justices’ rulings on graft are key in 

Menendez case 

Un nouvel arsenal contre le 
harcèlement scolaire   

Los socialistas se plantan ante Junts 
y ERC por el referéndum    

OpenAI in talks with Ive and SoftBank 
to design ChatGPT creator´s first 

device  

Sunak puts car drivers first in new 
election battle line   

Alejandro Toledo cobró del Estado S/1,3 
millones cuando estuvo en EE.UU.  

Presupuesto 2024: Presidente Boric 

anuncia un alza del gasto público de 

3,5%, con énfasis en seguridad, 

reactivación y probidad 

 

Inédita jugada de Cristina para 
reponer a la ex jueza Figueroa    

Haddad negocia com Lira para 
destravar votações da pauta 

econǒmica 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Gobierno de Estados Unidos comunicó a empleados federales que el cierre puede ser inminente 

•Republicanos pusieron en marcha un juicio político a Biden sin posibilidad de prosperar  

•Rusia disparó el gasto militar para afrontar la "guerra híbrida" en Ucrania 

•14 Estados de la Unión Europea se comprometen con el acceso al aborto “legal y seguro” 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Pago de aguinaldo 2023: ¿Cuándo deberá pagarse y cómo calcularlo?.- Hasta el momento, se trata 

de un pago equivalente a 15 días del salario como mínimo, aunque recientemente se presentó una 

propuesta para considerar el pago doble del aguinaldo, es decir, una modificación para que esta 

prestación se calcule a 30 días de salario. Sin embargo, solamente es una iniciativa que deberá ser 

votada tanto por la Cámara de Diputados como de Senadores. [INFOBAE]  

MESA DIRECTIVA 

Celebraron en Ciudad de México el 74 aniversario de la fundación de la República Popular China.- 

En la sede de la Embajada de China en México se llevó a cabo una recepción especial con motivo 

del 74 aniversario de la fundación de la República Popular China. El embajador Zhang Run y su esposa 

Duan Niyan dieron la bienvenida a los invitados, entre quienes estuvieron la diputada Marcela Guerra 

Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados; Mauricio Vila Dosal, gobernador del estado de 

Yucatán; Fernando González Saiffe, director general para Asia-Pacífico de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, además de diputados, senadores, funcionarios de distintos niveles del Gobierno 

mexicano y representantes de las Fuerzas Armadas. [CHINA HOY, EMBAJADA DE CHINA EN MÉXICO] 

Nicaragua en encuentro con Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de México.- Por invitación 

de la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados de México, el 

Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional de la República de Nicaragua, encabezado por el 

Comandante Daniel Ortega Saavedra, presidente de la República y la compañera vicepresidenta, 

Rosario Murillo, participó en la Recepción que ofreció al Cuerpo Diplomático con motivo del inicio del 

Tercer Año del Ejercicio de la LXV Legislatura. [EL 19 DIGITAL, NEWS ES EURO] 

IPUTADAS Y DIPUTADOS 

Bloque afín a Ebrard amaga con reasignaciones al Presupuesto de Egresos 2024.- El diputado Daniel 

Gutiérrez aseguró que los más de 40 legisladores que integran “El Camino de México”, de Morena, PT 

y PVEM, buscarán hacer reasignaciones por más de 20 mil millones de pesos en el Presupuesto de 

Egresos 2024, con el fin de atender temas como las necesidades de infraestructura carretera, de 

agua, el campo, entre otros aspectos. [LA LISTA] 

PT 

PT confirmó que apoyará a García Harfuch: "Es la mejor opción".- El PT presentó a las candidatas que 

presentará para las diferentes alcaldías en las elecciones de 2024. La diputada federal, Magdalena 

Núñez, buscará competir por Coyoacán, donde gobierna actualmente la oposición de la mano de 

Giovani Gutiérrez. Además, la integrante de San Lázaro, María Rosete, hará lo propio en la 

Cuauhtémoc y su compañera de bancada Karina Rojo intentará competir por Iztapalapa. [LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/28/pago-de-aguinaldo-2023-cuando-debera-pagarse-y-como-calcularlo/
http://www.chinahoy.com.cn/2018/gcpl/202309/t20230929_800343726.html?fbclid=IwAR09Gvs7p11ygiYf-5y4D5zA6SCZsbSKo8zZCORK3azG0Lo5a5OmX2_K5m0
http://mx.china-embassy.gov.cn/esp/sgjs/202309/t20230929_11153730.htm
https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:145043-nicaragua-en-encuentro-con-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-de-mexico
https://news.eseuro.com/local/2291192.html
https://la-lista.com/poder/politica/2023/09/28/bloque-afin-a-ebrard-amaga-con-reasignaciones-al-presupuesto-de-egresos-2024
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pt-confirmo-que-apoyara-a-garcia-harfuch-es-la-mejor-opcion/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pt-confirmo-que-apoyara-a-garcia-harfuch-es-la-mejor-opcion/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente de México justificó cancelar concesiones de litio a una empresa china.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, justificó la revocación de nueve concesiones para explorar 

litio a la empresa china Ganfeng Lithium, que tenía un plan en Sonora, estado del país donde están 

las mayores reservas del mineral. [SWISSINFO, FORBES] 

AMLO defendió a Harfuch tras confirmarse que participó en creación de la ‘verdad histórica’ de 

Ayotzinapa.- El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió a Omar García Harfuch, favorito 

en las encuestas de Morena para ser jefe de Gobierno de Ciudad de México, tras aparecer en el 

informe de la Comisión de la Verdad de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa. [FORBES, EL 

PAÍS, LA POLÍTICA ONLINE] 

Canciller de México, Alicia Bárcena, cumple intensa agenda en Estados Unidos.- La canciller visita 

Washington en el marco de la Tercera Reunión Anual del Diálogo Económico de Alto Nivel donde 

también sostendrá reuniones con senadores y representantes federales, anunció la Secretaría de 

Relaciones Exteriores de México. [PRENSA LATINA] 

México desplegó 800 efectivos más en la frontera con Guatemala ante el aumento de la inseguridad.- 

El Gobierno de México, en coordinación con las autoridades de Chiapas, envió 792 efectivos del 

Ejército, la Guardia Nacional, la Fiscalía General y la Policía estatal hacia la frontera sur ante el 

aumento de la inseguridad en la región, limítrofe con Guatemala, provocada por grupos del 

narcotráfico. [EUROPA PRESS] 

Avanzó propuesta de republicanos en la Cámara de Estados Unidos para frenar recursos a México 

por “no combatir el fentanilo”.- El congresista republicano, Alex Mooney, informó que avanzó su 

propuesta en la Cámara de Representantes de los Estados Unidos para detener la ayuda económica 

de millones de dólares a México debido al fracaso del gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador para detener la producción y el tráfico de fentanilo. [INFOBAE, SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Opinión/El expediente secreto en PGR contra Ebrard.- En mayo de 2015, dos hombres llegaron a la 

entonces PGR con una intención explosiva: denunciar al exjefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, por 

recibir maletas repletas de billetes a cambio de proteger a una mafia que secuestraba mujeres para 

obligarlas a prostituirse. [LA LISTA, INFOBAE] 

SENADO 

CURP con foto: así será la nueva identificación oficial que se discute en el Senado.- El Senado 

mexicano discute una reforma para ampliar las capacidades de la Clave Única de Registro de 

Población, un código alfanumérico que funciona como registro individual para todas las personas, 

sin importar su edad o nacionalidad, que residen en México. La iniciativa impulsada por Morena 

pretende incluir una fotografía y huellas dactilares en la CURP. [EL PAÍS] 

Un grupo de senadoras presentó una iniciativa para derogar los artículos sobre el aborto del Código 

Penal Federal.- Un grupo de senadoras ha presentado una iniciativa para derogar los artículos que 

criminalizan el aborto en el Código Penal Federal. Así lo ha anunciado la legisladora de Movimiento 

Ciudadano, Patricia Mercado. [EL PAÍS] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-litio_el-presidente-de-m%C3%A9xico-justifica-cancelar-las-concesiones-de-litio-a-una-empresa-china/48847192
https://www.forbes.com.mx/amlo-justifica-cancelacion-de-concesiones-de-litio-a-empresa-china-ganfeng-lithium/
https://www.forbes.com.mx/amlo-defiende-a-harfuch-tras-confirmarse-que-participo-en-creacion-de-la-verdad-historica-de-ayotzinapa/
https://elpais.com/mexico/2023-09-28/lopez-obrador-defiende-a-garcia-harfuch-por-el-caso-ayotzinapa-no-se-puede-juzgar-a-nadie-por-haber-estado-en-una-reunion.html
https://elpais.com/mexico/2023-09-28/lopez-obrador-defiende-a-garcia-harfuch-por-el-caso-ayotzinapa-no-se-puede-juzgar-a-nadie-por-haber-estado-en-una-reunion.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-defiende-a-harfuch-se-reunio-con-murillo-karam-pero-no-participo-en-la-desaparicion-de-jovenes/
https://www.prensa-latina.cu/2023/09/28/canciller-de-mexico-alicia-barcena-cumple-intensa-agenda-en-eeuu
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-despliega-800-efectivos-mas-frontera-guatemala-aumento-inseguridad-20230928131524.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/29/avanzo-propuesta-de-republicanos-en-la-camara-de-eeuu-para-frenar-recursos-a-mexico-por-no-combatir-el-fentanilo/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-presupuesto_la-c%C3%A1mara-baja-de-ee-uu--propone-cortar-la-ayuda-econ%C3%B3mica-a-m%C3%A9xico-por-el-fentanilo/48848108
https://la-lista.com/opinion/2023/09/28/el-expediente-secreto-en-pgr-contra-ebrard
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/28/la-denuncia-que-acusa-a-marcelo-ebrard-de-proteger-una-red-de-trata-de-personas-en-la-cdmx/
https://elpais.com/mexico/2023-09-28/curp-con-foto-asi-sera-la-nueva-identificacion-oficial-que-se-discute-en-el-senado.html
https://elpais.com/mexico/2023-09-28/un-grupo-de-senadoras-presenta-una-iniciativa-para-derogar-los-articulos-sobre-el-aborto-del-codigo-penal-federal.html
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MIGRACIÓN 

Migrantes continúan cruzando a Estados Unidos aprovechando la sustitución del muro en Playas de 

Tijuana.- Desde el lunes han circulado en redes sociales videos que muestran cruces de migrantes 

que aprovechando la reparación del muro corrieron al país vecino, lo más probable para entregarse 

a la autoridades en busca de protección y asilo del país vecino. [LA POLÍTICA ONLINE] 

Embajador de Canadá pidió a bancos ayudar a formalizar a migrantes.- El embajador de Canadá 

en México, Graeme C. Clark, pidió a las instituciones financieras con operaciones en México que 

faciliten a migrantes de Centroamérica y Sudamérica el ingreso a la formalidad con la apertura de 

cuentas bancarias, a fin de que laboren en la industria manufacturera uotro sector. [FORBES] 

GENERAL 

Padres de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa exigen investigar a expresidente Peña 

Nieto.-  Los padres de los 43 estudiantes desaparecidos en el 2014 en el sur de México exigieron a las 

autoridades mexicanas que se abra una investigación al expresidente Enrique Peña Nieto por su 

presunta responsabilidad en la creación de una narrativa de los hechos que fue desmontada por 

expertos, por la actual Fiscalía General y el gobierno. [AP] 

‘Eso lo decido yo’: Mujeres marcharon en la CDMX por aborto legal en México.- Por el derecho a 

decidir: Colectivos feministas y activistas realizaron una marcha en calles de la Ciudad de Mexico 

con motivo del Día de Acción Global por un aborto legal y seguro. [LA LISTA, SWISSINFO] 

Hallaron sin vida a seis jóvenes en Zacatecas, uno en hospital.- Fueron encontrados sin vida seis de 

los siete jóvenes secuestrados en Zacatecas. La información fue confirmada por el secretario de 

Gobierno estatal, Rodrigo Reyes a El País. En primera instancia sólo había sido confirmado el hallazgo 

de un joven con vida que fue trasladado a recibir atención médica. [DW, EL PAÍS, LA LISTA] 

Arrestaron en México a sujeto ligado a laboratorio de fentanilo en guardería de Nueva York.- El 

Servicio de Alguaciles Federales de Estados Unidos confirmó el arresto en México de Félix Herrera 

García, esposo de la dueña de una guardería de Nueva York en la que tenían un laboratorio de 

fentanilo y donde murió un niño de un año por ser expuesto a la droga. [SWISSINFO] 

Evo Morales, Correa y Zapatero acuden a México por foro de Grupo de Puebla.- Este fin de semana 

se llevará a cabo el noveno encuentro del Grupo de Puebla en la ciudad homónima, donde se 

reunirán líderes de la izquierda latinoamericana, incluyendo a los exmandatarios Evo Morales, de 

Bolivia; Rafael Correa, de Ecuador, y José Luis Rodríguez Zapatero, de España. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanzó otro ataque masivo con drones y bombas aéreas contra Ucrania, que continúa su 

contraofensiva al sur de Bájmut.- Después de que el presidente Volodímir Zelenski advirtió de los 

intensos ataques que están “aterrorizando” a la población de la parte bajo control ucraniano en 

Jersón, Rusia volvió a bombardear la margen occidental del río Dniéper. [EFE] 

Rusia confirmó el derribo de otro dron en la región rusa de Briansk.- Las autoridades de Rusia 

aseguraron que derribaron un dron lanzado por Ucrania contra la región de Briansk, situada en la 

frontera común. No se reportaron víctimas o daños. [EUROPA PRESS] 

Ucrania dijo que destruyó más de 30 drones rusos en el sur.- La defensa antiaérea de Ucrania destruyó 

más de 30 drones en un "ataque masivo" de Rusia contra las regiones meridionales de Odesa y 

Mykolaiv, declaró una portavoz. [DW] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/migrantes-continuan-cruzando-a-eu-aprovechando-la-sustitucion-del-muro-en-playas-de-tijuana/
https://www.forbes.com.mx/embajador-de-canada-pide-a-bancos-ayudar-a-formalizar-a-migrantes/
https://apnews.com/world-news/general-news-c649972e34d07c98076906bcb29ad60c
https://la-lista.com/genero/2023/09/28/mujeres-marchan-en-la-cdmx-por-aborto-legal-en-mexico
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-aborto_m%C3%A9xico-celebra-pero-con-cautela-en-el-d%C3%ADa-internacional-por-un-aborto-libre-y-seguro/48848124
https://www.dw.com/es/hallan-sin-vida-a-6-j%C3%B3venes-secuestrados-en-zacatecas-el-sobreviviente-est%C3%A1-en-el-hospital/a-66954756
https://elpais.com/mexico/2023-09-27/hallados-muertos-seis-de-los-siete-adolescentes-secuestrados-en-zacatecas.html
https://la-lista.com/mexico/2023/09/28/familiares-ya-identificaron-cuerpos-de-seis-jovenes-desaparecidos-gobierno-de-zacatecas
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-narcotr%C3%A1fico_arrestan-en-m%C3%A9xico-a-sujeto-ligado-a-laboratorio-de-fentanilo-en-guarder%C3%ADa-de-nueva-york/48848048
https://www.forbes.com.mx/evo-morales-correa-y-zapatero-acuden-a-mexico-por-foro-de-grupo-de-puebla/
https://efe.com/mundo/2023-09-28/guerra-ucrania-bombas-aereas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-confirma-derribo-otro-dron-region-rusa-briansk-frontera-ucrania-20230928094414.html
https://www.dw.com/es/ucrania-afirma-haber-destruido-m%C3%A1s-de-30-drones-rusos-en-regiones-del-sur/a-66944506
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Zelenski planteó a Stoltenberg el envío de más defensas antiaéreas a Ucrania desde la OTAN.- El 

presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, abordó con el secretario general de la OTAN, Jens 

Stoltenberg, el posible envío por parte de países aliados de más sistemas de defensa antiaérea ante 

el riesgo de una nueva campaña rusa contra infraestructuras críticas ucranianas. [EFE, AP] 

NEGOCIACIONES 

Para Rusia no existe propuesta seria de negociación con Ucrania.- Rusia no ve ninguna propuesta 

seria de parte de Occidente para negociar sobre el conflicto ucraniano, afirmó el ministro de Asuntos 

Exteriores del país, Serguéi Lavrov. [PRENSA LATINA] 

GENERAL 

Rusia disparó el gasto militar para afrontar la "guerra híbrida" en Ucrania.- Rusia anunció una fuerte 

subida de su presupuesto en Defensa, de casi el 70 %, para afrontar lo que califica de "guerra híbrida" 

en Ucrania, justo cuando los aliados occidentales están en Kiev para responder a los pedidos de más 

ayuda militar. [SWISSINFO, EFE, DW] 

Polonia y Hungría siguen con el veto al grano ucraniano.- La propuesta de Ucrania de levantar el veto 

al suministro de sus alimentos para los países de la Unión Europea es inaceptable, declaró el portavoz 

del Gobierno polaco, Piotr Muller. Asimismo, el Gobierno de Hungría calificó de correcta su decisión 

sobre mercancías ucranianas. [SPUTNIK] 

Fiscalía de Polonia confirmó que el misil caído en noviembre de 2022 era ucraniano.- El fiscal general 

de Polonia confirmó el origen ucraniano del misil que cayó el 15 de noviembre del año pasado en 

territorio polaco, cerca de la frontera con Ucrania y mató a dos personas. [SPUTNIK] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

FMI avisó a Estados Unidos y China del daño que generan sus mutuas restricciones comerciales.- El 

Fondo Monetario Internacional emitió una advertencia sobre el perjuicio que causan las restricciones 

comerciales y de inversión mutuas entre Estados Unidos y China en la economía global, dichas 

medidas pueden tener efectos negativos en el comercio internacional y la estabilidad económica a 

nivel mundial. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden: "extremista" Trump es un peligro para la democracia.- El presidente de Estados Unidos lanzó un 

ataque directo contra el "extremista" Donald Trump, instando a los estadounidenses a defender la 

democracia, acusando a su rival de intentar subvertir las instituciones y estar más interesado en el 

poder personal que en defender los valores de la nación. [DW, NEW YORK TIMES, EL PAÍS] 

Gobierno de Estados Unidos comunicó a los empleados federales que el cierre puede ser inminente.- 

El Gobierno de Estados Unidos notificó a los trabajadores federales que un cierre parece inminente, 

ya que un enfrentamiento liderado por los republicanos en el Capitolio obligó a la administración de 

Biden a iniciar el proceso formal y metódico de preparar gran parte de Washington para llegar a un 

alto. [WASHINGTON POST] 

 
 

https://efe.com/mundo/2023-09-28/zelenski-plantea-a-stoltenberg-el-envio-de-mas-defensas-antiaereas-a-ucrania-desde-la-otan/
https://apnews.com/world-news/general-news-3c15043ad54b90f7a24a36c77d19f519
https://www.prensa-latina.cu/2023/09/28/para-rusia-no-existe-propuesta-seria-de-negociacion-con-ucrania
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-dispara-el-gasto-militar-para-afrontar-la--guerra-h%C3%ADbrida--en-ucrania/48846830
https://efe.com/mundo/2023-09-28/rusia-gasto-defensa/
https://www.dw.com/es/rusia-incrementar%C3%A1-en-casi-un-68-su-gasto-militar-en-2024/a-66949737
https://sputniknews.lat/20230928/polonia-rechaza-la-idea-de-levantar-el-veto-al-grano-ucraniano-1144190841.html
https://sputniknews.lat/20230928/fiscalia-de-polonia-confirma-que-el-misil-caido-en-noviembre-de-2022-era-ucraniano-1144193002.html
https://www.forbes.com.mx/fmi-avisa-eu-china-dano-generan-restricciones-comerciales-mutuas/
https://www.dw.com/es/biden-advierte-sobre-peligro-del-extremista-trump-para-la-democracia/a-66955178
https://www.nytimes.com/2023/09/28/us/politics/biden-mccain-library.html
https://elpais.com/internacional/2023-09-28/biden-insiste-en-el-riesgo-que-supone-trump-para-la-democracia-de-ee-uu.html
https://www.washingtonpost.com/business/2023/09/28/government-shutdown-notice-federal-employees/
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POLÍTICA 

Biden sostuvo que “algo peligroso está ocurriendo” en Estados Unidos y revive advertencias sobre 

Trump.- El presidente Joe Biden sostuvo que “algo peligroso está ocurriendo en Estados Unidos” al 

revivir sus advertencias de que Donald Trump y sus aliados representan una amenaza existencial para 

las instituciones democráticas del país. [AP] 

Trump criticó a Biden por "asesinar a la industria del automóvil" debido a la promoción de coches 

eléctricos.- El expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, criticó al actual mandatario, Joe Biden, 

por "asesinar a la industria del automóvil", todo ello frente a los trabajadores de una fábrica 

automovilística de Detroit. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

LEGISLATIVO 

McCarthy rechazó proyecto de presupuesto del Senado; cierre de Gobierno parece inevitable.- El 

cierre del Gobierno parecía prácticamente inevitable al asegurar el presidente de la Cámara de 

Representantes, Kevin McCarthy, que no aprobará un proyecto del Senado para mantener en 

funcionamiento el gobierno, a pesar de que los republicanos en la cámara baja no se ponen de 

acuerdo sobre una alternativa. [AP] 

Los republicanos pusieron en marcha un juicio político a Biden sin posibilidad de prosperar.- Los 

republicanos de la Cámara de Representantes de Estados Unidos pusieron en marcha un juicio 

político contra el presidente Joe Biden, por una presunta red de corrupción familiar, aunque no tiene 

posibilidad de prosperar dado que no cuentan con mayoría en el Senado. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, 

REUTERS, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Trump decidió no pedir que su juicio en Georgia por interferencia electoral sea trasladado a una corte 

federal.- El expresidente Donald Trump no buscará que su caso penal por interferencia electoral en 

Georgia sea llevado a un tribunal federal, de acuerdo con documentos presentados en corte. 

[TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 

MIGRACIÓN 

La desconcertante cifra de casos de asilo acumulados que muestra el caos en las cortes de 

inmigración de Estados Unidos.- Las cifras establecen un récord y vuelven a comprometer la 

capacidad de respuesta del gobierno para administrar el debido proceso migratorio. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

El soldado estadounidense expulsado de Corea del Norte llegó a una base militar en Texas.- El 

soldado estadounidense, Travis King, llegó a una base militar en Texas después de haber sido 

expulsado el día anterior de Corea del Norte, país en el que había entrado de forma irregular en julio 

a través de la frontera con el Sur. [SWISSINFO, YONHAP] 

60.000 mails pirateados por supuestos hackers chinos.- Unos 60.000 correos electrónicos vinculados a 

la diplomacia estadounidense fueron pirateados durante un ciberataque de presunto origen chino 

revelado en julio y que tuvo entre sus objetivos al Departamento de Estado, afirmó un portavoz oficial. 

[DW] 

 

 
 
 

https://apnews.com/us-news/general-news-0b9ffd192edbdf5237e0116d5ad80968
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https://www.reuters.com/world/us/republican-us-house-hold-first-biden-impeachment-inquiry-hearing-2023-09-28/
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https://www.dw.com/es/eeuu-60000-mails-oficiales-pirateados-por-supuestos-hackers-chinos/a-66955186
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Análisis/Desde El Salvador hasta Colombia: ¿cuál es la realidad del acceso al aborto en América 

Latina?.- A pesar de que la Organización Mundial de la Salud reconoce el derecho al aborto libre 

como un pilar básico para la salud pública y la igualdad de género, solo es legal en siete territorios 

en la región latinoamericana. Incluso en Colombia, donde está despenalizado desde 2022, existen 

barreras para acceder a la interrupción voluntaria del embarazo. [FRANCE 24, AP, SWISSINFO] 

COSTA RICA 

Fiscalía Costa Rica investiga si Gobierno negoció con narcos.- El Ministerio Público de Costa Rica 

anunció la apertura de una investigación ante los señalamientos hacia el gobierno por presuntos 

intentos de negociar con grupos del narcotráfico para lograr una reducción de los homicidios en el 

país. [DW] 

CUBA 

Menos electricidad, menos leche y menos carne: la crisis energética y de alimentos se agrava en 

Cuba.- La isla sufrirá nuevos apagones y enfrenta un colapso del transporte por falta de combustible. 

El Gobierno reconoce la gravedad de la situación, pero la atribuye al bloqueo económico. [EL PAÍS, 

LA REPÚBLICA] 

GUATEMALA 

ONU, "preocupada" por el proceso contra una exfuncionaria de la Cicig en Guatemala.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, está "profundamente preocupado" por el proceso 

abierto la semana pasada contra la abogada Claudia González, exfuncionaria de la Comisión 

Internacional Contra la Impunidad en Guatemala, dijo su portavoz, Stéphane Dujarric. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

ONU advirtió grave crisis política y de seguridad en Haití.- Haití vive una grave crisis política y de 

seguridad debido a la muerte de al menos 2.439 personas y el secuestro de 951 en lo que va de año 

por la violencia de bandas armadas en ese territorio, indicó un informe publicado por la Oficina de 

la Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. [TELESUR, EFE] 

HONDURAS 

Organizaciones centroamericanas condenaron el asesinato de un líder campesino hondureño.- Las 

organizaciones agrupadas en el Equipo Regional de Monitoreo y Análisis de Derechos Humanos en 

Centroamérica condenaron al asesinato del líder campesino hondureño José David Fortín, 

perpetrado el fin de semana pasado. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Ortega se "ríe" de las sanciones impuestas por Estados Unidos y la Unión Europea: disidente 

sandinista.- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, se "ríe" de las sanciones que ha impuesto 

Estados Unidos y la Unión Europea a su círculo más cercano, incluyendo a su esposa, la vicepresidenta 

Rosario Murillo, por las violaciones a los derechos humanos, porque las mismas carecen de 

"estrategias", valoró el economista y disidente sandinista Enrique Sáez. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Juicio por sobornos de Odebrecht en Panamá se realizará tras elecciones de 2024.- El juicio por los 

sobornos en Panamá de la constructora brasileña Odebrecht, en el que están imputados los 

expresidentes Ricardo Martinelli (2009-2014), que busca regresar al poder, y Juan Carlos Varela (2014-

2019), fue reprogramado para 2024, informó el poder judicial. [FRANCE 24] 

https://www.france24.com/es/programas/salud/20230928-desde-el-salvador-hasta-colombia-cu%C3%A1l-es-la-realidad-del-acceso-al-aborto-en-am%C3%A9rica-latina
https://apnews.com/world-news/general-news-56ab7b2967b25b3c37ed34cc20834419
https://www.swissinfo.ch/spa/latinoam%C3%A9rica-aborto_feministas-reclaman-el-derecho-al-aborto-en-latinoam%C3%A9rica--ente-avances-y-retrocesos/48848104
https://www.dw.com/es/fiscal%C3%ADa-de-costa-rica-investiga-si-el-gobierno-de-rodrigo-chaves-negoci%C3%B3-con-narcos/a-66955244
https://elpais.com/america/2023-09-29/menos-electricidad-menos-leche-y-menos-carne-la-crisis-energetica-y-de-alimentos-se-agrava-en-cuba.html
https://www.larepublica.co/globoeconomia/gobierno-cubano-advierte-que-apagones-aumentaran-ante-la-escasez-de-combustible-3715893
https://www.swissinfo.ch/spa/guatemala-justicia_la-onu---preocupada--por-el-proceso-contra-una-exfuncionaria-de-la-cicig-en-guatemala/48848052
https://www.telesurtv.net/news/haiti-onu-advierte-grave-crisis-politica-seguridad--20230928-0011.html
https://efe.com/mundo/2023-09-28/informe-de-la-onu-describe-el-caos-de-haiti-y-urge-a-una-intervencion-internacional/
https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-derechos-humanos_organizaciones-centroamericanas-condenan-el-asesinato-de-un-l%C3%ADder-campesino-hondure%C3%B1o/48848004
https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-crisis_ortega-se--r%C3%ADe--de-las-sanciones-impuestas-por-ee-uu--y-la-ue--seg%C3%BAn-disidente-sandinista/48848060
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230929-juicio-por-sobornos-de-odebrecht-en-panam%C3%A1-se-realizar%C3%A1-tras-elecciones-de-2024
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REPÚBLICA DOMINICANA 

República Dominicana supeditó el diálogo con Haití al cese de la construcción del canal en el río 

Masacre.- El Gobierno de República Dominicana remarcó que para retomar el diálogo con Haití es 

imprescindible que las autoridades de Puerto Príncipe detengan "inmediatamente" la construcción 

de un canal sobre el río Masacre, un asunto que enfrenta en las últimas semanas a los gobiernos de 

la isla de La Española. [EUROPA PRESS] 

República Dominicana apeló a OEA por conflicto fronterizo con Haití.- El Gobierno dominicano solicitó 

al secretario general del organismo, Luis Almagro, visitar "con urgencia la zona en cuestión, recabar 

la información pertinente y rendir un informe detallado al Consejo Permanente de la Organización de 

Estados Americanos para su edificación sobre esta situación". [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Gobierno argentino, gremios y empresas acordaron aumento en 32,2 % de salario mínimo.- 

Representantes gremiales y cámaras empresarias de Argentina acordaron un aumento del salario 

mínimo del 32,2 % que se efectuará de forma progresiva hasta diciembre próximo, informó la ministra 

del Trabajo, Empleo y Seguridad Social. [XINHUA] 

FMI advirtió que medidas económicas de Massa "suman desafíos" a Argentina.- El Fondo Monetario 

Internacional advirtió que las nuevas medidas del ministro de Economía y candidato presidencial del 

peronismo Sergio Massa para fortalecer el poder adquisitivo "suman desafíos" a una Argentina con 

una inflación "muy alta" y "en aumento". [FRANCE 24] 

El feminismo argentino se movilizó contra Javier Milei.- El feminismo argentino ha encontrado un 

enemigo común frente al que volver a unirse tras años de divisiones internas: Javier Milei. [EL PAÍS] 

Procurador argentino dictaminó a favor de extraditar al líder mapuche Jones Huala a Chile.- La 

Procuración General argentina dictaminó que el Supremo ordene la extradición a Chile del líder de 

la Resistencia Ancestral Mapuche, Francisco Facundo Jones Huala. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Bolivia y Brasil lograron un acuerdo sobre puente en la Amazonía sin demoras.- Los presidentes de 

Bolivia, Luis Arce, y de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, lograron un acuerdo para la construcción de un 

puente binacional en la Amazonía sin demoras, informó el viceministro boliviano de Comercio Exterior. 

[SPUTNIK] 

CHILE 

Boric presentó presupuesto general para 2024 con aumento de 3,5 % en gasto público.- El presidente 

de Chile, Gabriel Boric, anunció los lineamientos del presupuesto general, que considera un aumento 

del gasto público del 3,5 % para 2024 y pone énfasis en seguridad. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Candidatos contrarios al Gobierno de Petro lideran para alcaldías en grandes ciudades.- Candidatos 

contrarios al Gobierno colombiano lideran las encuestas de intención de voto para las alcaldías en 

Bogotá, Medellín y Barranquilla, tres de las cuatro mayores ciudades del país. [SWISSINFO, 

BLOOMBERG] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-republica-dominicana-supedita-dialogo-haiti-cese-construccion-canal-rio-masacre-20230928183600.html
https://www.dw.com/es/rep%C3%BAblica-dominicana-apela-a-la-oea-por-conflicto-en-fronterizo-r%C3%ADo-masacre-con-hait%C3%AD/a-66952909
https://spanish.xinhuanet.com/20230928/f5e2b1671e22432580d5284397299d98/c.html
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230928-fmi-advierte-que-medidas-econ%C3%B3micas-de-massa-suman-desaf%C3%ADos-a-argentina
https://elpais.com/argentina/2023-09-29/el-feminismo-argentino-se-moviliza-contra-javier-milei.html
https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-mapuches_procurador-argentino-dictamina-a-favor-de-extraditar-al-l%C3%ADder-mapuche-jones-huala-a-chile/48848102
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ECUADOR 

Estados Unidos ofreció cinco millones por información del asesinato de Fernando Villavicencio en 

Ecuador.- El Departamento de Estado de Estados Unidos anunció una recompensa de hasta cinco 

millones de dólares por información que lleve a la captura de los cabecillas responsables del asesinato 

del candidato ecuatoriano Fernando Villavicencio. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro celebró el "éxito" de militar que expulsó a 14.000 mineros de la Amazonía.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, celebró el "éxito" de la operación militar que comenzó el 1 de julio en el 

parque nacional Yapacana, en la región amazónica del país, y se saldó con la expulsión de unas 

14.000 personas señaladas como "mineros ilegales". [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Latinoamérica y Unión Europea, dispuestas a mayores compromisos contra el narcotráfico.- Los países 

que participan en el Comité Latinoamericano de Seguridad Interior y la Unión Europea están 

dispuestos a llegar a mayores compromisos e impulsar más coordinación contra el narcotráfico y el 

crimen organizado, indicaron ambas partes con motivo de una reunión ministerial en Bruselas. [EFE, 

EUROPA PRESS] 

14 Estados de la Unión Europea se comprometen con el acceso al aborto “legal y seguro”.- El derecho 

de las mujeres y las niñas a tener pleno control y a decidir responsablemente sobre su sexualidad y su 

salud sexual y reproductiva centra una declaración suscrita por 14 de los 27 países de la Unión 

Europea, en la que hacen un llamado a las instituciones europeas y a los Estados miembros a 

garantizar el acceso al aborto “legal y seguro”. [EFE] 

Unión Europea busca cerrar acuerdo sobre reforma migratoria.- Los ministros de Interior de la Unión 

Europea iniciaron una reunión en Bruselas para intentar avanzar en la reforma de la política migratoria 

común, y dialogar con homólogos latinoamericanos de Seguridad. [DW, FRANCE 24] 

En el Mediterráneo murieron 2.500 migrantes este año.- Más de 2.500 migrantes murieron o 

desaparecieron al intentar cruzar el Mediterráneo hacia Europa en lo que va de 2023, informó el Alto 

Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados. "Al 24 de septiembre, más de 2.500 personas 

estaban registradas como muertas o desaparecidas en 2023. [DW] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia denunció que un helicóptero polaco violó dos veces su espacio aéreo.- Un helicóptero de 

Polonia violó en dos ocasiones el espacio aéreo de Bielorrusia, denunció el Ministerio de Defensa 

bielorruso. [SWISSINFO] 

ESLOVAQUIA 

La presidenta de Eslovaquia condenó el discurso de "odio" de la campaña electoral.- La presidenta 

eslovaca, Zuzana Caputova, condenó la "cólera" y el "odio" presentes en la campaña electoral previa 

a las legislativas del sábado, que podrían propiciar un gobierno en sintonía con las posiciones rusas. 

[SWISSINFO] 

ESPAÑA 

La inflación en España se aceleró de nuevo en septiembre, al 3,5 %.- La inflación en España volvió a 

acelerarse en septiembre hasta el 3,5 % interanual, debido a la subida de los precios de la electricidad 

y los carburantes. [SWISSINFO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-ecuador_eeuu-ofrece-5-millones-por-informaci%C3%B3n-del-asesinato-de-fernando-villavicencio-en-ecuador/48848008
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https://www.swissinfo.ch/spa/la-presidenta-de-eslovaquia-condena-el-discurso-de--odio--de-la-campa%C3%B1a-electoral/48845720
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Un alumno de 14 años hirió con arma blanca a cinco personas en una escuela española.- Un alumno 

de 14 años hirió con arma blanca a tres profesores y dos estudiantes en una escuela secundaria del 

sur de España, un suceso muy poco frecuente y que movió a autoridades políticas y religiosas a pedir 

una reflexión "urgente" sobre la violencia. [SWISSINFO, RT] 

FRANCIA 

Francia propuso una "autonomía" y reconocer a Córcega en la Constitución.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, propuso una "autonomía" para Córcega y reconocer la especificidad de esta 

región en la Constitución, como una "solución política" para superar las recurrentes tensiones en esta 

isla del Mediterráneo. [SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

PORTUGAL 

Portugal inició la reprivatización de la aerolínea TAP.- El Gobierno del socialista António Costa aprobó 

un decreto ley que permite iniciar la reprivatización de “por lo menos el 51 %” de la aerolínea TAP, 

bajo control estatal, y que reserva “hasta el 5 %” a los trabajadores. [EFE] 

RUSIA 

Putin: Rusia tiene todo para desarrollar y fortalecer el país.- Rusia dispone de todas las oportunidades 

para resolver los problemas existentes, a pesar de las expectativas negativas de sus adversarios, 

aseguró el presidente ruso, Vladímir Putin, en una reunión con líderes de regiones rusas. [SPUTNIK] 

Rusia fijó el 30 de septiembre como Día de la Reunificación en homenaje a la anexión de regiones 

ucranianas.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, firmó un decreto que fija el 30 de septiembre como 

el Día de la Reunificación, fecha en la que se rememorará la anexión de las cuatro regiones 

ucranianas de Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AZERBAIYÁN 

Nagorno Karabaj dejará de existir el 1 de enero de 2024.- El presidente de la autoproclamada 

república de Nagorno Karabaj, Samvel Shajramanián, decretó la disolución de la entidad separatista 

en territorio de Azerbaiyán. [DW, EFE, AP, FRANCE 24] 

CHINA 

Xi: La confianza es "más valiosa que el oro" en marcha hacia la revitalización nacional de China.- El 

presidente chino, Xi Jinping, instó a la nación a consolidar su confianza y trabajar en unidad en el 

incansable esfuerzo por construir una China fuerte y materializar la revitalización nacional. en una 

gran recepción celebrada en Beijing para conmemorar el 74º aniversario de la fundación de la 

República Popular China. [XINHUA] 

Xi: China colaborará más estrechamente con la Unesco.- El presidente Xi Jinping afirmó que China 

está dispuesta a colaborar más estrechamente con la Organización de las Naciones Unidas para la 

Educación, la Ciencia y la Cultura para mejorar la protección del patrimonio y promover los 

intercambios culturales, contribuyendo así al desarrollo común global. [CHINA DAILY,XINHUA]  

Pekín mantiene su silencio tras la ausencia del desaparecido ministro de Defensa en una reunión 

clave.- El ministro de Defensa de China, Li Shangfu, no participó en una reunión clave encabezada 

por el presidente, Xi Jinping, lo que puso de nuevo de manifiesto su más que evidente ausencia, sobre 

la que el Gobierno sigue guardando silencio pese a las crecientes especulaciones sobre una posible 

investigación. [EUROPA PRESS, AP] 
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COREA DEL NORTE 

Corea del Norte estipuló en su Constitución una política de desarrollo de la fuerza nuclear.- Corea del 

Norte estipuló en su Constitución la política de fortalecer su fuerza nuclear, dado que el presidente 

del Comité de Asuntos de Estado norcoreano, Kim Jong-un, dijo que la cooperación de seguridad 

trilateral entre Corea del Sur, Estados Unidos y Japón plantea "la peor amenaza real". [YONHAP] 

ISRAEL 

Corte Suprema de Israel atendió objeción a polémica ley que dificultaría salida del primer ministro.- 

La Corte Suprema de Israel atendió la objeción a una ley que dificulta la destitución de un primer 

ministro en funciones, que de acuerdo con sus opositores está diseñada para proteger al primer 

ministro Benjamín Netanyahu, quien ha estado trabajando para reformar el sistema de justicia 

mientras es juzgado por presunta corrupción. [AP] 

Israel y Alemania firmaron un acuerdo para la venta del sistema antimisiles 'Arrow 3'.- Los gobiernos 

de Alemania e Israel suscribieron un histórico acuerdo para la venta del sistema de defensa antimisiles 

israelí 'Arrow 3', después de que las autoridades de Estados Unidos, país implicado en el proceso de 

fabricación, diera su visto bueno a este contrato. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Taiwán presentó primer submarino en plena tensión con Pekín.- Taiwán presentó su primer submarino 

de desarrollo propio, parte de un programa para modernizar sus fuerzas armadas en un momento de 

alta tensión con Pekín, que reclama la soberanía de la isla. [DW] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

Gobierno de Marruecos creó una agencia para recuperar el Alto Atlas tras el terremoto.- El Gobierno 

de Marruecos aprobó la creación de la Agencia de Desarrollo del Alto Atlas, una institución con la 

que quiere favorecer la reconstrucción de una región que se vio duramente golpeada por el 

terremoto del pasado 8 de septiembre. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Estados Unidos sancionó a dos empresas y al ministro de Exteriores de Al Bashir por desestabilizar la 

seguridad en Sudán.- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos incluyó en su lista de sanciones 

a dos empresas y Ali Karti, ministro de Asuntos Exteriores de Sudán con el expresidente Omar al Bashir, 

por su implicación en acciones desestabilizadoras y contra la seguridad. [EUROPA PRESS] 
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